
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

1014.7 milibares. Temperatura média 25.9°,
nuix ima insolação 39.8°, mínima 15.8° (No
Planalto média mínima 09.8°). Curnulus, Stra
tus, Cirrus, nevoeiros de meio encoberto a en

coberto à noite. Tempo no Planalto: com chu
\ as esparsas e passageiras à noite, estável du
rante o dia. No litoral: Bom, durante o dia,
instável à noite. Previsão: A. Seixas Netto. �

Encerrou-se ontem, com' uma
entrevista coletiva à imprensa,
,seguida de uma feijoada, as

festividades que a TELESC
realizou em comemoração
pela passagem da Semana das

Comunicações .:
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Contribuintes do Imposto de Renda· serão
restituídos a partir de julho
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. Ulisses: será' que o Governo cometerá
a insânia de extinguir a sigla MDB?
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A rua Heriberto Hulse, no bairro de Barreiros, que estava interrompida há,mais de dois meses para
facilitar a construção de uma ponte, deverá permanecer interditada por màis tempo. A estrutura da ponte

ruiu .antes que a empreiteiraterminasse a obra. O prefeito de São José, Geci Thives, acusa a
, I,

_.

empreiteira, afirmando que a possível causa do desabamento foi ausência de escoras de
madeiras para suportar a estrutura de concreto. Thives observa, todavia, que "confio na

idoneidade da empreiteira". Mesmo assim, providenciou a abertura de urna sindicân�ia. (Leia a-página 16).

A professora Tânia
Lira Cabral denunciou

ontem a existência.
de irregularidades'

no funcionamento do
Instituto Esrkdual

de Educação. Além do
Laboratório de Língua

fechado há dois meses,
-

ela revelou que
"a direção está

querendo transformar
o IEE num manicômio,
deixando-o em estado

de miséria". Para ()

diretor do Institutu,

Ney, Viegas, a denúncia
de Tânia é um

"problema de ordem

pessoal" (página 16)

o assistente do
presidente do
Conselho Nacional
do Petróleo,
Francisco Lobato,
pediu ontem em Itajaí
aos empresários
para que "somem

esforços no sentido
de reduzir o consumo

de combustíveis" e·
aconselhou-us a

substitui r
a gasolina por um
outro combustível. Os
empresários pedi-ram a

revisão da medida que
reduz em 1 Q'yo
a quota de óleo diesel

.

pára a pesca. (Pág. Y)
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LColuna do Castelló

Torturas não
- ,.

sao apuraveis
O Senador Petrônio Portela colocoú C0� propriedade o

problema do sigilo que deve cercar os trabalhos do Con
selho de Defesa dos Direitos Humanos, resguardado o

dever dos membros que representam entidades de produ
zirem seus relatórios perante a coletividade que represen
tam. Como medida cautelar, visando a impedir que se
exponham nomes de pessoas envolvidas em denúncias
ainda não apuradas, o sigilo sejustifica. O que fica,porém,
evidente na entrevista do Ministro da Justiça é a carência
de meios di investigação do conselho, que se' limitará
assim a examinar relatórios de seus membros sobre dó
cumentos que forem ali apresentados, O conselho, como
órgão de apreciação de latos, é inócuo. Será no máximo
um trámite a mais para encaminhamento de denúncias,
apenas um trâmite de pesogrande no trânsito das denún
cias contra abusos de autoridades e atentados a direitos
humanos -.

Embora o ministro tenha dito o contrário, o conselho
constiturdo na sua maioria por parlamentares governis
tas e funcionários do Governo, não poderá eximir-se de
operar politicamente, sempre que seja do interesse do
Sistema no poder que isso ocorra. Não é questão de hono
rabilidade dos seus membros, mas de fidelidade política.
Os representantes da Oposição e os independentes pode
rão manifestar suas resistências e nessas horaeçdificil.
será manter o sigilo, a não ser que volte a ser suprida a

liberdade de imprensa. Aliás, foi à sombra da censura

que o Ministro Alfredo Buzaid fez silenciar os líderes da
Oposição com' assento no conselho, transformado afinal
num veículo ·de·aprovação de votos de louvor ao Governo.
O esforço do ministro, pondo a funcionar o' órgão vir

tualmente fechado pelo Governo anterior, é vincular a
presidência Figueiredo ao movimento depreservação dos
direitos da pessoa humana. Os anteriores Governos mili
tares foram alvo de denúncias específicas, jamaí� apu
radas por aquele órgão na primeira fase -e dificilmente
apuráveis daqui por diante pela própria e já demons-'
trada inocuidade do aparelho.

* * *

,

O fato é que o debate em torno do conselho amortece a

repercussão da atitude das bancadas da Arena no Con
gresso bloqueando a constituição de uma Comissão Par
lamentar de Inquérito que, com propriedade e alguns
instrumentos a mais - não todos, pois a Emenda n." 1
castrou a eficácia das CPIs -, poderia ir ao fundo da
questão. Mas se nós lembrarmos das 'seesões da última
comissão de inquérito que funcionou em 1968, criada
para apurar -a invasão da Universidade de Brasília,
percebe-se facilmente as razões que levam o Gooerno a

poupar o Congresso do constrangimento. de recusas de
comparecimento. Militares que foram interrogados por
jovens deputados radicais considerarqm-ee na época
humilhados e ficou na mente dos' seus companheiros a

imagem daqueles dias sombrios.

Vale a propósito acentuar que, na linha da normaliza
ção democrática, é inevitável que se remova da Constitui
ção do dispositivo que limita a cinco o número de comiss
ões de inquérito. a funcionar concomitantemente. Essa
limitaçãô, abú'Siúa, tem sua explicação h·istórica nos abu
sos de parlamentares que constituíam comissões de in
quéritopam tudo e atépara nada, mas a realidade é que a
limitação do número de comissões dá ao Governo ou a

maioria parlamentar o poder de de'snaturar o· instituto.
Hoje só se criam CPIs consentidas,pois o rolo comp·ressor
da,maioria funciona rapidamente para cercear opoder de
liscalização do Congresso em questões que n(zo interessa
ao Governo sejam investigadas a nível parlamentar.

Pela sua índole as comissões de inquérito são órgãos
preferentemen'te de uso da Oposição, pois o que nelas SI;!

apuram são denúncias contra excessos ou mau uso dó
poder. No passado, nas questões vitais, sucessivos Gover
n.os laziam abortar investigações, manipulando as co

missões pela maioria, Citaríamos dois casos famosos. A
Comissão do Pinho e a Comissão para apurar a tenta
tiva d,e sequestro de Carlos Lacerda. Na realidade poucas
comissões.funcionariam e a que operou com maior noto
riedade e resultados visíveis foi a Comissão da "Ultima
Hora", cuja organização e funcionamento intimidaram a

maioria heterogênea e envergonhada de queGetúlio Var
gas dispunha no Congresso.

O instituto deve ser restaurado e aperfeiçoado, de modo
a que não se torne mero veículo de pressões políticas ou a

impedir que os· Governos cerceiem suas investigações pela
manipulação da sua maioria parlamentar. No pé em que
as coisas estão torturas' não se apuram nem no conselho,
que não dispõe de poder para tanto mas apenas para
advertir, nem por comissões parlamentares de inquérito
que os Governos lazem abortar ou impedem de luncionar.

Brasil "tem condições
de fabricar ,os seus

próprios submarinos.
Br;)sília . () \IIini,tro da Marinha, almirante Maximiano da Fon

'cc.!. ITI clou ontelll ljue o Brasil já tem condições de fabricar seus

próprio, 'u bmari no,. Ele preconizou para 1982, ou até antes disso, se a

situação fi,nancelra do País melhorar, a construção da primeira em

harcação Lb.se tipo para a Marinha Brasileira, embora utilizando,.
[lindo. para .i"o. projeto importado.

.

() Almirante �aximianG '·a Fon,eca reafirlllou ljue a partir clç agora
0' nal ia, de guerra para a a Marinha serão produzidos no País, so
//lente importando, nU/lla emergência. um ou outro lúlvio usado. Ele

!.'élrantlu 4UC o Ar,cnal da Marinha, no rio de· :,'nei'ro,· está e"

l()/lLII,iic\ ele :Itender a, ncce,'ldadc" da Armada bra,i1eira. Informou
LI/llhélll ljuc o "Plano J)cccnd·1 de C'onstrução Naval", que prevê a

()il'>tru,CIO de -\2 embarcações ne"sc período, está na fase de desenvol
\ Imento de projetos.

I'Jl\hoJa acredite ljue os ,uh.l11arinós do futuro terão propulsão nu

Ck:H. () \1iniQro da Marinha frisou "yutl não podemos usar nada do

,,(mdo de cooperação nUGlear assinado com a República Federal da
.,\lclllanh�1. rois ele é reqrito e explícito para fins pacíficos, _isto é.

prmlul;iio de ener['!:t nuclear. e por isso llle,l11O não pClde ,cr desvi::-ln
p:lra fi/l' bélico,".

.\pó, II1Iormar quc aiualmentc apenas ljuatro países - Estados Uni
do,. 11l).:latcrra, I ralwa e Rú"i" - utili/<llll ,ubmarinos nucleares, o

,t1Ill""nté \1a\lnll:I_fIC) d" l'OIl',éCCI di,,� ljllC a 'vbnnha .c,tú part"iei
rdildo do dcordl) I1l1ckar COlll d ·,\kll1:Jnh,1 atralb, de conl'énio entre Çl
A r'Cl1d I de 'vi �Iri n ha e <I 'N IIdcbl'j" \ I'ando êI prcrêlrêl<;iio de especialista
CIlI ',oid:.t dc<tillad<J' a \'lIl1cp. ·,lIrNdlúr"l t1a(jucla clllrre"í. Outra

rdrtlcipà,ãocitada pclo nlllli,tm 'c rderc·a úrca ue I>eguran,a da região
til' Jt<[()/�n", onde c'\t:'t() 'l'I/dtll()cali/<td:,,;.I' I'rilllclra, I"in", nuclearc,
t'r,,,dl'lra>;,

Ulisses acha que a exti�ão
da.· sigla não afetoa opo.sil'ão

senador João Bosco,
7 que faleceu ontem.

Garantiu o presidente erne- cidência de mandatos, que (
debista que o expediente da pelo menos se elejam prefeitos Brasília - A morte do Senador João Bosco (Arena - AM) transf'o-,
extinção dos partidos - com o e vereadores em 15 de no- mou a sessão ordinária de ontem do Senado em ato fúnebre, no qual
adiamento das convenções e a vernbro de-1980 com manda-

três oradores discursaram em homenagem ao parlamentar - os Srs.
Itamar Franco (MbB-MG), Helvidio Nunes (Arena-Pi) e Dirceu Car.prorrogação de mandatos tos até 1986. "Mas que sejam doso (MDB-ESJ, além do presidente da Casa, Sr, Luis Viana (Arena-

municipais - não iludirá nin- eleitos, pelos que tem direito BA) para aliar à homenagem a mesa diretora,
, guém aqui e no exterior. Se- exclusivô e originário para O corpo do parlamentar havia sido transportado do Hospital Presi,
gundo ele, o objetivo reàl fazê-lo isto é, os munícipes". dente Médici, onde ele esteve et.i c W" .lurante. nove dias, para o Salão
"será massacrar a Oposição, E indagou: Negro do Senado edali foi levado ao aeroporto as 10h, a fim de ser

entupindo seu único canal :- Que abertura é essa? que
conduzido a Manaus. Em nome do Senado, acompanharam o senador

partidário, ou seja, o MOB'·. no rumo à prometida demo- morto' os seus colegas Raimundo Parente (Arena) e Evandro Carreira
I '·MOB' (MDB), ambos do Amazonas.

,
- sso porque o - cracia tira, em vez de dar? O Senador João Bosco foi o segundo senador a morrer no espaço deacrescentou - ameaça ser a ar- Abertura dita democrática, menos de dois meses, vitimado por um derrame cerebral, circunstânciaternativa política para o povo que fecha eleições, funda- que foi lembrada ontem pelo Sr. Helvidio Nunes que começou seu

brasileiro, coisa inaceitável, mento até etimológico da de- pequeno discurso com uma referência à mor,te do Senador Dirceu
qualquer que seja a sigla, '

mocracia? Se essa calamidade Arcoverde (Arena-Pl), ern março último, no mesmo hospital e em

pelos donos do poder. sobreviver, no Governo Fi- circunstâncias muito semelhantes.
Para o presidente do guei- O último pronunciamento do parlamentar amazonense no plenário

MOB· ", ..

a· violência da redo os' espaços democráticos
do Senado foi feito no 'dia 24 de abril, quando os senadores Itamar

prorrogação dos mandatos serão reduzidos, em lugar de
.Franco e Dirceu Cardoso, após uma séria desavença na Comissão

b
. , .

h
. Parlamentar de Inquérito sobre Energia Nuclear, discursaram parapartidários a fira carrun o ampliados. renunciar aos lugares que ocupavam naquele órgão. O senador João

para a violência da prorroga- E mais adiante: Bosco teve uma atuação apaziguadora que sensibilizou não apenas os
ção dos mandatos dos prefei- - Tínhamos .eleições para dOIS contendores, naquele clima de tensão que vivia o Senado, mas a
tos e vereadores". organização dos diretórios em todos os parlamentares .. Disse ele que a CPI "tihha de continuar".

- Quem dá mandato é o 1979. Não a teremos. Tinha- A suplente do Senador" João Basco, professora Eunice Mafalda
povo, não o Congresso, O

.

mos eleições para 'prefeitos e Michiles (49 anos), ,tomará posse no Senado na próxima terça-feira e,

Congresso é mandatário, não vereadores em 1980. Não a te- numa homenagem a pnmcrra mulher a assumir um mandato de sena

mandante. Não há mandato remos. Existem dois partidos,
dora na história do País, o líder do MDB, Sr. Paulo Brossard (RS)

sem mandante, Mandante, Pesa a ameaça 'de serem dis- ���sferiu para quarta-�eira o discurso que deveria pronunciar naquele
nos municípios, é o munícipe. solvidos. O A 1-5 cassa va A nova representante do Amazonas é-natural d� Santo Amaro, São
A prorrogação cassa inconsti- mandates. Agora seriam cas- Paulo, mas vive no Amazonas há mais de vinte anos. Por algum tempo
tucionalrnente a' autonomia sados partidos e eleições. ela manteve um programa político na TV Amazonas e seu último
municipal. Mostrou o Sr: Ulysses entrevistado foi' o ex-Ministro Rangel Reis, do Interior. Seu reduto

. Depois de dizer que os se- Guimarães que se os manda- eleitoral
é

o município de Maués. Ao disputar o senado alcançou 39 mil
'nadores e deputados não tos' municipais vierem a ser

votos, ficando na primeira suplência - o segundo sulente é o ex-

podem impor ao munícipes, P,rorrogados, a Nação poderá deputado Darci Passos, Sua votação ern Manaus foi muito expressiva e

f d graças ao seu trabalho, seu filho Humberto elegeu-se deputado esta-
pre eitos e verea ores na julgar que isso ocorreu para. dual. A primerra senadora brasileira tem cursos de Pedagogia, de
quase totalidade dos casos evitar que a Oposição ganhe Enferm�gem e o Curso Normal, tendo sido professora na Escola de
desconhecendo-lhes os no-. as eleições de prefeitos e ve- Aplicação da Escola Normal Adventista de Santo Amaro {São Paulo),
mes, a atuação e nem os pró- readores rio próximo ano. fOI professora e diretora do Grupo Escolar Santina Filizola , em Maués é
prios municípios, o Sr., Ulys- - E que a permanência secretária da Prefeitura daquela cidade. Foi ainda diretora do Serviço
ses Gu i ma rães afirmou: usurpadora dos atuais preíei- Municipal de Assistência Sacia) naquela cidade e diretora do DASP em

"Alarma ver que a praga da tos e vereadores da Arena _

Manaus. De 1974 a 1978, foi deputada-estadual.
bionicidade torne-se epidemia acrescentou _ seja para (a- O MDB tentará ainda obter a vaga da Sra. Eunice Miohiles no

Senado: está aguardando apenas a publicação do acórdão do Tribunal
e dizime .por volta de 4 míl bricar maioria de cabos eleito- Superior Eleitoral que, em janeiro, deu ganho de causa à Arena aoprefeitos e 50 mil vereadores rais nos cargos municipais manter a diplomação do Senador João Bosco Ramos de.Lima. A possedeste país", para facilitarem a prometida do Sr. João Basco, falecido pouco antes da zero hora de ontem, fora

. Disse ainda que se o go- eleição de governadores nos impugnada pelo MDB, que, apontara irregularidades, no registro de
verno insiste na tese da coin- Estados, em 1982 eleitores em vários municípios amazonenses.

.

O Tribunal Regional Eleitoral do Aarnzonas deu provimento ao re
curso da Oposição, anulando as eleições de um dos municípios, Atalaia.
do Norte, na fronteira com a Colômbia'. Como a diferença entre Arena
e MDB, em todo o Estado, na eleição para o Senado, fora de apenas 230
votos, poderia ser correta caso se mantivesse a anulação.

São Paulo - O Ministro do Trabalho, Sr.
Mmilo Macedo, chegando ontem a São
Paulo, reafirmou que o Governo tem agido
de forma equilibrada e tolerante com rela
ção aos rnov.imentos grevistas no. País,
"mas está disposto a aplicar a lei e ser um

pouco mais austero em caso de necessi- ,

dade". Apesar do· tom de advertência·
idêntico ao db seu pronuncialllento de
quinta-feira - o Sr. Murilo Macedo expli
cou -qlle o Governo está interessado em

"preservar o estado democrático".

"Cumpri o papel de orientador, sendo
um observador permanente", definiu o

Ministro do Trabalho, Sr. Murilo Ma
cedo, o, seu papel ...nos últ.imos dias, nas

negociações diretas entre o grupo 14 e os

representações dos metalúrgicos do ABC.
.

() Sr. Murilo Maceao passou o dia de
ontem em seu gabinete, mantendo-se
informado, momento a momento, do an

damento das negociações. Foi um dia
cheio: ele caminhou, a pé, quase 20 qua
dras para almoçar com os empresários do
Grupo 14, no restaurante "Dinho's Palace"
como Cidadão comum, sem agentes de se�
gurança. O Ministro ouviu até críticas ao

governador Paulo Malu( de um popular
queoreconheceu na ma. O almoço, eni-c1im'7t
de descontração, contou COIll todos os em

presáribs do Grup0 14, o presidente da Fiesp
e os jornalistl!s.. '

Ã solução apresentada no acordo ?OS

Brasília - "Será que o Go
verno cometerá a insânia de
exterminar a sigla "MDB" na

ilusão de que concomitante
mente acabará com a Oposi
ção no Brasil'?" - comentou o

presidente nacional do MOB,
deputado Ulysses Guimarães,
numa longa declaração que
distribuiu por escrito, ontem,
em seu gabinete, antes de. se-
guir para São Paulo, - O pretexto mvocaco - ob-
No documento, o dirigente servou - não convence nin-

emedebista reafirmou a posi- guém. Se é porque possam
ção contrária do partido ao surgir novos partidos, os

adiamento das convenções atuais não devem ser violen-

partidárias, a extinção dos tados em sua atuação, com di-

partidos, a prorrogação dos rigentes investidos de poder
mandatos dos atuais prefeitos não delegado pelos filiados,
e vereadores. "Deus deu a mas por abusiva outorga da

graça da palavra ao homem maioria do Congresso, co-

para a verdade e não para a mandado pelo Governo. I'sso
confusão. Abertura não é Ie- é intolerável para a Oposição.
chadura, assim como pão não Assegurou o representante
é pau e pátria não é tripa" - paulista que tentar' a liquida-
disse ele. ção dos partidos, após quase
O Sr. Ulysses Guimarães 15 anos de ingente trabalho e

afirmou que o Presidente Fi- sacrifício para montá-los na

gueiredo "não deve admitir
' extensão continental do País,

que lhe ponham sobre os orn- com base em 4' mil municí-
bros a carga do arbítrio para pios, provocará o caos parti-
que aborte eleições, outor- dário.

gue mandatos espúrios exor- Além disso, ele acha que
cize a maldição da Arena, es- -. com a extinção haverá para o

trangule o MOB, compactue Governo ri risco de perder a

com a estratégia maquiavélica sustentação "certa e dócil" de

da criação de partidos, não seu próprio partido, com dire-

por demanda da democracia, tórios, governadores, depu-
mas para espichar o tempo a tados, senadores, prefeitos e

satrapia dos donos do poder". vereadores "iden tificados,
-Isso malbarata impatrioti- gratos e corresponsáveis".

carnente o tempo, as energias, - Cabe indagar - acentuou o

a credibilidade do Presidente Sr. Ulysses Guimarães -, se o

da República, tentando Governo escolherá o perigo
desviá-los mais do que do de- mortal de saltar de um trapé-
ver, da missão de salvar este zio na expectativa de agarrar
País da inflação, do rnartírio • outro' e, não o conseguindo,
dos salários, vencimentos e carregar consigo na queda a

rendas médias diariamente � república e a ?rdem social.

massacrados pelo custo de,
vida, de institutos equivoca
dos, opressores e insinceros _.

frisou. I

Na sua opinão , se o pre
tendido adiamento das con-

! venções partidária objetiva a

extinção dos partidos, "será
uma' t"rúculê-ncia fnsuportá
ver.

-Senado homenageou o

Falta de entrosamento irrita Ulysses·
Brasília - O presidente nacio

nal do MDB, deputado Ulysses
Guimarães, regressou ontem a

São Paulo irritado e até frustrado:
as lideranças e as bancadas da

Oposição na Câmara e no Senado
esqueceram-se da primeira dis
cussão da Emenda Constitucional
de sua autoria, concedendo anis
tia ampla, geral e irrestrita, na

sessão" noturna do Congresso,
quinta-feira,

prensa, numa ampla promoção
pró-anistia.
Na realidade, esta semana o

MDB resolveu dedicar quase
tempo integral à luta interna para
criar a CPI das Torturas. Assim,'
não deu importância, ou não se

lembrou, que estava na pauta da
"Ordem do Dia" do Congresso
Nacional o "carro-chefe" do par
tido - a anistia' ampla, geral e ir
restrita.
A proposiç-ão foi coordenada

Ainda ontem o presidente eme� pelo próprio presidente do MDB
debista'ie'ilt�u?:sern êxitci'�corlver:

.. ,

e P9s:si\'elmente nem o Sr" Ulysses
sar com os'l'ítll!te5-'Paulo Bfõs'Sa'télJ,'" Guimarães s'abià ciã di'scussâo de
e Freitas' Nübre, Eie agoní·desejà·· sua ma�éria e\m plenário. Se sabia,
orientar as lideranças no sentido achou que não precisava ir
de que as bancaqas sejam mobili- defendê-Ia ou prestigiar com sua

zadas intensame·nte, na próxima presença os que iriam,discursar.
semana, ocupando todos os espa� A tentativa - frustrada - do
ços disponíveis nas tribunas da MDB de criar a CPI das torturas,
Câmara e do Senado e p�la im- que dividiu a bancada na Câ-

rnara, já está, assim, prejudi- ses da anistia já completou um
cando a luta pela anistia - a prin- ciclo, tendo sua discussão de pri
cipal bandeirá da Oposição. melro turno encerrada. Nos pró

Se o presiden te do partido ximos dias haverá a segunda e úl
coordena a Emenda Constitucio- tirna, passando-se à votação ..
nal da Anistia - ainda que com . O Sr. Ulysses Guimarães, en
uma redação falha, excluindo tretanto, tem esperança de corri- Brasília - O' senador da Arena amazonense João Bosco Ramos
muita gente punida a partir de 31 gir a situação, Ele está disposto a de Lima morreu na madrugada de ontem, no Hospital "Presi
de março de 1964 era de se esperar coordenar a batalha pela anistia, dente Médici", nesta Capital, oito dias após ter sofrido um
a presença, no plenário do Con- na segunda e última discussão da problema cerebral. Sua morte leva ao Senado a Senhora Eunice
gresso, na discussão da matéria matéria, Os líderes Paulo. Bros- Michiles, atual Secretária do Trabalho e Serviços Sociais do
dos 189 deputados e dos s26 sena- sard e Freitas Nobre terão de mo- Governo do Amazonas, que será a primeira mulher a ocupar
dores emedebistas. biiizar suas bancadas, recornen- este cargo em toda a história da República.

,

" ;"". daI],,9f,��,a�a,um que nos horários O corpo de João Bosco foi velado no-Senado e .às 10 horas
'.

O MOB, COp�lJclo} não\Hnil.5ti-,- disP9���tL�;,;,;�; "I;ling,i!-f-ogo.", ' tr�-nsládad? para Manaus em 'Um "Vi�cH�pJ' cedido, pela.Aero-
giou o debate da matérià, queJe :e,._ "graf,!pe'�exp�çliinte", "ordem do nautlca. La, houve uma mIssa de corpo presente na Catedral
o "selo oficiar'. Na seSsão no� dia" -e nas eQtrevistas possíveis, Metropolitana, de onde os restos seguiram para o Cemitério
turna de quinta feira, para irrita- um só" aSSll1lto tome a àtenção de São João Baptista, No mesmo avião, viajou a família do sena-

ção - manifestada depois - do pre-- todos - a anistia ampla, geral e dor e a bancada federal amazonense,
sidente do MDB, só estavam pre- irres'trita, muitos acham que tam- O problem,a cerebral d.o senador começou no dia 2 de maio,
sentes dois ou três oposicionistas bélll (;) presidente do partido deve quando se encontrava em sua residência. Conduzido imediata-
e meia dúzia de arenistas. De ocupar a tribuna, defendendo sua mente para o Centro de Tratamento- Intensivo 00 Hospital
qualquer forma, a Emenda Ulys- iniciativa, "Presidente Médici. não chegou a se recuperar e, no dia se-

,_..--------------------------..------------------------- guinte, entrava em coma, Neurologistas conceituados, como o

Dr. Paulo r\iemeyer, do Rio de Janeiro e Roberto Malaragna,
de São Pa I,JIo, foram trazidos a Brasília mas nada puderam
fazer. A família e a mesa do Senado entraram também em

contato telefônico com especialistas norte-americános que de
clafa'ram que "a vista das informações, o processo era irreversí

vel:'. Na hora de 'sua morte, encontrava-se de pla'ntão o Dr.
RaImundo Reis, que assinou o atestado de óbito como "hemor-
ragia intracraniana". I

O Senador João Bosco nasceu no dia.9 de abril de 1936 e

durante sua vida pública jamais experin;entou uma derrota
eleitoral. Ortão de pai aos 9 anos, começou a trabalhar como
servente de escritório e aos 14 anos era cortador e'e bÓHacha.
Foi funcionário da extinta Comissão de Estradas de Rodagem
do Amazonas e locutor da Rádio Difusora, Elegeu-se vereador
de 1962 a 1970, sendo líder do prefeito e prefeito em exercício de
Manaus. Passou a deputado estadual, foi presidente da Assem-.
bléia e 'i'iée-governador do Estado. Nas eleições do ano passado
foi eleito para o Senado.
.casado duas vezes, deixa cinco filhos do primeiro e do

segundo, com a Senhora Vânia Santana Lima, deixa uma

crial}ça .de seis e outra de três anos.
.

Macedo lembra tolerância e faz
advertência: aplicação da 'ei.

metalúrgicos para o prob'lema das horas pa
radas reduziu, de 30 dias e meio para 13
dias' de trabalho, o (ot<ll a ser descontado
ou reposto pelos trabalhadores que par·
ticiparam da greve.
O advogado Allllir Pazzianoto Pinto ex·

plicou que os J3 dias úteis de paralisação
implicam, de acordo com a legislação, na
perda de 30 dias e meio de trabalho: "com o

aeordo se eli mi nau a.repercussão da greve
no descanso relllunerado (três domingos),
nas férias e no )3.0 salário, [eáui{ct'o ã
perda a 13 diás, equivalentes a ,IU4 horas".
Todas as três assembléias marcadas para

amanhã nas quais os Illetalúrgicos do ABC
irão decidir se aceitam ou não a proposta
de acordo salanal acertada ontem, deverão .

começar as 10 horas e emnenhuma delas os

dirigentes af�stados dos sindicatos dos me
talúrgicos irão tocar na questão da volta da
diretoria ,as suas entidades a não ser que
sejam solicitados pelo plenário.

Em São Bernardo, a assembléia se reali
zará no Estádio de Vila Euclides com capa
cidade para 80 !\lil pessoas, em Santo
André,será no pátio interno da Igreja do
Bonfim, com capacidade para 30 mil, e em
São Caetano do Sul, será, no ginásio mu

nicipalLauro Gomes, que pode abrigar até
15 mil pessoas.
Após classificar de "razoável" o acordo

·negociado com .os empregadores, o presi
dente des.tituído do sindicato dos metalúr
gícos deSão Bernardo, Sr. Luis lnácià da

'Síiva, o Lula, afirmo.u que para
considerar-se o.resultado alcançado como

uma vitória dos trabalhadores, seria neces

sária a volta da diretoria deposta aos sindi-·
catas e a normalização da vida sindical no
ABC.
"Assim acredito que seja uma vitória dos

trabalhadores. Em primeiro lugar pela or
ganização dos trabalhadores e pela sua

dispOSição de luta em segundo lugar por
que sairam ganhando alguma coisa", disse
Lula,
O governador Paulo Mauluf declarou

que "jamais cogitou" fazer uso do convênio
firmado entre o Estado de São Paulo e o

I Ministério da Justiça, para aplicação da
Lei de Segurança Nacional contra os fun
cionários grevistas. Ressalvou entretanto

que isso não significa que "não venha a

utilizar o convênio para assegurar a tran

quilidade da família paulista", embora
considere essa hipótese improvável "por
qU'e a maioria dos servidores quer o diá
logo e apenas uma minoria quer prosseguir
a bagunça",

Em conversa com os jO"rnalistas anteon
tem em Barretos, o Governador Paulo
Salim Maluf não quis comeFJtar a declara
ção do seu Secretário de Educação Sr. Luis
Ferreira Martins de que os professores gre
vistas devem procurar outro emprego caso

não aceitem o reajuste concedido pelo Go
verno, afirmando que "o governador não é
comentarista de Secretário de Estado".

Acordo prevê,aumento único de 63%
São Paulo - O protocolo firlllado na

madrugada de ontem entre o. grupo 14 da
Fiesp e os representantes dos sindicatos de

metalúrgicos do ABC, ter� a forma de
"awrdo aditivo" a convenção coletiva de

, trabalho assinada dia 2 de abril, com a

Federação dos Metálúrgicüs do Estado de
São Paulo.

Esse "acordo aditivo" tem como partes "O

Sindicato Nacional da I ndúst ria cte Trato
res, Caminhões, Au
tomóveis e Veículos Similàres -Sinfavea e

os sindicatos dos metalúrgicos de São Ber-',
nardo, Santo A,ndré e São Caelano.

Ele vem assinado pelos três presidentes
depostos, Srs. Luís l_nácio da Silva. o Lula
(São Bernardo), Benedito Marcílio (Santo
André)'e João Lins (Sã\) Caetano) e mais
seus advogados Almir Pazzianotto e Mau
rício Soares: Pelo setor da indústria auto-

, mo'bilística firlllaram-no o.s Srs. Mário
·Gamero e Newton Ichiaparini, respecti
vamente presidente e vice.:presidente do
Sinfavca, e Mauro Marcondes, rcpresen-

'

tante da Indústria Automobilística no

Grupo 14. .

.

. É o seguinte. na íntegra o "acordo "di
tivo·':
"Entre as partes. de ullllado o Sindicato

N:lcional da Ind("tria ue tratores, Ca-

Illinhões, Autolllóveis e Veículos Similares
e do outro lado os Sindicatos dos Traba
lhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Me
cânicas e de Material Elétrico de São Ber·
nardo do Campo e Diadema" Santo André
e São Caetano do Sul, todos legalmente
representados. ,aditando e retificando a

convenção coletiva.de trabalho assinada,
sob condição, em 02 de abril último,
e nos termos do acordo subscrito na De
legacia Regional do Trabalho nessa'
mesma data, estipulam o seguinte:

1 - para os trabalhadores represen
tados pelos sindicatos signatários,. que
percebiam salários situados, em 31 de
março de 1979, nas faixas .que vão.de 1

(um) a 10 (dez) salários mínimos, ou
seja, até 15.600,00 (quinze mil e seis
centos cruzeiros), será concedido au

mento único de 6:3 por cento (sessenta e

três por cento), no qualjá estão incorpo
rados todos os aumentos coletivos reais
concedi.dos a partir de 02 de abril de
1978 alterando-se, conseqüentemente,
o disposto na cláusula 2.", ítens I, N," 2,
e II, N." 3, de tal sorte que onde se lê 57
por cento passa-se a ler 63 por cento.
2 - Entende-se para os efeitos da

convenção e deste acordo, como salário
mínimo, aquele vigente até 31 de março
passado;

3 - Os três dias de paralisação, em
eonseqüência da greve, não serão com
putados para fins de cálculo das impor
tâncias relativas as férias anuais, 13.0
salário e descanso semanal;

4 - As horas, não trabalhadas em con

seqüências da greve de março recebe
rão o seguinte tratamento:

A) 50 pct (cii'lcoenta por cento) do
valor a elas correspondentes serão des
contados em 5 (cinco) parcelas men

sais, iguais e sucessivas a partir de 10 de
junho de 1979.

'B) 50 pct (cincoentà por cento) serão
repostos pelos empregados ou descon
tados, a

.
critério das partes,

obedecendo-se, em caso de desconto,
as disposi,ções da I'etra anterior;
optando-se, porém, pela reposição, ela
se dará em di<ls e horas fixados. No
prazo máximo de 1 (hum) ano,mediante
prévio acordo.
Ainda em caso de reposição, serão

creditadas aos trabalhadores ás dife
renças salariais a maior·existentes entre
os salários de mar�'o e os salários vigen
tes na época da reposição; "

C) O salário, para efeito da letra A)
deste ítem, será aquele vigente em

mar�'() de 1979".

Suplente será a

-Ia. mulher no Senado

CPI dos remédios vai
traçar normas para
uma política setorial

Brasília, - A CPl da indústria farmacêutica, que a Arena

requereu ontem, frustrando a expectativa do MDB de investi

gar as torturas, p�etende examinar as ativÍdades liga.das a esse

setor em todo o território nacional, traçar normas para a execu

ção de uma política setorial voltada para a produção de

matérias-primas no País e pesquisa de mediçamentos para tra

tamento das endemias regionais, e estuda.r medidas visando a

controlar a comercialização dos medicamentos no País.

A comissão será compostá de II membros, terá a duração de

t 20 sessões, prorrogáveis por mais 60, e poderá gastar uma

verba de ai(,ér$' 150 mil. A proposta de-uma CPI sobre a

indústria farmacêutica parr'iu do deputad0 Inocêncio OliVeIra

(Arena-PEJ.

Segundo o deputado .Edison Lobão (Arena-MA), au.tor do

requerimento, "os fatos negativos relacionados ao setor se exa

cerbaram de 1976 para cá e há inúmeros medicamentos proibi
dos em seus países de origem e comercializados livremente em

nosso território:'.
O parlanwntar lembrou, também, que "existem no Brasil397

laboratórios nacionais, com uni faturqmento e 16 por cénto, e .

71 estrangeiros com um-faturamento de 84 por cento". E

a�rescentou que, devido às dificul,bdcs de importação das

matérias-primas farmacêuticas, concorrências com empresas

estrangeiras e comercialização dos seus produtos, nos últimos

I ó anos cerca de 50 indústrias farmacêuticas brasileiras transfe

riram seu controle acionário para grupos estrangeiros.
Considera ainda 4UC, apesar do controle exercido pela comis

são intúministerial de preços, os aumentos dos medicamentos

são "excessivos, sendo utilizado até o artifício da superposição
ue etiqueta.; e halendo diversas drogarias e farmácias >com

Illúqu i nas. é,pcciali/�tda, lia produção dessas etiquetas".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



oESTADO
- (
. ".

,�. Fpolis, 12/Maio/79 Política/Administração -

1

·5 M LÉIA REAGE A ,RESSÕES
CONTRA PROJETO DA� S'IDERSUL

O Secretário de Planeja
mento, Norberto Ingo Za-

,drozny, disse ontem que não

admite que um grupo -

referindo-se ao Grupo Ger

dau, que se contraria termi

nantemente ao projeto da Si
dersul- tente se opor "a inte
resses do Estado de Santa Ca
tarina e do Brasil: a viabili

dade econômica da Sidersul já
foi demonstrada e qualquer
tentativa de negar estes fatos
não passa de mistificação" ..
Referindo-se ao compor-

,

tamento do grupo

gaúcho--:-ãcredita que "ao que
tudo indica é uma posição
pessoal, possivelmente cau

sada por interesses respeitá-
I veis", e criticou este interesse

: "por ser bastante unilateral e

: que não coincide com a posi
': ção do Estado de Santa Cata
,

rina e do próprio País".

Zadrozny parte da idéia de
,

que como a Sidersul será a
, primeira usina que vai usar

gás de carvão- tanto redutor

siderurgia e da demanda, "o
assunto do coque importado é
o ponto vulnerável em todo o

esquema". Como são três os

países que detém produções
consideráveis de coque meta- ,

lúrgico (Estado Unidos,
Austrália e Polônia)
demonstra-se, por isso, a se

riedade do problema e por
isso não concebe que um

único grupo, no caso da Si
dersul o Grupo Gerdau, "se

oponha a interesses comuns

do País principalmente e do
Estado".

- O primeiro Calabar de Santa Catarina
já apareceu e eu vou chamá-lo de Gerdau,
o primeiro inimigo do nosso Estado (Depu
tado Murilo Canto)

- A hora é nossa e nós devemos, real
mente, lutar acima de partidos e de qual
quer outra coisa, porque, de outra forma,
outros "gerdais" aparecerão por aí (Depu
tado Eno Steiner)

- Tivemos aI oportunidade de alertar
sobre pressões que apareceriam contra o

projeto da Sidersul. E aí estão as pressões
violentas desse grupo em todos os jornais
do Rio e São Paulo (Deputado Stélio Boa-
baid) .

- Podemos até nos considerar Felizes,
porque temos o inimigo a descoberto e

que, evidentemente, saberemos
combatê-lo à altura. Vamos defender, sem
dúvida nenhuma, os interesses do Estado
e do País (Deputado Gilson dos Santos)

- O MDB está 'disposto, sob todos os as

pectos, a entrar na briga, desde que aceita,
pelo Governo, a contribuição dos homens '

que fazem política pela Oposição, mas que
nunca foram contra os interesses de Santa
Catarina (Deputado Murilo Canto)'

- Santa Catarina deve estar alerta quanto
ao perigo que o Sr. Gerdau representa,
boicotando os interesses ruaiores do Es
tado. Ele, que sempre explorou esse mer

cado, deve ter enriquecido, e agora diz que
há o perigo da estatização. Eu acho que
aqui, exatamente, é que está o interesse da
soberania nacional, estatizando essa futura
companhia siderúrgica catarinense. Os in
teresses econômicos do Estado sempre
serão maiores do que os de um grupo pri
vado que vem para cá, usufrui dos seus

interesses, explora o mercado não investe
nada (Deputado Murilo Canto).

Estes foram alguns dos apartes feitos por
deputados ao pronunciamento proferido na

\

Assembléia pelo líder da Arena. Sr. Epitácio
Biuencourt. a respeito da importância da Si
dersul para o Estado e das pressões que contra
ela estariam sendo perpetradas pelo grupo
Gerdau.

Em seu discurso, o Deputado Epitácio Bit
tencourt classificou de "antinacional" e "pu
ramente fisiológica" a objeção do Grupo Ger
dau à Sidersul.
Segundo o . parlamentar
a Sidersul "é, seguramente, a InI

ciativa mais importante no sentido de respon
der aos desafiosque se põe diante do Estado ..

pois que, intensiva de mão-de-obra e

propulsora de .tecnologia, é irradiadora do
desenvolvimenta".

Disse que para a região Sul o empreendi
mento "representa o caminho para a valoriza
ção da principal reserva energética não reno

vável" e que, em termos de Brasil, a Sidersul
"signmca a Implantação e operação de um

modelo siderúrgico que atende às'metas mais
relevantes do Governo federal no que con

cerne à estratégia industrial",
- A iniciativa - disse o Sr. Epitácio Bitten

court - marcará muito mais do que a operação
de um novo complexo industrial, a gerar ri
quezas e a multiplicar empregos e novas ativi
dades econômicas. Pos que, na verdade, o

alto sentido da Sidersul emerge precisamente
do fato de que, em sua implantação, o País
estará inaugurando uma nova era na utiliza
ção eficaz e pioneira de uma fonte energética
de amplo espectro quanto à sua utilização, de
robusto peso na correção do desequilíbrio do
balanço de pagamentos, de irrecusável efeito
nos esforços para a: reversão do processo in
flacionário.
O líder da Arena conclamou a todos os

deputados no sentido de que "façamos de nos

sas vozes uma só voz, proclamando no Estado
e para o Brasil que em Santa Catarina há uma

opinião única quando está emjogo o interesse
do Estado".

como combustrvel - fatal
mente abrirá novas perspecti
vas para nossas reservas de

matéria-prima e atenderá a

demanda nacional hoje su

bordinada a crise internacio
nal. "Se hoje o coque impor
tado éainda mais barato. não
há garantias se amanhã isto
continuará. São poucos os

países que (em carvão coquei
ficávél em volumes grandes e

o que aconteceu com o petró
leo pode acontecer com o co
que", afirmou. Ele acha que
corno há um crescimento da

E.velásio reclama
defínição da

I 'política de
I , •

.preços muumos
,

o 'Senador Evelásio Vieria
advertiu para a necessidade de
se traçar uma política coe

rente de estímulo e proteção à

produção agrícola quando re

clamou uma diretriz definida
para a política de preços mí
nimos como forma de-se evitar ,.

i o 'alargamento da distância
entre as necessidades brasilei
ras de consumo e as potencia
lidades da nossa agricultura.
A propósito, ressaltou que
nos últimos anos, com pre
domínio da"Ótica moneta-'

, ris ta, a política de preços mí-
nimos esteve bastante defi-

I .

. CIente, com esses preços
sempre abaixo da inflação, de
tal forma, frisou - que o abas
tecimento de produtos agríco
las resultou insuficiente, com
'sérios daneis à estabilidade da

economia.
O representante, oposicio

nista aponta como principal
erro da política dei preços mí
nimos o estímulo dado' pelo
Governo ao produtor apenas
em razão da escassez,

quando, no seu entender, os
preços mínimos devem ser

sempre estabelecidos acima
dos custos de produção espe
cíficos. Acredita que somente

dessa forma pode ser dado um
estímulo real do produtor,
"evitando-se a alternância de

períodos de vacas magras e

vagas gordas".
Evelásio Vieira aponta

como distorção naquela polí
tica a inobservância do
Decreto-Lei 79, de 1966, que
prevê a garantia do preço mí

nimo exclusivamente em favor

,dos produtos ou de suas coo

perativas. sendo estendida a

beneliciadores e comerciantes
em situações determinadas.
.claramentc cnu nciadav. In
_' formou. a propósito. que a

-própria Com isxâo de Fi nan
<ciamento da Produção. do

'Ministério da Agricultura.
�admitir que. na' prática tem-se

verificado uma part icipaçào
,muito maior do' segundo
.grupo de agente, do que do
: rrimeiro, como benericiário��
,diretos da política, jtravés de

�emrréstilllos do Governo fe

deral.
A partir dessa constatação.

di,�e Evelá,io Vie'ira LJue é
séria a distorção dos preços ,

.mínimos. Frisou que além de
não ser remunerada ao produ
'tor, essa política, por outro

:fado. t0111 também transferido
'ainda mais a renda do setor

agrícola para outro� 'ietores

'd, economia.
,

Pedro Ivo pede união I

de todos catarinenses
Em pronunciamento feito da tri-.

buna da Câmara, o Deputado
Pedro Ivo Campos afirmouque as

"objeções despropositadas" do pre
sidente do Grupo Ger-

dau, "coincidentemente o único
fabricante de aços não-planos da

região Sul" não tem fundamento

técnico, "pois partem de quem
presume eternamente inatingíveis
os interesses do seu grupo econô
mico, em detrimento da econo

mia do País".
U parlamentar oposicionista

disse que as críticas feitas ao pro
jeto da Sidersul "resultam, mera
mente, de interesses contrariados,
pois a irreversibilidade do projeto
resulta não de capricho regional.
mas de decisão estratégica cal
cada no mais legítimo interesse

nacional, entre outras razões

porque o Brasil, engolfado numa

crise de energia sem precedentes.
irá economizar divisas com a

substituição de energia importada
por energia gerada com matéria

prima nacional",

Inaugurada TV··Executiva com

audiências a p efeitos de se
Utilizando-se do sistema de

micro-ondas, que marcou a

inauguração pela Telesc, da TV
Executiva, o givernador Jorge
Bornhausen concedeu durante
toda a manhã de ontem, dire

_tam_ente dos estúdios da TY.
,ICultura, audiências aos prefeitos

.

e .representantes. <ia 4I!!S�Q
dos Muncípios do Meio Oeste
Catarinense. O novo sistema

operacional lançado pela Telesc
permitiu que de Florianópolis o

Governador mantivesse contac
tos- com os integrantes da Am-,
mosc através de imagem e som ,

emitidos pela TV Eldorado, de
Criciúma, que instalou sua apa
relhagem em Joaçaba.
As 9 horas, acompanhado de

todo o seu secretariado, o go-
'

vernador iniciou as audiências

conversgndo com o represen-:
tante de Agua Doce, Albino
Reitz, que reivindicou recursos

para a implantação do ensino

profissionalizante em seu muni

cípio e 'o asfaltamento da es

trada Agua Doce - Treze Tílias.
Em seguida, foi atendido o

diretor administrativo da Pre
feitura de Capinzal,

.

Edgar Lan
cini, que em nome do prefeito
Dileto. Bertaioli, apresen tou
inúmeras reivindicações,
destacando-se auxílio para re

formas em escolas básicas; cons
trução de ginásio de Esportes;
prosseguimento nas obras de
implantação da estrada

Capinzal-Piratuba; construção
de uma ponte em concreto ar

mado sobre.o Rio dó Peixe; ins
talação de um Colégio Agrícola;
do Distrito Industrial e de urna
agência da Caixa Econômica
Federal.
Lancini pediu, ainda, recur

sos no valor de 700 mil cruzei

ros, para revestimentos em pon- ,

tilhões e bueiros, sendo aten

dido com 400 mil cruzeiros,
através de convênio com o

fundo Estadual de Assistência
Rodoviária.
Ao solicitar a extenção da

redc de eletrificação rural. o re

preseruante de Capinzal foi in
formado pelo governador Jorge
Bornhausen. de que durante
este mês. ou no mais tardar em

princípio de junho. o ministro
da Agricultura. Delfin Neto,
virá a Santa Catarina. quando
será discutida a concessão de

empréstimo. destinado a encr

gi/a�jo da lon<l rural catari

nCIl,\e, proieto considerado

prioritário pela administração
estadual. () Governador conce
deu tamoé'lll um auxílio de 100

mil cruzeiros iI Associação de

Pais e Amigos do, Excepciónais
daquele Município.
O prefeito Saul Leovegi.ldo de

Souza. de Catanduvas, solicitou
a construção de Ulll posto de
saúde na localidade de Campina
da Alegria; reformas na Escola
Isolada Nossa Senhora do

Carmo, na localidade do
mesmo nome: acesso da BR-153

Segundo o Sr. Pedro Ivo Cam
pos, "não será a questão dos sub
sídios que irá invalidar o projeto.
pois foi demonstrado que o País

pode produzir gás de carvão a

US$ 19,20 a giga caloria, ao passo
que o óleo combustível, redutor
das demais usinas, estará cus

tando cerca de US$ 22.50 em

1984".
Nem sempre as opiniões do

Governo e da Oposição encon

tram ponto comum. Quando está
em jogo. porém, o interesse na

cional, todos os brasileiros devem
unir-se em torno desse ideal -

declarou o Deputado.

Durante uma hora e meia o Governador despachou pela televisão.
a Campina da Alegria; retifica- trução de pontes sobre o Rio lese, de uma mesa telefônica,
ção e cascalhamento nas estra- Pilão e Vista Alegre sendo auto- com 50 terminais, melhoramen-
das Catanduvas - Pedra Lisa e rizado convênio com o FEAR tas na rede de iluminação pú-
Catanduvas - Água Doce. Para para as duas obras e para a aqui- blica e reformas na Escola Bá-
estas duas obras, o Governador siçâo do combustível, visando o sica Professor Amaro Senna Pe-
autorizou convênios com o atendimento' da patrulha rodo- reira. Farina celebrou convênio
FEAR, no valor de 300 mil cru- viária, este no valor de 70 mil com a Secretaria dos Transpor-
zeiros. cruzeiros. Recursos para a pa- tes e Obras, no valor de 70 mil
O governante municipal pe- vimerÍtação da Avenida Hercí- cruzeiros, para a aquisição de

diu, ainda, para seu mu�icíp'io, lio Luz e extenção das linhas de combustível para a Patrulha
auxílio de 300 mil cruzeiros des- .eletrificaçâo rural, foram outros Rodoviária Estadual.
tinado a reformas no estádio pedidos apresentados pela' rnu-' Omunicípio de Tangará, cujo
municipal; implantação da rede nicipalidade de Ibicaré. . prefeito Alcides De Rossi per-
telefônica e dos sistema de abas- Lacerdópolis, representado tence ao MDB, manteve con-
tecimento de água, este na loca- por seu prefeito Balduino tacto com o Governador para
lidade de Vargein Bonita. De- Dall'oglio foi o sextó município reivindicar a construção de um

pois de outros pedidos, o pre- a manter contacto com o gover- ginásio de esportes, continua-
feito Saul de Souza convidou nador Jorge Konder Bornhau- ção da Estrada da Amizade, li-
Jorge Bornhausen para presidir seno Depois de celebrar convê- gando Pinheiro Preto a Tan-
as inaugurações do Ginásio de nio com a Secretaria dos Trans- gará, reconstrução de diversas
Esportes e de uma Escola Bá- portes e Obras, no valor de 70 escolas da 'rede estadual, eletri-
sica, em data a ser previamente mil cruzeiros, para o abasteci- ficação rural e participação da
marcada.

'

mento das máquinas da Pa-' CeIes c na melhoria do sistema
O quarto município atendido trulha Rodoviária Mecanizada, de energia elétrica no perímetro

foi o de Erval Velho, represen- Dall'oglio pediu o asfaltamento urbano.
tado por seu prefeito João de da Rua Beira Rio à SC-333; irn- Antônio Carlos Altembur-
Mattos, do MDB. Mattos entre plantação do sistema de abaste- guer, Prefeito de Treze Tílias foioutras reivindicações, soliêitou cimento de água na sede muni- pedir a Jorge Bornhausen o cas-
a instalação do sistema de abas- cipal, agência do Correio de Te- càlhamento e melhorias em es-

tecimento de, água pela Casan, légrafos e de três postos telefô- tradas municipais, em uma ex-

informando que a prefeitura nicos e extenção da linha de ele- tençãode 15 quilômetros, sendo
contribuirá com 25 por cento trificação rural, totalizando 12 autorizado a celebrar convênio
sobre o custo da obra. Pediu quilômetros, para atendimento com o FEAR. Pediu ainda, a
ainda a implantação do ensino a 29 residências. implantação do 2. o grau no Co-
do 2, o grau' e de um rede telefô- légio Francisco Linder , além da
nica; construção de praça de es- O prefeito de Ouro, Ivo Luiz construção de um posto de
portes e alargamento e· casca- Bazzo compareceu para pedir a saúde, posto de inseminação ar-
Ihamento da ligação BR-282 - pavimentação asfáltica da es- tificial e posto de registro de
Monte Algre. Para as obras ro- trada SC-302 'a Encruzilhada, animais e organização, pela
doviárias, João de Manos Iir- providências para a conclusão Erusc, da linha São José - São
rnou convênio com o FEAR, no do asfaltamento da estrada Roque. Atendendo pedido do
valor de 400 mil cruzeiros. ltapiranga-Seara-Concórdia-Ca Prefeito, o Governador autori-
Depois de ser informado pelo Novos, implantação das linhas zou a Secretaria da Cultura, Es-

coordenador das audiências. de eletrificação rural nas locali- porte e Turismo a conceder au-
Archillledes Naspolini, de que uades de Leonzinho e Rancho xílio anual de 100 mil cruzeiros,
os representantes de Herval Grande, púra aiender 60 famí- b Sociedade Musical e Artística
d'Ocste não haviam compare- lias e auxílios para aquisição de de Treze Tilias.
cido. o Governador atendeu o móveis, destinados às escolas Joaçaba foi o ante-penúltimo
vice-prefeito de Ibicaré, Pedro isoladas uas linhas Caetano, município a ser atendido 'pelo
DOl1ann, que apresentou algu- Leonzinho e Calhada Funda. governador catarinense, O pre-
ma, solicitações. entre elas. a Pinheiro Preto foi represen- feito Evandro Santos Magalh-,
con5trllç50 de duas salas ue .aula tado por seu prefeito Elídi0 Fa- ães de Freitas reivindicou recur-
na Escola Básica Irmão Joa- rina, que pediu auxílio à Secre- sos para a canalização e melho-
quim: criação de duus nova� es- ta ria da Saúde para a implanta- rias no Rio do Tigre, asfalta-
colas isoladas nas linhas São ção do sistema 'ue esgosto na mento da estrada que liga a sede
Salvador e Gramado Saral)di, Avenida Çastelo Branco, recur- municipal ao aeroporto: im-
além de reformas na Escola São sos pura aquisição de lerreno, plantação, no Distrito Indus-
José, .

onde será construído o estádio trial, de redes de energia elé-
Rci\indicoll também a con,- tllunicipal, instalação pela Te- Irica. telefônica ede água. allxí-

lio para a construção de um pas
sarela na ponte sobre o Rio .do

Tigre, tendo sido atendido neste

pedido, pela FEAR, com 400
mil cruzeiros. Evandro de Frei
tas pediu, ainda, construção de
uma ponte sobre o Rio do Peixe;
acesso a Faculdade de Joaçaba;
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no trevo da Avenida Adolfo Zi

gelli. Bornhausen informou ao

Prefeito que estão. em fase de
conciusão, os estudos do pro-'
jeto para auxiliar o Hospital
Santa Terezinha, assegurando,
ainda, a implantação, em breve;
'das sedes da Inspetoria e Cole-
toria, naquele município. Re
cursos para a realização das
obras de esgoto sanitário nos

municípios lim!trofes de Joa
çaba e Herval do Oeste foi outra
importante reivindicação do

prefeito Evandro de Freitas.
,O profeito Sebastião Correa,

de Campos Novos e Presidente
da Arnmosc, solicitou em nome

do seu município e, mais tarde,
'representou a Associação dos

Municípios do Meio Oeste Ca

tarinense, construção de dez es

colas isoladas, eletrificação
rural em 221 quilômetros, al

cançando 782 propriedades,
criação de postos da Celesc, Te
lese, lpesc e do Detran, além de
um contingente do Corpo de

Bombeiros, foram os pedidos de
Corrêa, para seu município. Em
nome da Arnmosc, ele reivindi
cou' a formação de uma comis
são da Fatma para, investigar a

população existente no Rio do

Peixe, a nomeação de zeladora
ras para as escolas da rede esta

dual da região e conclusão da

B�-282, trecho 470-Campos
Novos - Lages - Florianópolis.
Herval d'Oeste, representado

por seu prefeito Rudy José No

dari, que não chegara no horá-
rio estabelecido para a audiên-
cia com o Governador, foi aten
dido por último, tendo Nodari
sido confortado por Jorge Bor
nhausen, em razão do acidente
ocorrido com seu filho. Depois,
o Prefeito pediu a inclusão do
desvio da Estrada da Amizade
Ouro-Herval d'Oeste no Plano
Rodoviário Estadual. Pediu.
ainda. eletrificação rural em

quatro localidades de seu muni

cípio e a interveniência do Go

vernador, junto as esferas fede

rais, para a construção do es

goto sanitário em Herval
d'Oeste e Joaçaba, ratificanoo,
assiqi: o pedido- feito ánterior,
mente pelo prefeito Evandro de
Freitas. Por último solicitOu re-,
cursos. para a construção do

prédio próprio'do Colégio
Normal em seu município.':
As audiências foram encerfa

das exatamente as J Ih30,
• Clen t ro do horário pré
estabelecido, tendo sido a expe
riência do sistema via Embratel,
sido consideraua de pleno êxito

por todos os que deí� participa
ram.

Jorge passa Governo
a Córdova e viaja

amanhã para Paraguai
Num ato simples e informal, que durou sete minutos, teve dois

rápidos discursos e foi realizado às l7l0m de ontem, no Palácio
Cruz e Souza. o Vice-Governador Henriaue Córdova foi empossado no
cargo de Governador do Estado, em decorrência de viagem que o Sr.
Jorge Konder Bornhausen fará ao Paraguai a partir de amanhá e até o

próximo dia 15, quando participará como convidado do Presidente
Alfredo Stroessner, das solenidades festivas em comemoração ao 1680
aniversário da independência daquele País.

A um' .gru po- -de . 70 pessoas, �'" .Jf(jrmadas
por deputados, amigos, dirigentes de

'

empre-
sas estatais e paraestatais, secretários de Estado e funcionários do
Palácio Cruz e Souza, Jorge Bornhausen citou o entrosamento que
existe entre ele e seu colega Vice-Governador, que conhece todo o

funcionamento da máquina administrativa do Estado. Em menos de
dois minutos, Bornhausen disse, entre outras referências elogiosas, que
entrega o cargo de "confiança tranquila". Já como Governador - ficará
no cargo até a próxima terça-feira à tarde - Córdova retribuiu as

gentilezas e prometeu lealdade.
VIAGEM
O Governador partirá do Aeroporto Hercílio Luz às 15 horas de

amanhã devendo chegar a Assunção às 15h 15 (hora paraguaia), acom
panhado do secretário-chefe do Gabinete de Planejamento e Coordena

çã� �e:�I, ��\be�to ln?o Za.dr?zny; d�� secretário do "!!abalh.0 e

Integração Política, Fernando Bastos; do presidente da Companhia de
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - Codesc, Marcos Hen
rique Buechler, e do presidente do Bescredi - Crédito, Financeiro e

Investimento, Hélio Guerreiro.
Também decolará do Aeroporto Hercílio Luz, meia hora antes, o

.

aparelho conduzindo o Chefe da Casa Militar, coronel Décio do Lago:
o desembargador Napoleão Xavier do Amarante, o Sr. Alei Silva,
funcionário da Secretaria da Segurança e Informações, e o Sr, Roberto
Kuzolitz, dirétor da, Bescor - Corretora de Seguros e Administradora de
Bens.
PROGRAMA

No seu desembarque no Aeroporto Internacional Stroesnner, o Gover
nador do Estado receberá cumprimentos das autoridades
locais. No dia seguinte, segunda-feira, às Shoras, Jorge Bornhausen e
comitiva assistirão a desfile estudantil e, às 20 horas, estarão presentes a
uma recepção no Clube Centenário.
No dia 15, terça-feira, o programa será cumprido, às 8,30 horas, com

presença em cerimônia realigiosa na Catedral Metropolitana, seguida
de desfilemilitar, às 9 horas. As 14 horas (hora paraguaia) a comitiva de
Santa Catarina decolará de Assunção, com chegada prevista para às
16,15 em Florianópolis.

Alise reivindica as

40 horas semanais
O governador Jorge Bornhausen recebeu em audiência, ontem à

tarde, o presidente da Associação dos Professores Licenciados de Santa
Catarina, Sr. Júlio Wiggers, que se fazia acompanhar de outros mem
bros da diretoria da entidade, além de representantes da ALlSC nas

regiões de Chapecó, Blumenau, Joinville, Braço do Norte e Tubarão,
Na oportunidade, a ALlSC entregou ao Governador do Estado o

requerimento individual dos professores, solicitando a efetivação em 40
horas semanais, nos seus cargos de professor ou técnico em assuntos
educacionais, observado o prazo estatuído no artigo 152, da Lei 5.205
de 28/1.1/75; a partir da data do encaminhamento.
Como se sabe, esses professores estão prestando 40 horas semanais,

contando-se, no entanto, para efeito de aposentadoria, computa-se
, apenas 20.
MEMORIAL
A Associação dos Professores. Licenciados de Santa Catarina tam

bém fez entrega ao governador Jorge Bornhausen de um memorial
contendo 18 reivindicações: entre as quais se destacam: aposentadoria
aos 25 anos de serviço; acesso automático imediato para todos os

licenciados; contagem recíproca de tempo de serviço; imediata contra
tação pela CLT dos professores designados e substitutos e a conse

quente estabilidade e inamovibilidade; urgente reclassificação de cargos
no ministério; imediata liquidação de sentenças das causas trabalhistas
em tramitação na Justiça; cobertura de 100% pelo lPESC ao contn

buinte para atendimento médico: imediata regulamentação do Estatuto
do Magistério: e irredutibilidade salarial para todas as categonas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Informação Geral

SESSÔES
Os deputados voltam a trabalhar

mais em plenário a partir da próxima
semana. Os lfderes da Arena e do MDB
Epitúcio Biuencourt e Francisco Kus�
ter. chegaram a umacordo sobre a volta
das sessões às segundas-feiras. perma
�lecendo sem reuniões plenárias apenas
as sextas-I eiras. reservadas às viagens
dos parlamentares pa.ra suas bases. .

AUMENTO

Um cidadão levou o seu carro para
que fosse lavado no Posto da Ilha. à rua
Hercílio Luz. Deixou o veículo e saiu a

pé. tendo no bolso uma nota em que
constavam a hora prevista para a en

trega e a quantia de Cr$ 100.00. referen
tes aos serviços de lavação.

* ,* *

Na hora prevista. 18.00 horas. retor
nou. Ao desembolsar a carteira para
efetuar o pagamento recebeu uma se

gunda nota fiscal. desta vez com um

novo preço: Cr$ 130.00. O homem es

tranhou, se irritou. mostrou a nota an

terior e nada. O preço era aquele
mesmo. I

*

A (mica saída encontrada. para que
pudesse levar o carro. foi pagar os Cr$
130,00. '

FLAGRANTE

Numa inopinada visita de inspeção
ao interior da Ilha, o prefeito Francisco
Cordeiro flagrou sobre a mesa do in
tendente do distrito de I ngleses mais de
cem carnês de impostos, referentes a

1978, que deveriam estar nas mãos dos
contribuintes desde, março do ano pas
sado. I rritado, recolheu todos os carnês
e só lamentou a ausência do.intendente.
A Cwsib0,nde,J,un:cilQu'a a.ilntendência..
estã.i'a. àbaúdonada.

- .

* *

Como se não bastasse o flagrante. o·
prefeito teve de 'suspender a viagem
para socorrer uma professora que des-.
maiou durante a sua visita a uma es

cola; também dos Ingleses.
* * *

Para a próxima inspeção, Cordeiro
promete levar fiscais de tributos e um

pronto-socorro.

TUMULTO'

Ao controlar ontem à noite a fre
quência dos estudantes, a direção da'
Faculdade de Educação, da Udesc,
acabou causando um tumulto defronte
ao seu prédio.

.

Como parte da Semana da 'Educa

ção. D. Afonso Niéhues foi proferir às
20 horas uma conferência no auditório
da Faculdade. Apesar de a conferência
ter sofrido um pequeno atraso, a porta
do edifício foi fechada para os retarda
tários. Mesmo os que saíam não tinham
mais direito de retornar.

A .rigidez comque os fiscais' autua
ram os retardatários culminou com um

tumulto. A polícia chegou a ser comu

nicada.

TROCA

A Cclcxc utilizou ontem ii noite. Ulll
I cículo do Corpo de Bombcirox pura
trocar �I, lámpudas queimadas da ponte
Hercílio u».

As lâmpadas estavam queimadas hú
mais de um mês.

CADERNETAS DE POUPANÇA
A rentabilidade das cadernetas de

poupança referente ao trimestre de 1°
de abril a IOde julho deve atingir �I I �$.
Essa é a previsão dos agentes lin�lncci-·

.

ros do Banco Nacional da Habitação.
: * * *

Se confirmada a previsão, a remune

ração nesse tipo de aplicação corres

ponderá a um aumento de 3,18%. em

relação aos 3 primeiros meses deste
ano.'

,AUTORIZAÇÃO

O Governo autorizou o Departa
mento Autônomo de Edificações a ad
quirir uma área de terra em Joinville
para a construção do novo hospital.

* * *

O DAE já tem em vista Lima área de
terra para comprar. Na próxima se-'
mana, irá reunir cerca de dez empreitei- '

ras em Florianópolis para discutir a

execução do projeto.

ASCENSÃO INTERINA

O .ex-jovern alcáide Nilton Severo da
Costa responde até terça-feira pelo
cargo de vice-governador. .

RASGA CORAÇÃO
,

A última peça de Oduvaldç Viana
Filho, "Rasga Coração". premiada pelo
Serviço Nacional de Teatro em 75, e,
desde então censurada deverá ser ence

nada sob o patrocínio do órgão.
::: * *

.

A determinação para a encenação da

peça pàrtiu do ministro Eduardo Por
tella.

Por falar em censura. o livro "Feliz
Ano Novo", de Rubem Fonseca. será
liberado ainda este mês.
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PRIMEIRA

Como consequência da morte do'se
nador arenista amazonense. João
Bosco. deverá assumir a sua suplente,
Eunice Michejes.

.

* * *

Eunice será a primeira mulher a che�
gar ao senado na história do Brasil.

,

REUNIÃO

A reunião do Conselho Deliberativo
da Associação Médica Brasileira, a

realizar-se no próximo dia 19, nesta
Capital.icontará com a presença do mi-

.

nistro Jair Soares, da Previdência eAs
sistência Social, do presidente do
lnarnps. Harri Graeff e do secretário do
Bem Estar Social do lnarnps, João Bec
ker.

* *

A reunião terá lugar na sede da Asso
ciação Catarinense de Medicina, sob a

presidência do Sr. Pedro Kassab, presi
dente da Associação Médica Brasileira.

ENCONTRO

Um grupo de 34 deputados federais
da Arena, todos de primeiro mandato,
reuniu-se na residência do Deputado
catarinense Arnaldo Schrnidt Júnior
com o Ministro Petrônio Portella, da'
Justiça, para um 'debate errr torno de
temas políticos que têm centralizado as

atenções do Congresso ..

oJ parlamen;ar;s I:lanifestaram ao

Ministro seu ponto de vista favorável a
eleições di retas para a escolha de prefei
tos das capitais.ide municípios situados
em áreas de segurança nacional, nas es

tâncias hidrorninerais, assim como para
governador de Estado. A maioria deles
posicionou-se contra a prorrogação dos
mandatos dos atuais prefeitos.

* * *

Durante o encontro o Ministro da
Justiça informou que até julho deverá
ser acionado O processo de anistia e que
a relorrnulação partidária deverá ser de
Ilagrada em agosto.

* * *

Se pre\-ulecerelll os critérios de hú :l anos, seriio mais 4() cargos
colocados ii disposic;üo elas famílias dos deputados.

* :1: *

Imperialismo Interno
Interesses excusos, inspirados pela ganân

cia empresarial e por conveniências antina
cionais, procuram torpedear Santa Catarina
no seu empenho pela implantação da Sider
sul. A partir do instante em que este Estado
se mobilizou -unido' pelo empreendimento,
conggegando

.

na mesma frente de trabalho
.
Governo e Oposição, com o apoio integral da
opinião pública e com a. adesão de grande
parte do empresariado nacional, começaram
a se esgueirar sorrateiramente pelos desvãos
obscuros da insídia os agentes ardilosos dos
interesses que se opôern a esta grande aspi
ração catarinense. No começo brandos e dis
simulados,já agora trêfegns e ousados, esses
agentes passaram à luta declarada contra a

Sidersul na medida em que a sua implanta
ção mostrou-se forte e vigorosa, após a pa
lavra do Governo Federal ratificando seu

firme propósito em acompanhar Santa Cata
rina na execução do trabalho a que se propõe·
pela construção da sua siderúrgica. Assim o

fazem despudoradamente, recorrendo para
tanta a expedientes subalternos, contrários à

éptica, e chegando mesmo ao limiar da deso
nestidade, se é que em algumas vezes já não o

ultrapassaram.
A pressão que hoje se exerce contra a Si

dersul adquire as características perfeitas de
.

um lobby, através do qual interesses de grandes
grupos procuram por todos os meios exercer
sua influência, até onde ela possa alcançar,
na tentativa de deitar por terra o empenho

.

pela instalação de um complexo industrial
que lhes possa fazer concorrência, ainda que
essa concorrência não lhes vá diminuir Os
lucros, por si bastante fartos. Não lhes ocorre
a circunstância de que' o empreendimento
significará um poderoso impulso no fortale-

I

· cimento da economia de um Estado da Fede- .

ração, na abertura de milhares de novos em

pregos diretos e indiretos, na oportunidade
de proporcionar ao País a economia de divi
sas com a redução de importantes ítens da
nossa pauta de importações e na gama inteira
de benefícios decorrentes, nos campos eco
nômico e social, em favor dos objetivos na

cionais. Nada, disso lhes interessa, a não ser

·

os seus interesses pessoais .que, a esta altura,
procuram se sobrepor aos interesses de Santa
Catarina e aos próprios interesses do País.

Se nosso Estado tem sido tradicional:
mente tímidona colocação das suas reivindi
cações junto ao Poder Central, eis aí uma
excelente oportunidade para mudar a linha
de comportamento. O lobbyque se' opõe à im

plantação da Sidersul agride a consciência e

a inteligência de SantaCatarina, cuja opinião
pública não pode aceitar passivamente a

ofensiva que vem de fora, com indisfarçáveis
intenções de pretender implantar um regime
de imperialismo interno nesse ramo da nossa
economia .: Em outros tempos, empreendi
mentos de vulto do Governo Federal que
para cá estavam previstos debandaram para
outras plagas, sendo para lá levados no grito.
Isto rlão haverá de se repetir. Santa Catarina
não tem vocação para colônia e não permitirá
que se faça do seu território um quintal qual
quer. A Sidersul,' tal como está posta pelo
Governo catarinense, passou a ser uma reali
dade irreversível a partir do momento em

que o.Coverno federa! hipotecou-lhe o mais
irrestrito apoio, assegurando o fiel cumpri-

· mento do protocolo firmado a 5 de março. É
com este espírito e com esta disposição que o

empreendimento será conduzido.
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Opinião do leitor'

Despertando
da omissão

xar algum-a coisa para os que vierem
depois de nós, nossos filhos e nossos

netos. Sobraram desertos, desertos só,
nos dizeres do imortal poetaCastro Al
ves.

Adquiriram o pinheiro a troco de
nada, logrando a boa-fé do nosso ca

boclo, tal Novela' Aritana. fizeram
enormes fortunas, exportaram o di

nheiro ganho para Centros Maiores.
deixando em suas pegadas além dos de
sertos, a morte da Gralha Azul. e ainda
.as cidades cheias de favelas, pois' que
deixaram também os ex-operários de ser

rarias sem emprego por falta da
matéria-prima e mão-de-obra especia
lizada. E o pior, têm Q cinismo de virem

mendigar dos cofres públicos emprésti
mos para reflorestamentos. Pergunto.
entãü,JJor que se deixar destruir tudo

p�ra depois emprestar dinheiro para re-

plan-
.

tal' "um pinheiro importado homogê
neo "pinus" que à sua sombra não

vinga nem cobras, nem pássaros e nem

I:.lgartos1.. Que Deus olhe e guie o

IIOVO Presidente do I.B.D.F. em Santa
Catarina, que é lageano. homem capaz
e honrado conhecedor dos. nossos pro-'
blemas ecológicos, para que o mesmo

tenha força para fazer valer e cumprir o
"Decreto Presidencial". tentar salvar
ao menos alguns pinheiros nativos
araul::iÍrias. antes ljuc seja tard� demais.

Sei que scrú tarda dura c espinhosa
ao Sr. Chefe Lia I. B. D. F. cnrrenta r cer
Im "grupos"lJuc di/cmderruh:ll' Sccre
t;irios c Ministros.
()ue continuem esses g!'UPOS de ;Im

hicioso, C n1;IlIS patriotas derrubando

Pinheiros
Ministros éu concordo; o que nãopo
derei concordar é que os rnesrnos.con-

.

tinuern destruindo o que é nosso, o que
é de todos, ignorando a Lei e empobre
cendo a pátria, uma meia dúzia de ab

negados no-prejuízo de todos.
Temos em Santa Catarina, a maior

reserva de Pinheiro Araucária do'
Mundo. A "Fazenda dos Gateados"
corta trê� municípios, começa em La

ges. atravessa Campo Belo do Sul e "ai
morrer no rio Pelotas divisa dos Pam
pas município de Ani�a Garibaldi. São
trezentos milhões de metros quadra-

. dos. ou sejam, trezentos Km2, cobertos
de campos e matos, o maior "latifún
dio catarinense , dizem gúe há umex
cesso pertencente à UNIÃO de mais ou
menos 4.000hs. cobertos de pinheiros.
No entanto, lima firma gaúcha está
montando diversas fitas para, traba
lhando 24 horas por dia, destruir tudo.
Há pinheiros com mais de 3.00 (três
metros de diâmetro). Pergunto, irá S0-

'Ii>rar alguma coisa da maior reserva do
mundo?

Deus queira sr. Redator que o Go
verno consiga salvar alguma' coisa, a

desmatação é a piqr Bomba Atômica
que se tem notícia sobre 'a terra.

Espero. sr Colunist<l. que V.S"- pu
blique ao menos Unl pedacinho desta
mi"il'a e nos dê cobertura publieit:.íria
para salvarmos ao menos Unl POIl
ljuinho de pinheiro e gralha azul póra o

nos.'o Estado e nossa estremecida I';í
Irill.

Agradecido. suhscrne seu admira
dor.
Joaljuim Furtado. Lages. '

A propósito do que esta coluna comentou
I

ontem, reportando-se apossíveis causas po
líticas de alguns insucessos de Santa Cata
rina no plano dê' reivindicação de em

preendimentos federais, o ex-secretário
-

Zany Gonzaga 'lembra que por acaso

coube-lhe fazer a advertência inicial sobre a
possibilidade do pólo carboquímico, pro
metido ao Estado em 1975, vir a ser locali
zado, como foi, no Rio Grande do Sul. Es
tando ele em Porto Alegre numa missão

administrativa, teve que dirigir-se ao gabi
nete do então Secretário de Obras Públicas
do Governo Sinval Guazelli, Otáuio Ger
mano, que não pôde atendê-lo no momento

porque participava de uma importante
-,

reunião com outras autoridades e com em

presários gaúchos. A. pauta, acabou-lhe
sendo fornecida com naturalidade ingênua
pelo funcionário que o atendera: tratava-se
de reivindicar ao Governo Federal a im
plantação no Rio Grande do Sul do pri
meiro pólo carboquímico do País.
A

.

informação foi trazida por ele com a

presteza recomendada ao gooernador An
tonio Carlos Konder Reis, a quem o mi�
nistro das Minas e Energia, Shigeaki Ueki,
havia afiançado' q,ue a primazia do pólo
carboquímico caberia a Santa Catarina,
em complemento ao complexo carboqui
mico já em implantação ·na cidade de Imbi
tuba. O governador não teve o menor gesto
de preocupação ou mesmo de advertência
diante do competidor em potencial, e em

contrapartida, sob a alegação de que o de
bafe público da questão suscitaria a cerda-

I •

-

." I rrf� ,

'') ..,
'

deira cobiça gaúçhá, I/-,s{J.Aa pressão do go-
verno para esvaziar um movimento da As
sembléia Legislativa que pretendia dar su
tentação políticà à implantação do pólo no

sul catarinense.
Tais reminiscências têm a sua utilidade

no instante em que Santa Catarina se bate:
em outra frente de luta para' objetivo seme

lhante, ou seja, a implantação de sua usina'
siderúrgica. A oposição que o conglome
rado Gerdau (monopolista do setor side
rúrgico na região sul) faz ao funciona
merda da Sidersul. não parte de pressupos
tos legítimos, como os da pressão gaúcha
pelo pólo carboquímico, mas apresenta,
mutatis mutandis, a mesma séria ameaça.
Não cabe, portanto, ignorá-la, e muito
menos depositar irrestrita confiança num

protocolo que por enquanto garau te OI deta
lhamento do projeto siderúrgico catari
nense. Até porque, na melhor das hippote
ses, restam a transpor sérios obstáculos até
à viabilização do empreendimento, ainda
sem definição de detalhes técnicos e da alo
cação de investimentos.
As circunstâncias em que o projeto segue

os seus trâmites legais e políticos justifi
cam, assim, a mobilização não apenas do
governo, mas de todas as lideranças esta
duais, 'que felizmente parecem. acordar I

para o momento decisivo ein. que se coloca
uma das mais importantes solicitações
para. a expansão da economia regional. A
reação enérgica do governador Jorge Bor
nhausen e a pronta resposta da Assem�'
bléia, através de uma comissão parlamen
tar requerida pelo deputado Epitácio Bit

tencourt, são provas de que o apoio solici
tado pela Sidersul não será regateado, e de
que não será mais pelá omissão de suas

lideranças que Santa" Catarina será tra

tada madastramente pela União.

oESTADOE \1[ SURD INA ------......____

Há três anos, os deputados ohtiveram do governadorKonderReis a

aprovaçào para criar quarenta cargos de "assessores parlamentares"
em nível superior, argumentando a necessidade de melhor instrui
mentar o seu trahülho.

\1uitos padal11entares acaharam nOlllcando parentes, 'às' v�z�s, fi
lhos e filhas que sequer residiam em Florianópolis.

* c;, *

Agora, os deuutados pleiteiam üi) g(rvel'!1ador Jorge Bornhausen li

aprovuc;üo para criar quarenta cargos dlc' "assistentes" dos assessores
parlamentares.

.

Prezado Senhor.
Sou antigo e assíduo leitor deste

Nosso mais querido e tradicional Diá
rio da Terra Barriga Verde. desde os

velhos tempos das inconfundíveis e

saudosas "FRECHANDO" do imortal
conterrâneo JÚ".
Orgulho-me de me ter tornado um

dos assinantes do Jornal O ESTÁDO.
Li e reli atentamente na edição de

ontem, dia J. na coluna Informação
Geral. a respeito do Decreto do Emi
nente Ex-Presidente Geisel. proibindo
o corte dos últimos pinheiros sobrevi
ventes que porventura ainda restam nas

Plagas Sulinas.
COIllO nasci entre os pinheirais con

fesso que merece os maiores louvores
este Decreto Presidencial. 'como gran
des louvores o Colunista que alertou ao

I. B. D. F .. para que tome ;is severas me

didas.
.'Senhor colunista. quem conheceu os

'Campos de Lage�. cobertos de matas

verd.ejantes. pinheirais c a legel�dária .

"gralha aZ�II". hoje se entristecem ao

ver e depa,rar com il11cnsuráve·1 e crimi
nosa "catástro!'e que se abateu por
l11aus hrasileiros. sobre nossas reservas

l'Iorestais, niio deixam pedras sohre
pedras. niío pouparam nem os filhotes
pCljucnfnos. aljui chamados ,(liara L1c

porteira ,. A alllhl�;10 dess .. gentc rele

gou. iI pútria a segundo plano._
Esqucceran1-sc ljuc recehemos kito pcl:l
Nature;.a M�e. c cSljucceralll-se de dei-

":mpresa Editora O ESTADO Ltda.
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ENERGIA
Receita Federal. começa a pagar·

na 2a.· quinzena de ;ulho
Chanceler alemão vê no

carvão alternativa para
a escassez de petróleo

. .-

rest.tu.çoes,
o Superintendente Re

gional da Receita Federal da
9a Região, Massad Deud
Filho, anunciou ontem
numa entrevista coletiva na

Delegacia da Receita Fede
ral, nesta Capital, que a par
tir da Delegacia da Receita
Federal, nesta Capital, que a

partir da segunda quinzena
de Junho serão emitidas as

ordens de crédito corres

pondentes a restituição do.
Imposto de Renda, atribuição
que estará concluída até 0

final de agosto próximo. Os
-declarantes que entregaram
os formulários atrasados re

ceberão a restituição, sob
forma de ordem de crédito
bancária, nos meses poste
riores a agosto, mas antes do
final do ano.

As ordens de crédito serão
distribuídas pela Receita
Federal aos bancos onde o

cont-ribuinte entregou sua

declaração e o mesmo banco
convocara o contribuinte
para endossar est'a mesma

ordem. Em seguida, o valor
da ordem é creditado dire
tamente na conta' bancária
do contribuinte do IR que,
no caso, de não ter conta

corrente, será obrigado a
.

abri-Ia e, depois, se desejar,
sacar até todo o dinheiro
através de um cheque pes
soal. A Receita Federal dará
prioridade no despacho das
ordens de crédito aos con-'
tribuintes que entregaram os

formulários em tempo hábil.

desde quando assumiu 110

cargo, dia 15 de março pas
sado: descentralizar admi
nistrativamente o órgão,
distribuindo e delegando
maiores poderes às delega
cias de modo que o contri
buinte se sinta cada vez mais
próximo e vice-versa.
Exernplificou r

a tendência
desta descentralização di
zendo que os processos liga
dos à poupança popular
(como ordens para vale
brinde, sorteios, tômbolas,
consórcios e outros do gê
nero) antes eram liberados em
Brasíliâ, e agora estão ao en
cargo da Superintendência
Regional, sediada em Curi
tiba. Para definir a distribui
çâode atribuições está mar

cada uma reunião no pró
ximo dia 29, em Florianópo
lis. com a participação dos
responsáveis pelas oito dele
gacias dos dois Estados.
mais as três inspetorias espe
ciais da Receita Federal.
Mesmo com o volume de de
clarantes nos dois Estados

-:- 550 mil, dos quais 150 de
Santa Catarina - Massad
desmentiu que est-eja em es

tudos a criação de uma Su
peri ntendência Regioal de
Receita Federal em Santa
Catarina. Justificou que a

entidade absorve, e com

muita tranquilidade, todo o

volume de trabalho, e consi
derou que este fator é decor
rente do esclarecimento do
contribuinte.

o chanceler.
Schrnidt disse que os germano-ocidentais não

tarn. com os britânicos, vastas reservas de petróleo.
Com suas reservas do Mar do Norte, o Reino Unido
espera ser autosuficiente em combustíveis até 1980_

Mas "estou preocupado pelo impacto que estes

aumentos terão nos outros países", acrescentou

Schmidt.

Londres - O Chefe do Governo da Alemanha Fede
r�1, Helmut Schmidt, expressou ontem sua preocupa
çao acerca dos preços do petróleo e prognosticou
que alguns países logo terão de consumir até 40 por
cento das divisas ganhas em suas exportações para
pagar suas Importações do cru.

AprOXImadamente em uma década as reservas
mundiais de petróleo estarão esgotadas e os países
que tem carvão terão de fazer pleno uso dele, disse
Schrnidt acrescentando que não se deve abandonar
as rrnnas de carvão.

.

"É difícil especular se os aumentos de preços fize
ram sentir até agora seu impacto ple'namente", disse
Schmidt, em resposta a uma pergunta formulada
por um Jornalista.
"Entre 1978 e 1979 houve um aumento de 25 por

cento nos preços do petróleo. Já houve novos au

mentos nos primeiros quatro meses deste ano. Estes
aumentos certamente me preocupam", acrescentou

Alguns países que gastavam habitualmente 10

por cento de seus ganhos em divisas estrangeiras
para financiar as importações do petróleo devem

agora. consumir até a terceira parte das mesmas e é

possível prognosticar que poderão ver-se obrigados
a gastar até dois quintos de suas divisas, manifestou
depois o chefe do Governo Alemão Ocidental. Não
mencionou países por seu nome.

"É óbvio qúe no mundo não há tanto petróleo
como a demanda por ele", disse .•

Carter desafia o Congresso o superintendente da Receita, Massad Filho, (à esquerda) na coletiva de ontem.

SATISFAÇÃO
Massad Deud Filho

revelou-se satisfeito com o

comportamento geral dos 550
mil declarantes dos dois Esta
dos sob jurisdição da supe
rintendência Regional da
Receita Federal, pôr terem

entregue os formulários
dentro dos prazos oficiais e

fez um apelo no sentido de
que o contribuinte ajude a si
mesmo e a. Receita Federal
preenchendo corretamente
da próxima vez, o formulá
rio de declaração, e fre
quente os rápidos cursos pa
trocinados pela própria Re
ceita Federal sobre Imposto
de Renda.

Para comprovar o inte
resse cada vez maior do
contribuinte, disse que neste
ano 4 mil 60 I pessoas telefo
naram para a Delegacia da
Receita Federal em Floria
nópolis, fazendo 6 mil 232
consultas, e outras 2 mil 288
fizeram 5 mil 150 consultas
durante o 'atendimento de
plantão feito na própria de
legacia.
MENOS MULTA DO iPI
O Superintendente Re

gional da Receita Federal
anunciou 'também que está
assinado um decreto �ue
reduz a multa do ·IPI (Im
posto Sobre Produtos I n
d ustrializados) declarado,

de 100 por cento para 5 por
cento, sem efeito retroativo.
e incidente somente nos

casos pendentes e de agora
em diante. A medida benefi
cia essencialmente as peque
nas e médias empresas que,
envoltas .em preocupações
de mercado consumidor e

falta de capital de giro, nem
sempre têm condições de
pagar o I PI sobre o que pro
duz. A Secretaria da Receita
Federal está ultimando as

instruções para o recolhi
mento deste tributo já com a

redução prevista.
DESCENTRALIZAÇÃO
Massad Deud Filho enfa

tizou a promessa que definiu

\

'sobre política ,energética
o Secretário de
Energia dos EUA,
James Schlesinger,
compareceu ante
uma Comissão
Parlamentar na
�ãmara de
Representantes.
Nesta Radiofoto,
ele exibe um

gráfico sobre a

produção nacional de
petróleo face
à exportação
do produto

Rischbieter crê nos
planos do Governo
para deter inflação

São Paulo - O Ministro da Fazenda, Sr. Karlos Richbieter
desembarcou ontem em São Paulo e assegurou que apesar dos
últimos reajustes de preços de vários produtos-autorizados pelo
CIP "estamos firmemente convecidos de que a médio e longo
prazos, conseguiremos baixar a taxa de inflação a níveis aceitá
veis dentro do atual sistema de correção monetária".

Ele reafirmou que esses aumentos não representam um recuo

do Governo em relação às medidas contidas no recente pacote
econômico, "uma vez que não decretamos nenhum congela
mento apenas fizemos um acordo nesse sentido com os super-:
mercados: Os produtos que tinham reajustes previstos foram
autorizados pelo CIP e eles serão repassados aos consumido
res".
O Ministro da Fazenda informoa ainda que o Governo con·

tinua estudando o aumento do preço dopreço da carne "por.u ::

a pecuária nacional atravessa um momento difícil" e na.,»

adiantou tambémsobre a possibilidade de redução do prazo de

financiamento de automóveis de 18 para 12 meses.

Segundo o Ministro o assunto vai ser examinado na próxima
reunião do Conselho Monetário Nacional e ainda não há ne

nhuma definição a respeito. O Ministro Karlos Rischbieter

chegou às 11 horas de Brasília, e em seguida participou de 11111

almoçocorn diretores empresários.
.

Projeto Cura irá
beneficiar Tubarão

Washington � O presidente Jimmy Cartc,r disse
ontem estar "consternado e envergonhado em nome

do Governo de nosso País", depois que a Câmara
dos Deputados rejeitou seu plano de emergência de
racionamento de gasolina, e desafiou o Congresso a

formular seu próprio plano num prazo de 90 dias.
Depois de acusar a Cãmara dos Deputados de

"timidez política" por sua rejeição anteontem à
noite de seu plano de racionamento da gasolina por
246 votos a favor e 159 contra, Carter disse aos"
jornalistas que cabe agora ao Congresso formular
um plano de emergência "justo, equitativo e equili
brado".
O Presidente disse aos jornalistas e fotógrafos que

10 plano foi rejeitado por cerca de 95% dos 'deputa
dos republicanos e 40% dos democratas.
O plano já fora fmodificado duas vezes para que

se tornasse politicamente mais viável.

Depois de alegar que a Cãmara se renderá a "inte
resses locais .e estreitos", o Presidente destacou:
"Desafio o Corigressoa formular seu próprio plano
de racíonainento deri'tto?·dbs·próxíirio's 9Ú dias" ... \-

POLITICA ENERGÉTICA
Washington - O principal conselheiro econô-

mico do Presidente norte-americano Jimmy Carter,
Charles Schultze, disse que um ligeiro aumento na

inflação era um preço aceitável se com ele se liqui
dam os controles de :'f<:ços do petróleo e se dá aos

Estados Unidos uma sólida política energeucà. em
visita à Comissão de Meios e Recursos da Cãmara,
acrescentou "que a decisão presidencial de liquidar
os controles ajudará a reduzir as pressões inflacio
nárias"
Schultze disse que a medida diminuirá o cresci

mento da economia por um décimo de um por cento
ao ano em 1980 e 1981, causando aumentos nos

preços dos combustíveis que deixarão os consumi
dores com menos dinheiro para gastar em outros

. artigos.
Ele declarou-se a favor do novo imposto que

Carter propõe para tirar as companhias petrolíferas
uma porçao substancial dos enormes lucros que se

espera a partir da suspensão dos controles de preços
a I de janeiro.
Acrescentou que planeja investigar a conduta da

'indústria petrolífera durante as próximas semanas
para assegurar-se de que a produção de gasolina
não será reduzida na espera do aumento de preços.

Regional de Operações Espe
ciais, José Benedito de Paula e

o Sub-Gerente Regional do
Sistema Financeiro de Sa
neamento, Ruy Ferreira. O
município de Tubarão foi re
presen tado pelo prefei to
'Paulo Osni May, ao passo
que pelo BADESC assinaram
o convênio Diretor
Presidente, Klaus Eduardo

Meyer e o Diretor Vice
Presidente, Elrnar Rudolfo
Heineck.

..

(J prefeito de Tubarão fa
zendo uso da palavra, durante
a assinatura do convênio,
disse da repercussão do pro
grama Cura, que possibilitará
a realização de uma série de
obras, bem como a satisfação
pela acolhida do projeto pelo
BNH.

Pelo BNH, falou o Senhor
Luiz Antonio Veloso de
Souza, destacando a atuação
daquela instituição' no aten-

Com a interveniência do
Banco de Desenvolvimento
do Estado de Santa Catarina
S.A. - BADESC - foi assinado
o convênio de adesão ao pro
grama Curajentre o Banco
Nacional de Habitação - BNH
e a Prefeitura Municipal de
Tubarão.

Os recursos do programa
Cura visam garantir a utiliza
ção racional do solo urbano e

a melhoria das condições de
vida da população urbana
através da execução de proje
tos que objetivam acelerar a

produtividade adequada aos

investimentos, serviços e

equipamentos urbanos.
Representaram o BNH, na

i . oportunidade, o Gerente Re
: .gional Luiz Antonio Veloso

de Souza, o Coordenador Re
gional de Projetos de Desen
volvimento Urbano, Rubio
Adriano Costa, o Supervisor

dimento de solicitações que se

justifiquem pela repercussão
econômica e social, e a expec
tativa de intensificaçãe a ou

tros municípios, já que Tuba
rão é quinto município do Es
tado a contar com a colabora
ção do BNH .

Finalizando a cerimônia de
assinatura de convênio, o Pre
sidente do BADESC, Klaus
Eduardo' Meyer acentuou 'a
importância do evento ora as

sinado, que permite uma me

.lher assistência econômica e

social a bairros 'de cidades ca
tarinenses, preocupação esta

inerente as finalidades do

r/ /) /J.
r IJO(:;(tU SIA
/ .

\

CORRETORA DE VALORES

MOBILlARIOS

50 anos de tradição no mercado de capitais membro das Bolsas
de Valores de São Paulo'e Bolsa de Valores do Extremo Sul

.

Av. Osmar Cunha n.? 15 - loja 1,
.

Edificio Ceisa Cf,,'tfOl
• Telefones 22-4906 e 22-1)" '4

Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letra". je"
Câmbio - custódia de titulos - incentivos fi�, ,,<IS

BADESC.
Por outro lado o Presidente

Klaus Eduardo Meyer fez re

ferência a cidadesjá assistidas
com recursos do BNH repas
sados pelo Banco que atin�m
a Cr$ 245 milhões de cruzei
'ros.

Prefeitura da Capital
firma contrato de

financiamento com o Badesc

SalSA DE VALORES DE SÃo PAULO· Negocios Realizados

• c o MP". N. H I A I "'SER. FECH. QUANTIDADE ase. %

I . :::.�I:';' DP i,20 1,20 210.0CU

,,'�C:; VIL... PP:/19 1,)6 1,4::1 99.).000. 2,9
.. ....?r_:l�h;"h� Pr':/j; 2.92 2,95 1.10;.000 + 3,)
":\.J :L"Y7O!/ 01'..:)17 1.J2 1,32 1.7é<i.oOO - 1,5
-'te 1'1'::/&5 2.25 ?,2C l.,2Cl.OOO + i,J

,,::·=.�X pp 1,ó'5 1,85 19).000

BOLSA OE VALORES DO EXTREMO SUL

Curso em administraçoo
públic� com inscriçiío
aberta :até o dia JS'

BOLÊTIM DIÁRIO N�'Gb?/1�
MOVIMENTO DA BOLSA EM i i ,O;, I ::.n9

I B V E S BASE 03/01171

I I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM M�S I HÁ UM ANOtiOJE

,:..:r:'.;t;:� :";"'''i':;i:. DP

".-:-;,j' UP

�;".,L::."I!\'.:J Vil O�

;:,,;:::-:S:';" Pl'C/l�
:� ..,:: .. : _,\ ,Pi'G/l<:
Il::::"G0 :,:u::;m OP

;::A� LXV..:.J'; P!I

b;,;.:"':::SCú 0:1

1,17 1,17
l,35 1,401 2Gl,4l I 273,lé 1 259,06! 2;'4,81

373.000 - 2.5
436.000 + 7.6
171�00(; /

4.621.000 - 3.3
96'- .coc +15,5
511.000 + 2.8

279,33 o Banco do Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina S.A. - BADESC
assinou contrato de financiamento com a Prefeitura Municipal de Florianópolis
no valor de Cr$ 5.732.095,98 cruzeiros. objetivando pré-investimentos do projeto
CURA I . ilha. Os recursos 'repassados, originários da linha BNH/Fiplan e

destinados ao atendimento da Prefeitura Municipal de Florianópolis, permitirão
a elaboração de projetos executivos do sistema viário, setor social. lazer e recrea
ção da área CURA I - ilha a ser desenvolvida nos bairros Trindade e Saco dos
Limões.
O Presidente do BADESC, Klaus Eduardo Meyer revelou que o financiamento

ora assinado proporcionará a Prefeitura Municipal de Florianópolis condições
efetivas de desenvolver esta etapa do Projeto CURA, que servirá de subsídio para
o projeto toal. Disse ainda o Presidente do BADESC que a Prefeitura de Floria

nópolis já foi beneficiada com Cr$ 150.083.193,65, aplicados através do CURA
Continente em obras 'viárias de infraestrutura e de pavimentação no bairro do
Estreito. Complementando disse que o contrato ora assinado obedece condições
especiais de financiamento, com carência de 6 meses e amortização em 120 meses

com juros de apenas 3 a.a. Os recursos serão liberados em duas parcelas, sendo
que a primeira será desenbolsada imediatamente e a segunda no mês de julho.

1,15

0,87
1,20
.L,to
1,85
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d,CO

bSCILACAO % o, JOCOMPONENTES DO IBVES

1,10
� , 7;,>

1,1::5
2,CC
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1,<16

I - 0,74 II ornEM I 00

I, + ;'>,2ó I BAIXARAM! HÁ UMA SEMANA 743.000

1.4;'0.000 - 2,4

3.H9.üOO
':'9':1.000 - 0,6

, 7,82 I I ESTÁVEIS'I HÁ UM M�S I O) I O convênio firmado entre a

"Fundação Catarinense do
Trabalho e a Escola Superior
de Administração e Gerência
da Universidade para o De
senvolvimento do Estado de
Santa Catarina; para a reali
zação do Curso de Especiali
zação em Administração PÚ

blica, a nível de pós
graduação "lato sensu", vem

obtendo excelente repercus-
. são em função do grande nú
mero de inscritos. Este curso é

planejado especialmente para
profissionais da Administra
ção Pública que exerçam fun

ção executiva ou assessora em

altos níveis da hierarquia ad
ministrativa.
As inscrições serão encer

radas no próximo dia 15, terça
feira, na sede da Fucat, com o

curso tendo a duração de 360

horas/aula, voltado a _prepa-

Margaret não
decide se

Inglaterra
entra para.
o.SME

ração de executivos e assesso

res dos escalões hierárquicos
superiores, visando a aquisi
ção de conhecimentos e habi
lidades para a função execu

tiva no contexto da Adminis
tração Pública. A orientação
básica a que se propõe o

curso, é a seguinte: atender as
necessidades de formação de
recursos humanos do ambito
da administração pública di
reta e indireta; desenvolver
conhecimentos sólidos de ge
rência e administração para a

direção .e assessoramento de
.
empresa e órgãos' públicos;
desenvolver a formação pro
fissional em administração a

nível de pós-graduação.
As inscrições para o refe

rido curso serão efetuadas
mediante a apresentação d�s
seguintes documentos: ofício
da Instituição indicando o

: :':::�.i PU

:;: . .:.....:11 C[{
candidato; curriculurn vitae,
onde conste curso de gradua
ção realizado, acompanhado
de fotocópia do referido di

ploma; cargos e funções exer

cidos por prazo superior a 6
meses, com mdicação do pe
ríodo; outros cursos realiza
dos com duração superior a 90
-horas ou três meses; cargo ou

função na organização que o

indica, incluindo ainda sua
posição hierárquica e fotocó
pia do ato ou contrato que o

designou para o cargo ou fun
ção.

Por ser o curso de especiali
zação oferecido a nível de pós
graduação, a Fucat exige que
os candidatos tenham forma
ção universitária a nível de

graduação, dando preferência
às áreas de Administração,
Economia, Ciências Contá
beis e Direito.
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Sraspetro·vai
explorar petróleo

em Angola

9,;.37& ::','2, 0,25 0,<::1 0,25 0,C:'5

OPC/2'S c 65 0,64
PP SUB •

,50 2,50
O.P l,do 1,80

LIGHT

LOBRAS

IDEM pp 1,65 1,68
:4ANGELS INDL OPC/13 1,06 1,00
MAqS ?.IRAT pp IN'f 1,42 1,35

L- .L___ .L... .L..._L---'_-"-_-'----'li4EC P.!:iSADA Pl' 3,35 3,35

L-_�-O_,FE,..R_:cTAc:_0,_:E,_T-ITU-L-OS---_+_-Q-UA-N-TI-DA-D-E-+-_CO_M_PR_A___j._V_EN_D_A--J1:4EN DJ::S JR Pi'C/13 1,28 1,30

��Fi����g:���H§ MOINHO SANT 0?C/49 2,05 2,10

I:'AUE,;.'C;O ON 'J.OOO 1,65
NAKATA PPC/ll 1,85 1,87

�g�j"CRi::iJ k:::AL ftS: 7�:ggg t:�; PER�IGJW PPC/03 3,11 3,10

B.t;ik'I5UL PU 23'�.274 '1,00
P::':TltOBitAS PPC/22 1,52 1,50

i���-L::: �� 2�tggg 2,60
�:�g \:�:E:��:;ILIA �!C��: �:�� �:��

IDE)l �: 10.000 2,C.O IDEM PPC/46 1,15 1,1.1

���GC�L{&G OH 1�; :ggg i: ig
,

·P!tEMESA PP 0,70 1),70
IDE(d Oi' 25.000 1,10 IfEFH PArtJ..N.h PP SUB' 3,00 ),00

�?v��IRA 1>0 GLODO g: i::X/LlIR �g:g3g 1,jO
1,20

SALlIA CONCORD PPC/26 4,65 4,65
NEUGEBAUER Pi' 920 0,50 SEHVIX.::NG OP 0,50 0,50

ml:;::�::AS �� l�::m
\ Ug :����ONOkT" ;�AC/25 �:;� �:��

��i�z PP 8j:i�� g;2g SIiJ NACIONkl. Pl'B IN'r 0.58 0,58
IDEM g; 5.,385 0,60

SIFCO BHASIL pp 1,05 1,10

fn��TEN PII l�::g� �:�g 1'l::CliNOS!tEL UPU/12 2,70 2,70

G:;'I.hL ON 4.412 1,40
TEK.A PPC/21 �,40' 2,40

���TO � tgg:ggg i:�g ThAI/:5PAijIJ,A PPC/17 0,99 0,99

F'LSET-P:::SCA ' �00.000 o,n '1ALB H .i.JO:;B pp ..IIV 1,60 1,70
VALMET OP lJIV 1,4)' 1,'0
V;'iIIG pp INT 2,35 ;:0,32
I;JB:.I PI' 2,20 1,20
'JLJH 3IdAHU/;, OP 2,;; �,60
V1..iLCA..BitA::: PPC/18 1,60 1,59
ZANI:õl pl'c/n 1,30 1,30

Rio - Em reunião no Rio, o Ministro do Petróleo de Angola, Jorge
Morais, e o Presidente da Petrobrás, Shigeaki Ueki , assinaram três

acordos bilaterais: Venda de um milhão de toneladas / ano de petróleo
bruto ao Brasil. formação de técnicos angolanos de todos os níveis no

Brasil. desde operários a engenheiros. e exploração do petróleo ango
lano pela BRASPETRO, mediante contratos de risco.

Um milhão de toneladas/ano. corresponde a 15 mil barris diários. ou
10 por centro da produção angolana de 150 mil barris diários, dos quais
87 por cento são vendidos aos Estados Unidos.

Pelos acordos. o petróleo comprado ao Brasil será pago em dinheiro.
assim como todas as compras angolanas. porque. segundo o ministro

Jorge Morais. isso facilita e dá mais liberdade aos dois países' para
fflzerem outros negócios.
Sobre a situação política de seu país. o Ministro Jorge Morais afir

mou que a revolução"so�ialista Já está consolidada. apesar de todas as

dificuldades herdada.s e do caos que o colonialismo português criou
cm seu país. Hoje. segundo ele. o grande próhlcma são as agressões da
Rodé,'ia e da Arrica do Sul.
üucixou-se de que a imprensa ocidental reprodu! sempre uma illla

gelll deformada de seu país. principalmente 110 que se refere as tropas
cuhanas. qu� ali estão para defender u integridade territorial de Angola.

Londres - A Primeira
Ministra britânica Margaret
Thatcher disse ontem que o Go-'
verno conservador hão tomará
decisão alguma sobre o possível
ingresso da Grã-Bretanha ao sis
tema monetário europeu antes de
setembro.

"Necessitamos de tempo para
considerar o assunto antes de
tomar uma decisão afirmou em

enlrevista, após ter-se reunido
com o chanceler alemão ocidental'
Helmut Schmidt e m�mbros de
seu gabinete em Londres. "Para
setembro. haveremos estudado o

assunto c dcclararGnlOs nossa de
cisão quando se reexamifJar o sis
tema".
() reexame do SM E deve come

çar em ,ctcmhro pura estabili!ar'
as taxas de câmbio 'dos países do
Mercado COlllum Euro[leu.
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REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA
SANTA CATARINA

RECOSUL - Representações e Comércio Sul Ltda.
Rua Sete de Setembro n.o "11 - Telefone 22-7006

Florianópolis - SC
ACEITAMOS REVENDEDORES PARA O ESTADO
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Operários roubaram
madeira e foram presos

Itajaí (Sucursal) - Dois runcionários da empresa L. Schmae
decker Coniércio e Indústria S.A., que opera no ramo ma-

•

deireiro. um tratorista e um vigia. resolveram aplicar um
golpe. roubando, de comum acordo" um trator carregado
com 211 tábuas de pinho. carga que se destinava ao porto
local para exportação. O tratorista passou pelo portão prin
cipal. acobertado pelo vigia. Entretanto, alguns metros

adiante. os dOIS foram presos em flagrante por uma equipe
da Delegacia de Polícia da Comarca.

O fato. ocorreu ontem por 'volta das 14 horas, quando (

tratorista Amâncio Manoel do Amaral (casado, 33 anos,
residente no Bairro São Judas Tadeu) e Alcides Duarte
(casado. 24 anos, residente à rua Fioravante Russi, 53 em

Itajaí), decidiram roubar o trator Massey Fergusson, placa
XJ-O 150, contendo 211 tábuas de madeira de pinho, que
destinava-se ao porto local_.
Após efetuar o desvio. a dupla dirigia-se à casa de Amâncio

Manoel do Amaral. no bairro São Judas Tadeu para ocultar
o que tinham roubado.
A dupla encontra-se presa na Delegacia de Polícia, onde

aguarda inquérito por roubo.
.

Assalto ao Bamerindus
'!:{io - Seis homens assaltaram anteontem a lH!ência do

Banco Bamenndus, na rua do-Ouvidor, 54, às 9hl5m - 45
rnmutos antes da aoertura ao expediente ao puouco - le

vando, segundo os funcionários, entre Cr$ 100 mil e Cr$ 600

miLs assauantes, agiram com rapidez e .eficiência: obriga
ram o porteiroa abrir a porta do Banco, ainda fechada
àquela hora, e em seguida quatro deles se encaminharam

para o intenor e dois ficaram do lado de fora.
Os quatro que entraram - dois pretos altos, um moreno

de estatura media e � mulato baixinho -levaram o por
teiro como refém e dividiram as tarefas: dois ficaram no

saguão de entrada e outros dois se dirigiram ao segundo
andar, onde fica o corre. La renuei am U lC�UUICIlU e v I.-"C1e

do serviço. Só neste momento os funcionários se apercebe-
ram de.que o banco estava sendo assaltado.

'

Em poucos minutos, encheram as sacolas de lona que
levavam e ao sairem disseram ao chefe da cobrança que se

alguém perguntgsse, respondesse que os assaltantes foram o

"Cªpeta' e o "Dedinho.
Os doisque estavam esperando fora do banco reuniram-sé

aos quatro que "trabalharam" dentro e os seis fugiram a pé
sem que aparecesse um policial.

Caso Giselle em juízo
.

Recife - Poucos dias antes de completar dois anos de tramitação na

justiça de Pernambuco, o processo que apura as responsabilidades
pelo desabamento do edifício Giselle, no município de Jaboatão, a
18 km da capital. quando morreram 19 pessoas, entra na fase de

audiências, em juízo, de seis acusados.
Serão ouvidos Dela iuiza Mazui Lins de Azevedo, da Comarca de

Jabotão, os Srs. Aluizio Pedrosa Pontes, construtor; Armando Mon-
teiro Filho, proprietário da agência bancária que funcionava,no térreo
do prédio; Osvaldo Pereira de Medida, gerente da obra;
z.uttika Pedroza Pontes, engenharia; Cícero Jose Martms ca suva,
ex-secretário de assuntos jurídicos da Prefeitura de Jaboatão; e José
Alberto Rodrigues Fonseca, ex-secretário de obras do município.
O desabamento do edifício Giselle ocorreu no dia I. o de junho de

1977, pouco antes das 13 horas, provocando 19 mortes e ferimentos
em Quase 20 pessoas. O prédio, de sete andares; mas com autoriza

ção legal para ter apenas seis, desabou de uma SÓ vez, soterrando todos,

os ocupantes da agência do Banco Mercantil de Pernambuco,
que runcionava no térreo.

Construído irregularmente e com falhas em suas estruturas de

concreto, ferragens e fundações, segundo laudo da Empresa de

Obras Públicas de Pernambuco (DEMOPE), o Giselle foi objeto de

diversos estudos, e a perícia r_ealizada poucos dias antes do desaba-
mento, apontou problemas na sua estrutura. \

A polícia bloqueia o acesso à residência de Charles

Frankel (que foi secretário-adjunto para Assuntos Edu
cacionais e Culturais do Departamento de Estado), em
Bedford, Nova Iorque, depois que seu corpo, de sua mu

lher e de duas outras pessoas (estes noutra casa) foram
encontrados anteontem.

Londres - O advogado homossexual com Thorpe
da defesa de Jeremy na. década passada. De

Thorpe está tentando im- !Pe'ter"::· Bessel; ... ex-'

pedir que as três prirrerpais parlamentar liberal que in
testemunhas de àcusação formou à polícia q_ue
deponham neste julga- Thorpe e outras três pes
mento, iniciado ánteon- soas pretendiam silenciar

tem, contra o ex-chefe do Scott e de Andrew New

Partido Liberal, acusado
_ ton, ex-aviador que disse

de conspiração para come- ter sido contratado para
ter assassinato. cometer o crime mas que
O advogado George não teve coragem.

'

Carman alega que os três Thorpe e os três co-réus,
estão tentando lucrar me- David Holmes, George
diante a venda de suas nar- Deakin e John Le Mesu
rativas sobre o caso e que rierse declararam inocen

por isso "podem modificar tes anteontem, ao se iniciar

seu testemunho para servir o julgamento no Tribunal
aos interesses de quem es- '. Old Bailey de Londres. A
tiver lhe pagando". escolha do juri, composto
Carman pediu ao juiz Sir por nove homens e três rnu

Joseph Cantley que não lheres consumiu apenas 25
aceitasse os depoimentos minutos, mas o início dos
de Norman Scott, ex- trabalhos foi demorado
modelo que afirma ter' devido a discussão sobre as

mantido uma relação três testemunhas de acusa-

roedor do sertão), e apertou o

gatilho.
Mesmo após o sepulta

mento de Angélica dos San

tos, que teve grande acompa
nhamento de políticos locais.

operários (o pai da vítima era

funcionário d� Companhia
Brasileira de Chumbo) e alu

nos de quase todos os colégios
de Santo Amaro da Purifica

ção, 9 clima naquela cidade

do Recôncavo ainda é de

,!,d,!�gado quer impedir
depoime"tos de testemunhas

muita tensão, segundo reco

nheceu ontem o diretor da

primeira divisão regional de

polícia do interior, coronel

Rornenil de Meireles.

O militar anunciou ontem

que o recruta já está preso,
embora esteja fora da cadeia e

em lugar desconhecido da po

pulação para sua própria se

gurança. Segundo o coronel

Romenil, o atirador confes-

;�
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sou que acabara de entrar de

serviço na guarda do Quartel,

quando recebeu de um colega
o fuzil composto por balas de

festim, na parte de cima, e

verdadeiras, em baixo, devi

damente travado. Passou

então a brincar com o colega,
ameaçando atirar em seu pé.

Diante do apelo do outro

recruta de 'zíeixe de brinca

deiras, rapaz", Antônio Car

los de Jesus passou a apontar

Polícia da Califórnia
está violando leis e

direitos dos latinos
ção. ,

. '. "

\ Carman disse, ue um LosAngeles, Calif�mia - A polícia da l?c�!ldade califor-
'. ... .. ,', ,�n .. h r vrv, niana de EI Monte esta Violando as leis federais e. os direitos
Jornal londrino' e�ta��·,�l?�';;,�, civis ,GI.o� residentes mexicanos e latinos ao impor leis de imigra
gando a Bessel o equiva- ção, alegou um grupo de cidadãos em uma demanda apresen-

lente a 100 mil dólares por tada anteontem. .

'.

sua versão do escândalo e . A Organização de Cidadãos do Vale de São Gabnel baseou seu

que Scott e Newton tinham processo contra o chefe de polícia Wayne C. Clayton em um

-

'" ., ; memorando do Departamento de Justiça, de 1978, que_tirou da
contratado agentes literá- polícia autoridades para se meter em casos de irrugraçao, disse

rios para ajudá-los a ven- Nacho Gonzalez, porta-voz do grupo.

der suas versões. Tudo

isso, segundo ele "constitui
um desacato e uma conspi
ração para perverter o

curso da justiça".
O promotor Peter T.ay

lof argumentou que se Bes

sei, Scott e Newton não

depusessem não haveria

julgamento e acrescentou

que qualquer evidência

pertinente ao caso, embora

fosse obtida por vias como
o pagamento de dinheiro

por parte de jornais , deve
ria ser admitida pelo tribu-
nal,

,. .

/

Nove pessoas desaparecem no

acidente com a plataforma

Mulher atropelada por
dois veículos morre

no hospital de Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Paula Isidoro Correia (46 anos r

residente à rua '30 de outubro, em Blurnenau) foi atropelada na'
manhã de ontem, por volta das 6h30min, por dois automóveis
Brasília, na rua Dois de Setembro, onde teve morte instantânea.
Conduzindo uma bicicleta, ela tentava atravessar a rua Dois de

Setembro, para trabalhar na Fábrica de Cristais Blumenau,
quando foi colhida pelo Brasília, placasBw - 6145, de Alécio
Borba. Após ter batido em um dos para-lamas 00 carro, a

bioicleta, totalmente sem controle, foi de encontro a outro

Brasília, placas BR-8989 de Rio de Janeiro, dirigido por Solrad
Stein, que a jogou a 14 metros de distância. Ela foi encami

nhada ao Hospital Santa Isabel, onde chegou sem vida.

Briga no presídio de
Madri envolve homens

de várias nações
Madri - Um detento morreu e outros 13 ficaram fe'ridos

quatro deles gravemente - durante uma briga registrada num

corredor do presídio de Carabanchel, anteontem.
A polícia informou que, armados de facas e barras de ferro,

participaram dó conflito dezenas de presos espanhóis, argeli
nos, marroquinos e latino-americanos, que posteriormente
foram dominados por reforços policiais e recolhidos às suas

celas.
O detento morto foi um espanhol de 20 anos, que estava

cumprindo pena em Carabanchel há dois meses.

Segundo o diretor do presídio, Carlos Parada, o conflito foi
motivado pela -rivalidade existente entre presidiários espanhóis
e sul-americanos, no qual acabaram envolvidos detentos de
outras nacionalidades, culminando com assassinato a facadas
do jovem espanhol. Em carábanchel há atualmente 1.069 deten
tos.

Explosão na fábrica

envolvida em conflitos
entre operários e patrão
Savona, Itália - Um operário morreu e outros nove ficaram

feridos, dois gravemente, devido a uma fortíssima explosão
ocorrida em uma fábrica de tinturas da empresa Monteãison
na localidade vizinha de Cênigo.
Um porta-voz da gigantesca empresa química Italiana disse

que a explosão, cuja causa ainda é desconhecida, registrou-se
na seção produtora de coreto de prata. __

'

A fábrica de Cêngio tem slcfo-6bJeto-de sérias divergências
operáio-patronais nos últimos tempos. Os sindicatos ,alegam
que as tinturas produzidas sao pengosas para a saude dos

operários':'
".

JESUS, O RECRUTA, MATA fILHA DO

EMPREGADO DA COMPANHIA DE CH-UM80

A plataforma de perfuração de petróleo afundou e quase lev.ou consigo um cargueiro,

Salvador - Em meio a

uma brincadeira com outros

colegas de serviço militar, o

gas.

O recruta fugiu mas foi

preso ontem e está em local

desconhecido, pois os familia

res da vítima prometem vin

gança. Segundo várias teste

munhas do próprio Tiro de

Guerra. Antônio apontou
para o rosto da colegial que
atravessava uma pracinha em

frente, dizendo: "Vejam como

se mata uma preá" (espécie de

Edifício Viena - Localização:'Parque Residencial Kobrasol

Cr$
• Prestações referentes à poupança

FINANCIAMENTO GARANTIDO

recruta Antônio Carlos de Je

sus, de 18 anos, que montava

guarda no Quartel do Tiro de

Guerra da cidade de Santo

Amaro da Purificação, dispa
rou o seu fuzil e matou a cole

gial Angélica dos Santos, de
14 anos, que voltava da escola

em companhia de outras cole-

Calveston, Texas
Nove pessoas desaparece
ram - e sua sorte continua
desconhecida -' depois que
uma plataforma de perfura
ção de petróleo afundou nas

águas do Golfo do México
na madrugada de ontem, no
momento em que um navio
cargueiro se encon trava
amarrado a ela.
O porta-voz da unidade

de Busca e Resgate dó Ser
viço de Guarcfa-Costeira,
com base em Nova Orleans,
Bob Mokinna, disse que 36
pessoas se encontravam a

bordo da plataforma
quando ocorreu o acidente e

nove não foram resgatadas.
Três helicópteros e- uma

embarcação do Serviço de
Guarda-Costeira, mais lan
chas civis, estão sendo em

pregadas desde a rnadru
.gada na procura de desapa
recidos. A plataforma ope
rava noGolfo, quase 20 qui
lômetros ao sul de Galves
tono Alguns tripulantes do
cargueiro "Del Seahorse" fi
caram-feridos e a embarcação
correu o risco de afundar

junto com a plataforma.
Vinte e sete homens foram

resgatados.

•

mensaiS

PóRTICO
planejamento·engenharia civilltda.

terra,1 :,:;:��meritOs
Vendas ,

I I Itda.

Loja Parque Residencial iKobrasol ,Av. Central - 722'

Fone: 44-0628 Campinas - São José Se
.

para a Praça em frente ao Tiro

de Guerra, onde passava um

grupo de colegiais do "Círculo
Operário" ,: dizendo para os

companheiros: "Vejam como

se mata uma preá'". Após o

'disparo e ao ver a colegial cair
sangrando, o recruta Antônio
de Jesus gritou, "Meu Deus,

pensei que estivesse travado",

mas fugiu levando o fuzil,

para ser preso depois.

Onze mortos

na queda do

helicóptero
1'-'.

militar na

Argentina
Córdoba. Argentina =:

Onze pessoas morreram e ou

tras quatro sofreram ferimen- 1

tos graves, quando se precipi
tou ao solo um helicópteromi
litar que supervisionava um fes

tival de paraquedismo no

turno na cidade de San Fran

cisco, nesta província central
da Argentina, informou a po
lícia.

O helicóptero, ocupado por
dois militares e 13 civis, so

brevoava a zona quando seu

piloto comunicou por rádio

que tinha problemas. Pouco

depois, o helicóptero, modelo
Bell ;lOS, caiu ao solo e se in
cediou.

.

Seis tripulantes " . ,-c:�,

gatados C'11 vida, ;" .: , dois
morrera r pouco depois em

hospitais da zona. Os sobrevi
ventes estão em estado grave,
informou-se, inclusive o pi
loto, tenente do exército
Elfio Frandello. O acidente
ocorreu na noite de segunda
feira.

Fã"�cimentos

Em Florianópolis
foram dois, ontem, se

gundo registros do Car
tório Farias, Em Cri
ciuma, três mortes

foram registradas nos úl

timos dois dias:
Sebastião Moraes de

Lara, 48 anos, casado',
residia em Imaruí, La

guna; causa mortis: coma

hepático.
Erocildo Knoth, 43

anos, casado, residia no- I

município de Saudades;
insuficiência respiratória .

Criciúma
Francisco Demboski,
68 anos; causa mortis: si
milidade - anterosclerose

cardíaca - infarto do mio
cárdio,
Gumercindo José de

Bem, 63 anos: carcino

rnotose - insuficiência
cardíaca - parada cárdio

respiratória.
Raul Durante MatteI,
36 anos; hemorragia ce

rebral - traumat isrno
crân io-encefálico.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ziza acertou com,
.

o Bota mas só' vai
estrear no dia 20

.

; Rio -'- o ponta esquerda Ziza apres�ntou�se ontem ao. Bota

:fogo. assinou c?ntrato e fixou para aproxima te;ça-leIrCl ?
início de seus treinamentos para estrear na equipe carioca. dl�

.

20. Ele já está recuperado da contusão na coxa esquerda e so

pão trei,nou imediatam��te porque tem que provlde/�.�lar a

transferenc13 de sua família para o RIo de Janeiro . .' �za de

monstrou mais uma vez sua alegria-por ter VIndo para? lutebol

'carioca. "onde sei que estarei bem próximo da seleçao bras 1-

!leira". .

.

: Osmar teve um longo contato com o presidente Charles Borer
'e concordou com sua ida para o Atlético, mineiro. Ele vai

'.receber 400 mil cruzeiros do Botaf'ogo. a título dos IS por cento

de lei. e pedirá 600 mil de luvas e salários de 50 mil ao Galo, o

que. segundo Borer, não deverá se constituir em problema.
Marcelo também já acertou todas as bases de sua' vinda para o

, Rio e. diante disto. Borer considera formalizada a troca dos
1 dois jogadores. _.

: O time fez um coletivo ontem pela manha e Joel Martins
: escalou a equipe que enfrentará o Volta Redonda. amanhã,
com o juvenil LLllS Cíaudro na zaga, em lugar de Osmar. LUIS

Cláudio é titular da seleção amadora que irá ao pan americano.

'Ricardo treinou. mas logo depois juntou-se a Osmar, pois foi
-

também cedido por empréstimo ao Atlético. para viajar à Capi
tal rmnetra.
'FLUMINENSE
O técnico Zé Duarte já decidiu escalar o apoiador Chiquinho

'no time do Fluminense para o jogo de amnhã em Limeira, pois
pretende dar um companheiro a Nunes na luta contra os zaguei
ros. A dúvida do técnico é decidir quem sairá: Carlos Roberto

ou Mário. A eauioe está escalada com Wendel; Edevaldo ,

Dario. Edinho e Zé Maria, Pintinho, Carlos Roberto (Mario) e

Chiquinho: Fumanchu, Nunes e Zezé.
. AMÉRICA .

; Depois do empate de 2x2 com a seleção da Costa db Marfim,
quinta-feira. em Abidjan, o_América 90nclui seu rápido giro na

Africa, enfrentando a Seleção da Nigéria, em Lagos, para onde

viajou esta noite. O time será o mesn)o da primeira partida:
Ernani: Jorge Valença, Alex , Russo e Alvaro: Jorge LUIS, Me
rica e Cesar: Serginho, Renato e Silvinho ..
, FLAMENGO
: O presidente do Flamengo, Márcio Braga', viajou para a

Europa. ontem, onde passará 40 dias descansando. Neste pe
nooo, o nmgente assistirá os Jogos Argentina x Holanda, dia
'22. em Berna. na festa de inauguração da nova sede da Fifa.,
[ocalizada em Zurique, e Nottingham x Malmoe , dia)O . em

Munique. na final da copa dos Campeões europeus. Márcio vai

convidar o vencedor deste JOgo para vir ao Brasil, d13 IS de

novembro. para testa de aniversário do bicampeão do Rio de
Janeiro.

.

George Helal vai assumir a presidência do Clube e encami
nhará os entendimentos para a renovação de Zico, mas o con

�rato somente será assinado na volta de Márcio Braga, em junho.
, VASCO

-

,
.

"

Dividida em três grupos,' a delegação do Vasco retornou

ontem de Maringá onde o time venceu o Maringá.por 2 x l com
uma atuação que não chegou a agradar. Froner vai definir a

equipe hoje e tem como certas as voltas de Orlando e Abel.
Jader. que estreou na ponta direita, será mantido, embora não
tenha tido um grande rendimento. O restante do time será o

mesrno. com Dudu nomeio campo e Paulinho na ponta esquerda.

Campeonato prossegue'
hoje com três-jogos .

Rio - O campeonato da Primeira Divisão de Profissionais

DO Rio de Janeiro prosseguirá hoje com a realização de três

partidas: São Cristovão X Serrano, em Teixeira de Castro;
portuguesa X Campo Grande, na Ilha do Governador: Olaria X

Bangu, rra 'rüa�Baffri't
�

âU'os eles com 'ínítio yfevrstó para"as
,15hI5m.

Todas, as três partidas serãb deficitárias. Suas arrecadações
dificillnente cobrirão a premiaçãp aos jogadores do time vence

dor - e os "bichos" são insignificantes.

Apenas 3 partidas pelo
teste 442 da Loteria

o teste 442 da I'bteria esportiva vai começar hoje, com_ a

realização de três jogos. As IS horas e 15 minutos o 4 - Sao
Cristóvão x Serrano, em Figueira de Melo, e o 5 - Portuguesa x

Campo Grande, na Ilha do Governador. As 15hl_5min o I�.
. Caxias e Pelotas, em Caxias do SuL Os demaiS �erao amanha.
Ho�' '. •

04 - São Cristóvão x Serrano - Camp,eonato Carioca. Local:
Esl. Figueira de Melo - São Cristóvão - 15 h 15min.
05 - Portuguesa X Campo Grande - Campeonato Carioca. Lo
caI: Esl. Luso Brasileiro - Ilha do Governador - 15hl5min.

.

12 - Caxias x Pelotas - Campeonato Gaúcho. Local: Esl. Cente-
nário - Caxias do Sul - 15h30min.

.

A:\.lANHÃ:
OI - Flamengo x Bonsucesso - Campeoanto Carioca
Local: Esl. Mário Filho - 'Maracanã - 17 hs
02 - Niterói x Vasco - Campeonato Carioca
Local: Esl. Caio Ma.rtins - Niterói - 15h30min
or- Volta Redonda x Botafogo - Campeonato Carioca
Locai: Esl. Raulino de Oliveira - Volta Redonda - 16h30min
06 - Araxá x Cruzeiro - Campeonato Mineiro
Local: Esl. Fausto Alvim - Araxá - 15h30min
07 - América - Atlético - Campeonato Mineiro
Local: Esl. Magalhães Pinto - Mineirão - 17h.
08 - Uberlândia x Caldense - Campeonato Mineiro
Local: Esl. Juca Ribeiro.- Uberlândia - 16 h.
09 - Real Sociedad x Real Madrid - Campeonato Espanhol
Local: Esl. A tochá - San Sebastian - 14 h
10 - Benfica x Guimarard - CampeonatO Português
Local: Esl. da Luz - Lisboa - II h
II - Alecr,im x América - Camp.eonato Potiguar
Local: Esl. Marechal Castelo Branco - Natal - 1,6h30min
13 - I nier x Grêmio - Ca'mpeonato Gaúcho.
Local: E;SI.,Beira Rio - Porto Alegre - 15h30min.
-----------FORMULA1-----------

Villeneuve fez o melhor
tempo do GP �a Bélgica
Zolder, Bélgica.- o canadense Gilles Vill,"euve, o pri-'

meiro colocado no campeona10 mundial. de automohilismo
Ue fórmula um, registrou ontem COI11 sua ferrari "0 melhor
tempo da primeira sessão das provas de classificação para o

Grande Prêmio da Bélgica de amanhã.
Mas a sensação do dia foi o rendimento demonstrado pelo

novo modelo italiano da AI(a Romeo. O italiano Bruno
Giacomelli foi cronomcttrado com o terceiro tempo na apre
sentação do modelo, ainda em Fase ·experimental.
Villneuve registrou no oircuito, com vento e chuvas inter

mitentes, o.tempo de i min24.6s a uma velocidade média de
I � 1.361 quilômetros por hora. com o que alcançou proviso
f1amente a primeira posição da largad<l. Em segundo ficou O
Irancês Jean-Pierre Jabouille. com renaul1t turho, C0m

Imin24.42s
O alfa romeo registrou Imin24.46s, SGguido do francês

Jacque\ Llfilte. com Ligier, que divide COlal' Villneuve o

primeiro posto no quadro de posições. .

O suiço.CLA Y Rega//on.i ficou,cm sexto com Williams,
com 1.24.575 c o cclll1ncão mundial. o norte-americano
Mário Andretti. em sétimo com a nova Lotlls XO. COIll

·lmin24.6s.
Apesar ua pista c.,>cqrrcgadla, não se registraram aciden

tes graves. Completam as de/Illelhores posic,;ões na pri meira
série dc classificação:

7. Jody Scheckter. Arrica do Sul, t-crrari, Imin24.62s.·
k. Niki Lauda. Au,tria, Brahham Alfa. I 24.(J5'
9. Nelson PiqueI. Bra,il. Br4hham Alfa. I 24.46

10. Didier I'eroni, I rança. Tyrrel. 1.15.55s.

Santos e São Paulo, o
encontr<J dos líderes

São Paldo - Líderes
de. seus respectivos gru
deres de seusrespectivos gru
pos, Sant cs e São Paulo
jogam hoje. às 16 horas, no

Morumbi. abrindo a 5a ro

.dada do 3D turnodo campeo
nato paulista, não só por reu
air duas equipes bem coloca
das na atual fase/do certame,
mas, também por ser um clás
sico do futebol paulista. a par
tida está despertando o inte
resse dos torcedores. que de
verão proporcionar uma

renda superior à do clássico
Corintians x São Paulo - Cr$
2.448.350,00 - no sábado pas-

. sado.« . '. .

. ..l,.iV] I.q .'ltJ RI

O São Paulo, deroi§ dAlJ.is
putar 15 clássicos e não con

seguir qualquer vitória, delTo
tou o Palmeiras- na quarta
feira e assumiu a lidera'nça do

Serglnho
retorna ao

São Paulo
esta

tarde,
às 16 horas,

contra o

Santos

�o'Morumbl

grupo E, com 4 pontos ganhos
em 3 partidas. O Santos tem

.campanha melhor, pois ven

ceu seus 3 jogos iniciais, dois
deles por 5 x I, permanecendo
na primeira colocação do
Grupo F, ao lado da Ponte
Preta: com 6 pontos. É real
mente um forte candidato ao

título, contando com os gols
de Juari, artilheiro da compe
tição. juntamente com Ata

liba com 23 tentos.

preocupam M inelli, mas Ser

ginho tem retorno garantido,
enquanto Bezerra cumpre
suspensão, Ailton Lira retor

nará. No São Paulo, Chico
Fraga e Edu, contundidos.

.

preocupam Minelli , mas Ser-

ginho tem retorno garantido,
enquanto Bezerra cumpre
suspensão. A arbitragem do
jogo será de Roberto Nunes
Morgado, auxiliado por Joel
.Teixeira Caíres e Helio Pace.

As duas equipes ttm dúvi- Tin.es: Santos - Vitor; Nelson,
das para o clássico de hoje. O Joaozinho, Neto e Gilberto;
Santos ainda não sabe se (I. ,- Clodoaldo (Zé Carlos), Ail
doaldo, lerá condições l. � ton Lira e Pita; Nilton Batata.
jog2 dtlPQis. de Iicar-auseruc.. Juan-e João Paulo-São Paulo.'
da partida com a PQrtuguesa, Valdir Peres; Antenor, Ma

por causa de uma gripe. Em rião, Tecão e Chico Fraga
compensação. Ailton Lira re- (üetúli00; Chicão, Te.odoro e

�tornará. No São Paulo, Chico Dario. Pereira; Edu (Viana),
Fraga e Edu. contundidos, ::;erginho e Zé Sérgio. '

Grenaí decide o J � turno'
com ingressos majorados

Francisco Martinelli e Clube de RegatasAldo
Luz.

3D páreo - Rh30m - xinglc-skiíf-júnior
1500m -·Clube de Regatas Aldo Luz, Socie
dade Esportiva Cru/eira do Sul. Clube Náu
tico Francisco Martinelli e Clube Náutico
América.

.

4.0 páreo - 8h4Sm-out-rigger a 4 rernos-s/t
júrnor. ISOOm. Clube de Regatas Aldo Lu/ e
Clube Náutico Francisco Mart inelli.

5.0 páreo - 9 horas-double-skiff-júnior.
1500m - Clube de Regatas Aldo Luz e Clube
Náutico Francisco Martinelli.

6.0 páreo - 'Jh l Sm-out-rigger a g remos

junior, ISOOm - Clube Náutico Francisco Mar
tinelli e Clube de Regatas Aldo Luz.

7.0 páreo - 9h30m-ouHigger a 4 remos-e/r
adulto. 2000m. Clube de Regatas Aldó Luz e

Clube Náutico Riachuelo.
8.0 páreo - 9h50m-double skitf, adulto.

200m '- 'Clube Náutico Riachue!o e Clube de

Regatas Aldo Luz.'
9.0 páreo - 10h lOm-out-rigger a 2 remos-s/

t-adulto, ,2000m - Clubé Náutico Riachuelo,
Clube de Regatas Aldo l.üz e Clube Náutico
América.

10.0 páreo - l Oh Iüm-sigle-skiff-adulto.
2000m - Clube Náutico Francisco Man inclli.
Clube Náutico Riachuelo. Clube de Regatas
Aldo Luz, Clube Náutico América e Socie-
dade Esportiva Cruzeiro do Sul.

.

.1 1.0' páreo - IOh50m-out-rigger a 2 remos

c/t-adultos. 2000m - Clube de Regatas Aldo
Luz, Clube Náutico Francisco Martinelli e

Clube Náutico Riachuelo.
12.0 páreo - II h IOm-out-rigger a 4 remos-si
t-adulto. 2000m - Clube Nautico América..

Clube de Regatas Aldo. Luz e Clube Náutico
Riachuelo.:

13.0 páreo - II h.1011l-four-skiff-adulto.
2000m - Clube de Regaras Aldo Luz e Clube
Náutico Riachuelo.

14.0 páreo - ll hSüru-out-rigger a 8 remos-
'

adulto, 2000m. Clube de Regatas Aldo. Luz e

Clube Náutico Riachuelo.

Serão disputados amanhã a I partir das �
horas na Baia Sul. o 51.0 Campeonato Catari
nense de Remo Adultç e o 3. o Camneonato
Catarinense de Remo Júnior, com a partici
pação de cinco clubes. sendo três da Capital e
dois do Interior.
Participarão da competição. o Clube' de Re

gatas Aldo Luz. Clube Náutico Francisco
Martinelli e o Clube Nautico Riachuelo de
Florianópolis: Clube Náutico América de
Blurnenau e a Sociedade Esportiva Cruzeiro
do. Sul de Joinville.

.

O início da competição está marcado para
as 8 horas e serão disputados 14 páreos. sendo
oito pela categoria adultos e seis pela júnior.
A maior novidade do campeonato é a utili

zação. pela primeira vez em Santa Catarina de.
um novo barco Olímpico. o Iour-skiff, que já
eSIa sendo usado em competições internacio
nais, e chega a atingir grandes velocidades.

Os dirigentes da Federação Catarinense de
Remo acreditam que esta prova despertará
grande interesse do público. pois sairá. o pri-

. rneiro campeão estadual da categoria. Dois
clubes da capital iá possuem o four-skiff: o

Clube de Regatas Aldo Luz e o Clube Náutico
Riachuelo,
O árbitro geral dos campeonatos será o

gaúcho Henrique Fuskini, dos quadros da
Confederação Brasileira de Remo. A regata
terá ainda as seguintes autoridades.vice
árbitro geral -Rainold Uesller; árbitro alinha
dor - Ivan Willain; árbitro de saída - Rainoldo
Uesller; árbitro de chegada - Ivo Gernrner , Ál
varo Elpo, Sidney Prats, Rui de Souza Lopes e
Frederico Henpel.

PROGR�MAÇÃO
I. o páreo - 8 horas-out-rigger a 4 remos com

timoneiro - categoria júnior, 1500 metros -

participantes: Clubes de Regatas Aldo Luz,
Clube Nautico Francisco Martinelle e Clube
Náutico Riachuelo.
2.0 páreo - 8h l ám-out-rigger a 2 remos sem

tirnoneiro-júnior , 1500m - Clube Náutico

SEUL, Coréia do Su� - O Canadá poderá
se sagrar pela primeira vez campeão mundial
de basquete feminino, se vencer a equipe dos
Estados Unidos amanhã, em partida válida'
pelo 8.0 Campeonato Mundial-de Basquete
Feminino.

.

Ontem a Seleção do Canadá manteve a in
vencibilidade na fase final do torneio, conquis
tando sua quinta vitória ao vencer a Austrália
por 66 a 57 (38 a 34 no primeiro tempo).
Com a partida de hoje, as australianas fica

ram com três derrotas contra duas vitórias, o
que lhes tira qualquer possibilidade de con

quistar o título. Entretanto, ainda terão que
jogar contra o Japão .. amanhã. dia em que
será encérradoo campeonato. do qual partici
param seleções de 12 países.
CLASSIFICAÇÃO

:-!li oi. ..,,) c i-

,C4l'nadá é,-,

Coréia do Sul

R�MOI
A Confederação Brasileira de Rem,o está

interessad? em realizar em Gaspar. no Rio

Itajaí-Açú, o Campeonato Sul-Brasileiro de
Remo. envolvendo equipes de São Paulo, Pa
raná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. O
rio tem cóhdições idênticas a da raia olímpica
da Cidade Universitária de São Paulo. e por
isto motivou o interesse dos dirigentes da

CBR. Se confirmada.a competição deverá ser

disputada noJinal deste ano.
.' .

REMO II

Afastado das competições de Remo. há cinco

anos, o Clube Náutico Cachoeira. de Joinville .

deverá' voltar as atividades brevemente. Pelo
.

menos este é o pensamento da nova diretoria
. do clube, que tomou posse na semana pas
sada: O prefeito de Joinville. Luiz Henrique
Silveira, compareceu à posse e prometeu dar
ao Cachoeira instalações ,idênticas a que deu
ao Cruzeiro. o outro clube náutico do municí- \

pio'. O Cruzeiro recebel'l uma garagem às mar

gens da Lagoa S.aguassú. em Espinheiros. A
Secretaria de Cultura, Esportes e Turismo,
através do secretário Júlio César, também

prometeu uma ajuda para qwe o Cachoeira
volte à atividade.

UNIDADES
ESPORTIVAS

O plano e ,diretrizes da pdministração da
Secretaria de Educação Física e Desportos do
Ministério da Educação e Cultura. apresel1la
dos i:m flIrasília pelo Secretário Péricles Caval
canti. dá especial ênfase à implementação de

unidades esp0rtivas.ém çolégioS:'universida
des, cOlllunidades e municípios. o que "e'm
sendo fe'ito desde 1972. cOlil verbas. em sua

maioria. pr0venientes da LOleria Esportiva ..
Embora em nenhulllmomento tenha feito �liu

são ao ol�no de construção de módulos espor
tiVOS apresentados 'peio presidente do êN D.
Giulite Co.ulinho. a exposição d'e Cnalcanti

permitiu concluir que tal iniciati\'a de\'e partir
da Secretaria de Educação Física e Desporto\.
que é, por lei. o órgão executi\'o do esporte
brasileiro, enquanto ao CN O cahe estabelecer

normas e discipliná-Ias.

FUTEBOL
DE SALAO

o Campeonato de Futehol de Sr1flO da Grande

Florianóp.olis. promovido pela redcração Ca
tarinense de Futebol de Salão.. prosseguirá nJ

segllflda e terça-feira. com a realizaçáo de sei;

,jogos pelas quatro categorias. Na segunda-
feira serão displitadas partidas pelas catego-

.

rias infantil e infanto-ju\enil. no Centro Ur
bano em Saco dos LÍ�lões .. com início. Illar
cada para ils 19h3(hnin - infantil- A. D. Co
merciúria x Avaí F.C.: infanto·ju\'en·il - Avaí

I:.C. .'\ CR. 6 de Janeiro e A.D. Colegial .'\

Caravana do Ar. Na lerça-feira. serão reali

;,adas pllr! idas peiJs catcgorÍ:ts adulto c juveni I

no gi'núsio do Colég.io. Catannen,c. WIl1 início

programado p�lra it, 19h.10mill- ju\\;nil- Co
legial x (o.mcrci:lI'i;l: adu,llo - Co.merci;'tria \

Flacons e O!lleg.lal x Besc. \

JOGOS

V D

5 O
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Estadual de Remo
Adulto e Júnior começa
amanhã na Baia Sul

Canadá poderá ser, campeão
mundial. Basta vencer os EUA

A Seleção da Bolívia derrotou a do Senegal
por 54 a:' I ontem, encerrando assim sua part 1-

. cipaçãp no Torneio. de Consolação do 8. ()

Campeonato Mundial de Basquete Feminino
com duas vitórias e 'igual número de derrotas.
A equipe do Senegal também encerrou sua

participação com quatro derrotas e nenhuma vi
tória.
A posição final da Bolívia na tabela de elas

sihcação só poderá ser determinada hoje. após'
a partida entre a Holanda e Malásia. também
pela rodada de perdedores: O H'ntsil/flocterá
ficar na oitava posição se a Malásia venCer a

4 I. Holanda. Docontrário. ficará em Ilonolugilr.

!!!!!�����!!!!!!!!!síNTESE!!!!!!!�!i!!!!!!!!!!i!!!!!!i!!!!!!!!!!

Estados Unidos
Austrália
Japão
Itália
França

1 J
I
I

. O 5

POIin Alegre - Os dirigentes
galic[lO'- e,t;'IO e',pcrando uma

é1ITeCadaç:lo 'lIperior ii Cr$ J
lllilhõe, c SOO mil., no Grc-nal
de alllanh;l. no Beira-Rio.
quando ,crú decidido o I D

turno do campeonato. Houve
a nlaiora�:1O dos prc�o� dos

ingrc,�os. tjuc süo os seguin
tes: cadeiras nUllleradas a Cr$
20().()(): arquihancadas supe
riores Cr$ kO.()O: inferiores
meia entr<ld<l e sócio, do Inler
- Cr$ ]O.()() l: lIlili,I;lIl''> c popu
lare, J ('1'$ IO.()O. hlr;lI11 colo
cados;1 \ellda k� mil hilhetes.

COIllO a \end,l ;tnlCcipada
tCIl1 ,ido d;l'> Illclhmes. e\I�'1
pratic�lnlL'lltc gCli'al'\!I'd�1 a

Manga,
enfrentando

o Inter

pela
primeira

vez,

éa

grande
atração

ljuebra do recorde de relida do V::ulluir. Dirceu, Paulo Cesar
ccrwllle alua,l. em p0l1er (lo e Nardela. enquanto no Inter
jogo Grêmio () .\ I J JUlen- 'Illais 4 entralll pela primeira
tqde. no Estádio Olílllpico, vez: Bereta. Lauri, Mauro e

COIll Cr$ l,(l26.0()().I)(). Este Mário. Este detalhe está mo

clússico de üOlllíngo ·decide o tivanJo os torcedores. pois
I" turno do clmpconato eles consi·Jeram o clásico
gaúcho 7"1'. com qtlalq�ler re- COIllO termômetro da capaci
sultalio. O ürclllio é o líder da LLlde dos novos �bntratados.
cOlllpcti�ão. COI1] .\� pontos ,

ganhos. jogando pelo elllpale. Outra nOI idade do Gre-Nal
poi� o Inter possui] I pontos c' ser:1 o goleiro Manga .. EIl1-
só g;lnl1;1 o lítulo sc lellCCI;1 - hora Ulll Icterano nos jogos

. p;lrli,LI. entre o, dois times. Manga
_

J)o" �2Jogadore, qucde\e- atu;l nodússico pela pri!11Cira
rao ser e,c<!lad()� por Orlando \0 delcndendo o Grellllo.
LlI'ltoni e ('Iúudio DlIarte. X lido Inter. o goleiro conquis-
.nunca 'p'articip:lr;lI11 do Gre- tDu \úrios títulos estaduais,
1l�1i. !'clo 1�ld() do Grêmio. Jklll d6 bicampeonato hrasi-
'>cr:lo cst i'C;llltes ·n() clús"lco: leiro 75/76.

TORNEIO DE CONSOLAÇÃO

UNIVERSITÁRIOS

Segundo o Secrelário de Educa�ão Física e

Desportos do Minlslério da Educação eCul
tura. Coronel Péricles CJ \ alcan ti. o M inisté
rio está dando 'todo o apoio possível aos Jogõs
Universitários Brasileiro,. 'pro.gramados csle

ano para João Pessoa. A verba destinada ao

evento éde 13 milhões de cruzeiros. de acordo
com o \']ue ·ficóu arrovado na administração
anterior. A dotação orçámentária total da

. SEED para eventos esportivos em 1979 é de 52
milhões. 360 mil cruzeiros" e destina-se aos

JEBs. JUBs, UnlVersid3dc. Copa das Nações.
. Cora Latina de Hand,hol, CDMB e Prolimp.
Segundo o secretário. não será possível aten

der integrallllenle a solienação da C()nfed�ra
ção Brasileira de. Desporto.\ Universitários .

que pediu ao M EC rccur,o, totais de 24 Illilh
ões de cruzeiros para a reali/.ação dos Jogos na

Paraíba.

SE;\lANA DAS

COMUNICAÇÕES
Campeã ém -l Illodalidadc� (Bocha femi

nino, boc'ha masculino. tênis de campo indi'vi
dual masculino e tênis de campo dur;la mascu

linale vice-can1peã cm oito. da .. 17 di,puladas
em comemoração ii Semana das Comunicil
çães. a Telesc obleve o maior nÚlllero de ponto.s
e ficou COIll o Troféu do I n Torneio "ScmLl.na
das Comunica�ões". O troféll poderá ficar CIll
definitivo COIll a entidade ljue por 3 \ues.

consecutivas ou alternadas. fo.r call1peã do re·

ferido torneio. que serú disputado todo .. o.S

an·os. () torneio. foi disputado entre os dias 5 c

10.

BASQUETE
COllleçou OlHem em Belo Hori/onte IIn1

torneio quadrangular em·ol\ endo Francana.
Si\t) José dos Call1po,. Minas Tênis' (Iune e

Jóquei Goiana. com a fínalilbde de pcrmilir
ao treinador Ari' Vidal. da Sclc�ào. Hra,ileira

.

de Basquete, fazer ohscn a,·õe,. ,ohrc oito dos
\ inte jogadore, que relacionou para os prepa
rativos da. equipe com \ ist;] ao,' Jogo.s 1';111-
Americanos de Porto Rico. Um acontcci-.
me�110 ilTlportante. paralelo ao tornéio. será a

reunião de hoje. ils 15 horas no Min;]s Gerais
Tênis Cluhe, que pCldcrú InstiILlcio.nali/;]r o

Campeonalo Bra:silelro de Basquete. que seria

disputado este :1110 cm caráter C\IKrilllental.
fa/endo parte no pJ'()\imo ;1110 do ;alcllll;''''io
oficial da CHH.

CICLISMO
A cOlllissilo municipal de c'>portes ue HllI�

.menuu. prOlllo\ e amail h:1. a 2." l't,ap:1 do can]> ,

j1conuto. de ciclismo "cidade de Blumcnau"
COIll a p;lrticipaçflLJ de apro.xillladalllcnte 30
corredores. dl\ ididos nas calegorias "hicicletas
pas:,eio" e nicicletas 10 Illarchas·. O percur'o.
iegundo os coordclla,lo.res d;] competição. é
de apro\il1ladalllcnlc .\ quilôlllelros e sai da

, ponte de !'crro d;1 rede ferro\ lúria federal. no.

h;lI ri'O d;1 POllta I\gU<ld. conlOma <\. pra�a
Jorge L;lcnd;l.nd rua � de setelllhro. no huirro

Itoupa\ a Norte é rClorn;1 ;lo.local de panid'l.
() 1'0.\ (l e,t;ll'o.ll\ id;lL!o;1 j1c1rt icq1'1r. sendo que
,IIlLlde mínima t!Je I:; al1m C;I 1ll;'t\lllla de 17

anos. SnJo. lbda, medalkis �ltc� ,1.1 .. ' colocação.

_ __I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Peçanha
quer lançar
Edilson no

lugar
de Britinho

Joinville (Sucursal) - O

treino coletivo que o técnico

Orlando Peçanha realizou

ontem com \ istas ao jogo de

amanhã contra o Joaçaba
pouco ajudou para a definição
do time porque a experiência
que fez com o juv enil Edilson
na extrema direita foi quase
nula. Edilson é extrema es

querda e Orlando quer que ele

jogue no lugar de Britinho.

suspenso pelo terceiro cartão

amarelo.

Orlando não confirmou

Edilson explicando que terá

uma conversa hoje "para dar

maior confiança ao garoto".
Lico foi outro problema pois
amanheceu com forte gripe
além de reclamar de dores na

perna direita. Por isso está
\ irtualmente fora de cogita
ções. Em seu lugar Orlando
\ ai colocar Sérgio Santos que
tele boa movimentação no co

let 1\ o e marcou um belo gol.
Sem Britinho e Lico Or

lando encerrou o coletivo com
total indefinição da equipe no

setor ofensivo. Para Britinho.

contudo. não tem opção e o

mais certo é a estréia de Edil

sono Em lugar de Lico deve

permanecer Sérgio Santos.

"Vamos contar com o que
temos em mãos. explicou Or

lando. O Sérgio Santos é o

substituto natural de Gildázio
e está relacionado para jogar.
A extrema direita que é o pro
blema. Se o Lico estivesse

bom entraria, mas parece que
nem viajará. Tudo ainda de

pende do médico examinar o

jogador amanhã (hoje). A

verdade é que senti Edilson

pouco seguro, precisando de
uma conversa que lhe trara

maior confiança. Ele é bom e

pode jogar contra o Joaçaba".
Edilson, depois do treino.

disse que suas maiores habili

dades são com o pé esquerdo,
porém lembrou que jogou
algum tempo no meio campo

quando foi obrigado a usar

também o pé- direito e "hoje
tenho confiança nos chutes

que dou com os dois pés".
Hoje cedo Orlando vai'

orientar treino recreativo

antes de partir com os 16 jo
gadores depois do almoço
para Joaçaba.

Barroso
completou
ontem
60 anos

Itajaí (Sucursal) -

O Clube Náutico
Almirante Barroso
completou ontem
60 anos de fundação,
sendo um dos mais

antigos integrantes
da Divisão Especial
do futebol catarinense,
apesar de licenciado
do profissionalismo
desde 1972.
O clube, fundado a II

de maio de 1919
por cerca de 40
marcilistas dissidentes,
liderados por Eugênio
Müller Filho,
Bruno Malburg Júnior
e Augusto Voigt ,

todos falecidos,
destinava-se, na

época, exclusivamente
à prática do remo.

Essa modalidade
esportiva, porém,
acabou sendo
definitivamente
abandonada por volta
de 1945, quando
então o futebol
passou a se

constituir na sua

principal atividade
até 1972, ano
em que disputou seu

último campeonato
estadual.
foi no remo,

�tretànto, que o

Almirante Barroso
conquistou seus

maiores títulos,
sagrando-se bi-campeão
estadual e!ll 1902/21
e 1927/28. Agora
está sendo organizado
em ltajaí um movimento

para fazer com que-o
clube retorne ao

futebol profissional.

oESTADO

Luís Alberto com problema�s
para escalar a meia cancha

Carioca, com três cartões, abre chance para Celso e Linha

FIGUEIRENSE

Pela primeira vez, desde que assumiu o

cargo. o técnico Luiz Alberto tem muitos

problemas para escalar a equipe titular.

Carioca cumprirá suspensão automática.

. tickey está sentindo fortes dores na clav í

cola. No entanto. o treinador. ontem. afir

mava que ev itará as irnprov isações.
A maior preocupação de Lui/ Alberto é

"não mexe em todo o ataque e meia cancha

por causa da ausência de alguns jogado
res". Com o afastamento de Carioca. o

técnico tem Celso e Linha para a posição.
O primeiro dificilmente ganhará a posição,
apesar de ser um dos jogadores mais dedica

do e sempre "na esperança" de disputar
uma partida integralmente. Por. isso

me mo. as atenções de Luiz Alberto

voltam-se para Linha. Esse jogador estava
há quinze dias afastado dos treinamentos

recuperando-se de uma lesão de tornozelo.

Portanto. sua forma física não é das me

lhores. como ele mesmo explica: "Esse

tempo afastado da equipe e dos treinos me

deixou um pouco fora de forma".

Além de Linha não estar em sua melhor

condição física, o treinador nunca viu o

meia cancha jogar. Mas sua preferência
para a substituição de Carioca deverá re

cair sobre Linh·a. Isto porque Luiz Alberto

não concorda com "improvisações".
- Na meia cancha tem que jogar um

outro meia cancha. E se o Mickey não tiver
condições o ideal seria escalar um outro

centro avante - diz o técnico.

MICKEY

Na última partida, con-

tra a Caçadorense ,
Mic-

key chocou-se contra a trave direita déGa
lina e agora está passando por tratamento
médico. Seu corpo está cheio de escoria

ções e sua clavícula causa muitas dores.

Dificilmente. o comandante de ataque terá

condições de enfrentar ao Paysandu, em

Brusque.
Para a posição, Luiz Alberto teria Zé

Paulo e Direceu, Mas, caso não haja uma

recuperação de Mickey provavelmente Dir

ceu ganhará a posição. Essa decisão foi

anunciada pelo técnico, ontem, pois João
zinho não lhe agradou durante o treino.

, "Muito mal nos cruzamentos", comentou
o treinador. Assim, Zé Paulo pode ser

mantido na esquerda, enquanto Dirceu as

sumiria o comando do ataque. Caso isso

venha acontecer, esta será a primeira vez

que Dirceu, 21 anos, jogará em sua posição
original.

TÁTICA
Ontem pela manhã. devido ao grande

desgaste dos jogadores na última partida. o

acadêmico Alfredo Flores. do departa

mento médico. acabou I'etando o coletivo

para 'poupar os jogadores. O prepar�d.?r
físico Dacica também achou convemente nao

exigir em demasia do elenco. Dessa forn�a. o
técnico preferiu orientar um tremo .tauco

com a defesa na parte da manhã. e à tarde

com os jogadores de ataque e meia cancha.

Quanto à zaga. Luiz Alberto
tremou bol?s

por cima. saídas de área e cobertura�. alem
de rebatidas de laterais. E o caprtao Ori-

. . "N J'ogo
valdo elogiou o treinamento., o

contra o j uven tus levamos dois gols por

cima e o Luiz Alberto está acertando .?O
tentar corrigir essa falha de nossa defesa.

Já na tarde de ontem. Luiz Alberto co

mandou um treino tático com o ataque. no

sentido de dar maior velocidade e aprimo
rar a agressividade.
No entanto. mesmo com todos esses

treinos somente 'hoje pela manhã é que o

treinador irá definir·a .equipe titular. Para

isso ele espera que Mickey esteja recupe

rado. por outro lado. o técnico também

quer assistir uma pequena movimentação

dos jogadores para escalar delinitiv amente

a equipe.
Depois do treino de hoje pela manhã, às

16 horas os jogadores relacionados pelo
treinador deverão concentrar-se no Hotel

Canasvieiras até o momento da viagem

para Brusque, onde enfrentam ao Pay
sandu que vem de uma goleada para o

Joinville.
RETORNO

Após ficar seis meses em tratamento para

recuperação de uma operação de ligamen
tos do joelho. o centro avante Nilson. que

jogou improvisado como ponteiro no cam

peonato passado, está retornando com toda
a força aos treinos. Ontem, já participando
do treinamento ele, depois da longa ausên

cia, finalmente declarava que está em per

feitas condições para voltar a jogar: "Foi um
.

grande sacrifício esse tratamento. afi nal de

contas são seis meses de dedicação", dizia
Nilson.
O jogador sempre é citado. pelos direto

res e o preparador físico, como exemplo de

atleta dedicado e perseverante. Durante
todo o período de recuperação o jogador
não deixou de comparecer um dia sequer

para realizar tratamento no Adolfo Kon
der e justamente aí reside seu mérito,

SELEÇÃO

Lesões em Júlio César
e Joãozinho promovem

Éder a titular

. Paraguai chega terça-feira
sem os jogadores do Olimpia
Rio - Está confirmada para terça-feira. às 22

horas. a chegada•. da seleção paraguaia que en

frentará a brasilelra, no dia 17. à noite. Os gua
ranis ficarão hospedados no Hotel Copa Rio e

terão que realizar seu único treinamento no Bra

sil. quarta-feira. em São Januário. pois a atual

administração do Maracanã não admite que o

gramado. sempre castigado por muitos jogos.
seja utilizado para simples treinamentos.

Em Assunção. o treinador Magin Gomez
convocou I� jogadores. sem utilizar os atletas
do Olimpia. como previsto. elll virtude do cam

peão paraguaio ter jogo com o Palestino. pela
Lihertado'res. no dia 16. Os jogadores são os

seguintes:
Goleiros - Alcides Bao e Roherto Fernan-

Rio -Além de não poder contar com
Júlio Cesar , que voltou a sentir a distensão
rnuscuiar na coxa esquerda, Cláudio Cou
tinho já sabe que não po.derá ter também o

extrema - esquerda Joãozinho, do Cru
zeiro, um dos cogitados para a seleção bra
sileira no jogo contra o Paraguai, o joga
dor sofreu lorte torsão no tornozelo es

querdo e não há previsão de quando po
derá voltar a jogar, mas está certo de que
isto não acontecerá em menos de 10 dias.
Com Julinho e Joãozinho fora, os

pontas-esquerdas Selécio e Náveis
resumem-se a apenas dois: Eder e João
Paulo. E não há dúvida de que o mineiro do
Grêmio será o titular. podendo o carioca do
Santos ser convocado para completar a rela
ção de 17 e ficar na reserva. Todas
as declarações e atitudes de Coutinho nas

últimas horas. não há dúvida de que o time
está definido com Leão; Toninho, Oscar.
Amaral. Júnior, Carpegiani, Falcão, Zico,
Sócrates e Éder. A única dúvida continua
sendo na ponta direita com Nilton
Batata muito cotado.
PROGRAMA

Os 17 jogadores que serão oficialmente
anunciados no domingo, as 21 horas, na

sede da CBD, deverão apresentar-se na

sgunda-feira, até as 19 horas, no hotel das
Paineiras, onde haverá uma revisão mé
dica com a equipe de Lídio Toledo. Na
terça-feira haverá. treino em regime de
Iull=-time, na Gávea, com exercícios táti-

Éder na ponta, contra os planos de Coutinho

cos nos dos períodos. Na Quarta-feira
Çoutinho dirigirá novo treinamento tático:
a tarde. concluindo os preparauvos par
enlrentar os paraguaios. na quinta-feira.

ucz

Zagueiros - Juan Spíndola. Schetina. Tora
lcs. Carmona. Juan Villalha. Bcnuc/ lxuxi.

.

Apaladares - Tito Vera. Pedro Lopez. Cus
talo Fanego. Morei e Felitas

A�acantes .. Escohar. Mllcl,ldes More!
Meza. Nestor Fernandes e Pires,
A seleção inicia seus treinamentos neste iÍ

t).ido. en: regime_ de concentração. e na ter�a
f.elra. pela manha. ! eali/.ará o úilimo treino de
conJunto .. quando a equipe deler.í ,er definida
por ,Maglll Gomei. que pretcnde rcali/ar no
Brasil apenas uma 1110\ iment'l'''io I 'I e
. h"

'" c . para.1111 lentar os Jogadorcs COIll tcmperatul"l e o
dllna d R'

,

, o. 10. que ele sahe ser hastante instül'el
neste penado do ano,

�t
. .-

�- Fpolis, 121M'
. aI

Obras do Scarpelli começam
.em duas semanas. DAE vai

substituir as metálicas
Desde a volta do Secretário de Cultura,

Esporte e Turismo. Júlio César de Brasília,
onde foi discutir com o presidente da Caixa
Econômica .Federal, Gil Macieira, a mu

dança do uso da verba de 50 milhões de

cruzeiros do FAS. para reformas em está
dios de Santa Catarina, já se tinha como

certo que a primeira obra a ser atacada

seria a das arquibancadas do estádio Or
lando Scarpelli.
Porém, somente ontem, um dia depois

de ser aprovada a lei estadual de reforma

na aplicação da verba na Assembléia, é que
o Diretor do DAE. Francisco Assis, con
firmou que as obras serão iniciadas possi
velmente em 15 dias. Nesta segunda-feira,
um subalterno do Secretário Júlio César
vai iniciar as negociações para a liberação
da primeira parcela de verba do FAS e

enquanto isto técnicos da Diretoria de Pro
jetos do DAE estudam em detalhes qual a
melhor solução para reformar o estádio do

Figueirense.
É Francisco Assis quem adianta que o

projeto de reformas é considerado de

Ratrtn.ado (J pedido de multa
a Raulzinho. H(JJ� li substituto

- o Raulzinho merece uma punição.
para que não se repitam incidentes como

ele acabou provocando, e Que poderiam ter

sido muito mais sérios. Ele é um bom rapaz,
está em ascenção no Figueirense mas me

rece a pena, mesmo que já tivesse sido ex

pulso antes de agredir o Jones. De qual
quer forma prejudicou a equipe, o ânimo
dos companheiros e a sí próprio, pois pode

,

ser julgado com menos complacência -

disse o técnico.
E Raulzinho abriu uma brecha no time,

que poderá ser suprida por Djalma ou

Jorge Alemão - escolha a ser feita no

treino desta manhã. Outra alteração da

equipe é o meio campo, onde Serginho
volta causando o retorno de Tomé à re

serva. Aliás, este, mais Edison e Murqui
nhos voltaram com leves .contusões e

ontem fiaram tratamento no departa
mento médico. Já o jogo contra o Marcílio
Dias, pode!á ser antecipado para domingo
pela manha. em Virtude de transllli;,sões de
futebol na TV à tarde.

"prioridade zero no DAE", e adianta que
as metálicas do Scarpelli vão ser total
mente substituídas:

- Já há um consenso entre Figueirense e

DAE. de que as metálicas devem ser substi
tulda , sem qualquer aproveitamento da
estrutura atual. Basta apenas se resolver se
usaremos a solução convencional de mon

tagem da nova estrutura "in loco' ou com

blocos pré-moldados. que é a solução mais
\ i ável em função da pressa com que as

obras devem terminar, já que o Figueirense
precisa de um estádio seguro até setembro,
antes do Nacional.

De imediato, porém. o que vai acontecer
é a demolição de parte das metálicas, en

quanto o DAE faz o projeto das novas

arquibancadas, já que o apresentado pelo
Figueirense foi apenas um "croqui". E o

DAE deve controlar todo o projeto e exe

cução, com exceção dos cálculos de estru

tura, "Mas o Figueirense continuará com o

estádio em condições de uso. pois as obras
serão feitas criteriosarnente" - diz Fran
cisco Assis.

Mesmo após o retorno de Lages com a

maior parte dos jogadores hipotecando so

lidariedade ao lateral Raulzinho, ao afir

marem de que ele foi expulso injustamente
antes mesmo de revidar a agressão do jo
gador Jones do Internacional, o técnico

Jorge Ferreira permaneceu intransigente
em seu ponto de vista sobre o tumulto ge
rado pela atitude do jogador, certo de que
ele merece uma punição,

Ontem mesmo, à noite, o treinador pre
tendia solicitar a medida de parte do presi
dente Luís Carlos Bezerra, com quem teria
uma reunião, também para discutir assun
tos relacionados com contratações de jo
gadores. a médio prazo: segundo infor
mou. M." o encontro não pôde ser feito
porque Bezerra se acidentou 'com seu au

tomóvel, tendo, inclusive, que sofrer uma
Intcf\enção cirúrgica na face. na clínica do
dentista do clube, Dr. César Vaz.
Jorge Ferreira, entretanto, está firme em

scu ponto ue vista:

Palmeira
faz muit
festa cOlll
gOleada

no Marcílio
Blumenau (Sucnrs I),

a
"-

Apos a excelente vitóri
P I

,.
a Uo

a meiras I rente ao Mar'
D· I'

, Clho
Ias em tajaí, quinta Iei

.

-

Ira iii.
uma, por quatro a zero a
.. I'

. lar.
crua ez um \'erdadeiro carn,.
va! quando da chegada

. d,
equipe no estádio A,' b.

uer aiRamos da Silva, Muitaalegn,
tomou conta dos bl;

-

100e.
nauenses, que faziam bar
d f

.
.

Ue•.
as e alavam Já na possibili.

dade do Palmeiras "conqu',

I
II·

tar o tuu o estadus]:

o presidente do clube. :\1.
t a ir Carlos Pimpão
muito satisfeito com os'lr���:
lhos apresentados pelo lê.
nico Joaquinzinho e peloe�.
penho e garra da equipe qu,
de agora em diante "será li 111,
das melhores equipes do E.
tado, tecnicamente e fiSICd·
mente;'. garantiu.

Para Arno Buerger Filho
diretor de futebol. a vilónad,
quatro tentos a zero sobre,
equipe de ltajaí, foi um pa\IO

a mais que se acendeu. anil:
toda a galera, de agora em

diante. prestigiará ainda l11all
o plantei". Acrescentou que d

diretoria pretende incremen.
tar a campanha dos associa.
dos. objetivando obter luerü
sem depender de renda",

VASCO

Arno Buerger adiantou que
a diretoria está manlendo
contato com o Clube de Rega·
tas Vasco da Gama. no seno

tido de traze-lo em junho,
num amistoso com a equipe
de Joaquinzinho. Adianlou

que não foi possível trazer de

Vasco no dia primeiro de

maio. pois este já tinha flr·
rnad o "compromisso com

outro clube.

Escalação
do Criciúma

depende
do médico

Criciúma (Sueursal)
A boa partida contn

o Rio do Sul na

quarta-feira a noile,
ainda era o cornentárie

geral ,:e ontem a

tarde entre o)

.jogadores e demab
íuncionários do

Criciúrna no estádiO,

Enquanto isso, o

técnico Lauro Búrigo
já adiantava que
novas alteraçoe)

deverão ser rei tas na

equipe. por rrob)ema.1
de lesoes de

a Iguns jogadores,
,

Búrtgo cOl1lenta\�
com agrado a partlua

,

de qU<lrta:lclra;
pois entcndw 4uC

foi uma das l1lelhorcl
'apresentações do lIIlle

.nesse campeonato"
r'or outro lado. li

mostraI a ale

desan i mudo 4uall�0
fala \ a da escalaÇ".o

para anwnlhl,

-Olha. até agora ,cu
não tenho nem idcla

de como 10U lançar

o time: tcnhoo
,

, V'lIJcCI.Marco Antollio. '

ri
Serrano. (are,
e o Adellllr nO

'diCa
departamento me. da

Somente depo," ua
úellnlçaolnos e CI.

situação de touu r
é uue irei ootar �n
aqueles que 111:óC\

ma IS condlÇ ,

HOI'e as 9h serJ
. le'IIO.realizado um co, I

ara
que ser,1 113, r do

definir as JUllda� la
técnico, Onlen.

, Mar.otarde Ademlr·V' Ideei
. Antomo e ,tentO
fizeram tratalll 10

especial no departal,lleOOl
médico. Ele esta �Oda

problemas no joellda e

perna esquer 'do
de\erá ser subslltUI I'rAdenl

, por �run,? '0 ara.
tambem naO J �niao

.

segu ndo orl r ele
manifestada rOanhá
mesmo na nn1 teHI.de o
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Itajaí (Sucursal) - Fa
lando ontem, a um número
redu/ido de empresários
pesquei ros. na sede da Asso
ciação Comercial e Indu -

trial de Itajaí. o assistente do
presidente do Conselho Na
cional de Petróleo Francisco
Lobato, pediu a categoria
para que some esforços no
sentido de diminuir o con
sumo de combu tíveis. pro
curando sub stituir o óleo na
medida do possív el por ou
tros cornbust íveis.

situação. reiv indicaram a

rev isão do decreto. solici
tando que a classe Fosse
isenta de sas medidas,

Embora este fosse o tema

principal do encontro, o re

presentante do C P. aca

bou não definindo se os bar
cos pesqueiros terão com

bustív el a \ ontade ou se con

tinuarão incluídos nas me

dida' restritiyas. preferindo
di correr longamente sobre
a política nacional do petró
leo. aconselhando os empre
sários a conjugar esforços no
sentido de alcançar uma

economia mais significativa
e alertando aos repórteres
presentes para que usassem

grav adores "para não dis
torcerem as declarações"
Lobato. r.elacionou algu

mas medidas classificadas
por ele. como de primeira
instância. para reduzir o

consumo de combustíveis,

A reunião com o represen
tante do C P. foi solicitada
pelo empresários da pesca,
para analisar conjuntamente
as medidas adotadas pelo
GO\ erno. que reduziram em

cerca de 10 por cento. as

quotas óleo diesel. das
empresas do setor, provo
cando uma paralisação
acentuada das atividades.
Os empresários, diante da

Chuvas provocaram

atraso de 30 dias nas

obras da barragem
Com as últimas chuvas registradas no início desta semana, as

obras de construção da barragem de Ibirama sofreram um

atra o de 30 dias e um prejuízo avaliado aproximadamente em

Cr$ 1 milhão de cruzeiros, Os trabalhos estavam em fase de

preparação da cava de fundação para receber o maciço que,
com as chuvas, foi alagada, Assim, o DNOS está aguardando
que a água volte ao seu nível normal para novamente iniciar o

esgotamento da carga e continuar a limpeza do local, com a

remoção das rochas soltas para o assentamento da parte nobre

do maciço, que medirá 60 metros de altura e, quando finalizada
a obra, prevista para o final de 1980, terá a capacidade d�
represar 380 milhões de metros cúbicos de água, Este volum� e

uperiorà soma da capacidade das duas barragens, as de Tala e

ltuporanga.
Quanto a estas duas barragens, já em funcionamento, o

diretor do DNOS, engenheiro Aurélio Carlos Remar, desmen
tiu os rumores de que elas não haviam funcionado como o

dev ido, durante o último temporal registrado na região e que,

por esta razão, o nível da água estava ameaçando a população
\ izinha. Conforme telex enviado à administração central, no
Rio de Janeiro, o diretor do DNOS demonstra que, tanto na

barragem de Taió como na de ltuporanga, assim que as chuvas

passaram a oferecer perigo de inundação, as comportas foram
fechadas ainda na segunda-feira às 24 horas e não chegaram a

atingir sua real capacidade de acumulação, Na primeira, faltou
cerca de 5 metros de altura para verter e, na outra, aproxima
damente 4 metros, Na quinta-feira as comportas começaram a

ser abertas, para descarregar a água avolumada, Isto para que,
no caso de que novas chuvas ocorram, as barragens estejam com

toda a sua capacidade de represamento,

Porto de Itajaí
encaminhou a Portobrás

seu plano de obras
Itajaí (Sucursal) - Apesar de não ser incluído na lista dos cincos

portos do litoral Sul, que merecerão prioridade na execução de
obras de melhoramentos, o porto de ltajaí, como faz todos os

anos, encaminhou a Portobrás um plano de obras, a ser execu
tado ainda em 1979 e que prevê, uma maior estruturação para
as necessidades sempre crescentes, de movimentação,

Entre as melhorias pretendidas, figuram, a construção do
muro de fechamento do cais, instalação de uma balança rodo
viária mecânica com capacidade para 30 toneladas, novo por
tão de acesso e guarita, linhas férreas para os guindastes, insta
lação de'plra-raios radioativos, recuperação dos molhes, son
dagem, depósito de fertilizantes, duas pás carregadeiras e um

empurrador, dois tratares com 8 carretas para 5 toneladas. e

dois guindastes de porte com capacidade para 5 toneladas cada,
O documento esclarece que "com a constituição da Porto

brás, o Governo Federal estabeleceu a diretriz política de estru
turar um sistema portuário em que a exploração dos produtos
organizados fosse feita. através de sociedades de economia

mista controladas da empresa, passando os portos a funcionar,
grada;ivamente, de modo integral. A_o sistema port�áriO cabe �
tarefa básica de permitir que se efetuem de modo rápido, atra
vés de métodos operacionais que proporcionem aos usuários,
índices de eficiência e confiabilidade. Por outro lapa, o sistema
portuário é o reflexo di reto e real do comportamento da eco

nomia nacional, em virtude de sua intensa participação com o

ponto de convergência dos transportes terrestres e aquav iá
rios",

CNP PEDE MAIS ECONOMIA

DE COMBUSTíVEL EM SC

Lobato presidiu a reunião, na sede da Associação Comercial e Industrial de ltajaí

Aprema 'denuncia caçadas

Joinville (Sucursal) - "Em
bora a caça esteja proibida
em Santa Catarina, há tanto
caçador na serra da região
de Joinville que eles até
tomam cuidado de não ati
rar em um colega, f: um ver

dadeiro fogo cruzado e. o

que também é condenável,
os funcionários da Fatma
não querem nada com

nada",

A denúncia é do presi
dente da Associação de Pro
teção ao Meio Ambiente de
Santa Catarina, Gert Fis
cber..ao comentar a atual si
tuação "de completa contra

venção à portaria do I BDF",
que proibe a caça de espécies
de pelo e pena, além dos
animais de sangue quente,
Segundo o presidente da

Aprerna , estes caçadores
clandestinos viajam durante
a madrugada somente com

os mantimentos, já que,
para evitar uma possível fis
calização, "eles deixam suas

armas escondidas na serra

ou em casas de colonos",
"Hoje, está se caçando em

jue se toda a serra da região
de Joinville , principalmente
em Sai Mirim, Vila da Gló
ria e na parte da serra do
município de Garuva. Aliás.
um proprietário de uma ma

deireira deste município me

revelou que presenciou um

caçador abatendo um \ eado
em suas terras"

Fischer obserx ou que está"
época. com a temperatura
caindo. as aves deixam seu

habitat à procura de alimen
tos, principalmente peque
na. frutas, "Estas pessoas
que estão matando a fauna
da serra não podem nem ser

considerado caçadores.
pois na verdade são uns

vândalos". disse Fischer.
acrescentando que "a escu

lhambação é total e a carga
usada nas armas daria para
matar um boi",
O presidente da Aprerna

fez sérias críticas aos três fis
cais da Fatma em Joinville -

um engenheiro florestal e

'dois auxiliares - que, se-

gundo ele, "não querem
nada com nada",
"Estas pessoas são pagas

exclusivamente para isso e

não tomam nenhuma provi
dência, Eles contam com

carro com tração dianteira,
diárias bem remuneradas,

.///_'

1-_'If)'�'1
um ótimo. convênio com o

Y;:_�I I IBDF, enfim, todas as con-

dições necessárias, No en
,

tanto, eles não saem do es-

\�--=-�.. "1/] cri tório",
-;//. Fischer afirmou que

� ontem esteve conversando
com os funcionários da
Fatma em Joinville sobre o

assunto e se surpreendeu em

não encontrar nenhuma
arma apreendida e tam

pouco auto de infração,
"Eles são pagos regiamente e

não tomam nenhuma provi
dência diante deste verda
dei roo escândalo",
PRISÕES
Neste final de semana,

Silvio da Rocha foi preso em
flagrante quando estava ca

çando na reserva florestal
pertencente a Fu ndição �.
I upy, no município de Ga- �

ruva. Após este aconteci- oi(

��e����u au:�������e�utf� j,l
jornal local comunicando .�

que é "terminantemente
proibida a' caça em suas ter
ras" e lembrava que possuía
uma "constante e rigorosa
vigilância na área para coi
bi r e repeli r a en trada de pes
soas não autorizadas",
Sobre este fato, o presi

dente da Aprema comentou

que é apenas um exemplo da
atual situação da caça na re

gião:
"Se nas terras da Fundi

ção Tupy, que são cercadas e

vigiadas por quatro guardas
de segurança armados, ima
ginem como está a caça pre
datória na serra de Joinville
e municípios vizinhos, Os 3
fiscais da Fatma em Joinville
podem solicitar auxílio à Po
lícia local para tentar acabar
com este escândalo, Mas eles
preferem ficar no escritório,
Por outro lado, se eles forem
às 10 horas de segunda-feira,
certamente não encontrarão
nada, porque estes vândalos
estão trabalhando, Eles so
mente agem durante os fi
nais de semana, e muitos

'1 ,II deles vem do Paraná",
I', )I/! '

Ao finalizar, o presidente
[ � da Arena apelou à direção
� �-'7 da Fatma em Florianópolis

. rX_ � �� para que oriente a sua Dele-

\,\� r � f?rA?2. ' gacia de,!oinvill� sobre o as-e

"d��f3_Pyjt
' : ����� ar%eas a���ent�i�a ��/,(I4r:!f�� j!U1 r:

�: Joinville, enquanto <jue, umr

?h3''t3.��M
y.t

I'
colega de�e� de Florianópo.

_ !/)'I}��� ,

IIs fOI ate Lages e prendeu

!'I1'/J!ütM�O lf� , mais de 60 armas somente
lY" ""'''-''- ."2í � em um final de semana"

COMISSÃO INICIA INVESTIGAÇÃO NA CONFLORESTA
joinville (Sucursal)- pelos deputados Cilião em contato com a Fatma da empresa de comentou ainda que o que provar à comissão

"

poderia fazer. já que a viabilização do projetoA Comissão Especial Parlamentar de Araújo, Otacílio _ Fundação de Amparo reflorestamento, cuja presidente da Empresa, Segundo o deputado. iniciativa não era dele de uma fábrica deExterna. aprov ada Pedro Ramos e Orlando a Tecnologia e Meio sede é em Joinville. Luiz Carlos Meinerdt , o presidente da e que ele (Meinerdt) celulose nodia 3 último para Carlesso, representando Ambiente _ para a "Já iniciamos o telefonou alguns dias Conforesia-Embras havia deveria telefonar Norte do Extado:i nvest igar a ati. idades a Arena, e Delfim escolha de um representante, preliminarmente a após a aprovação telefonado inicialmente diretamente ao deputado, "Ulisses Tavares Lopes.da Empresa de de Pádua Peixoto embora façamos questão preparação do trabalho da criação da comissão, ao prefeito Luiz Henrique o que acabouReflorestamento Filho, que representa que o escolhido seja que será desenvolvido, da Silveira (MDB). fazendo posteriormente", meu irmão.Con floresta- Em brusca. a oposição juntamente o presidente da entidade inclusive a coleta "Ele confirmou que soube para quem solicitou Adcrbal Lopes rev�lou almoçou na semanase reunirá na com Adcrbal Lopes, Alcides Abreu", de subsídios, como da nossa com issão sua i nteríerência para ainda que o passada com um diretorpróxima terça-feira, Adcrbal adiantou que O deputado oposicion ista o retorte da reportagem através de um repórter que Aderbal retirasse Grupo Bracan'- um dos do Grupo BrascanA informação foi prestada o principal assunto rcaf rrnou on tem, do jornal "'0 Estado" do "O Estado" em o seu pedido de formação proprietários da empresa. e este lhe confessouontem nesta cidade deste primeiro encontro durante uma \isita sobre esta Joinville , e disse que desta comissão rafa juntamente com o grupo que o grupo está di�postopelo deputado é a escolha do à prefeitura de Joi"ll\'ille. empresa multinacional", sua empresa não prejudica i nvestigar as canadense Macmillan Blocdel _ a gastar pesosAderbal Tavares Lopes <MDB). prcxidentr; e que a Comissão fará PESO DE OURO em nada o meio ambiente. atividades da empresa, está disposto a' recorrer de ouro para conseguirque solicitou a sua formação. relator da Comissão, investigação "in loco" oque eu lhe respondi "O prefeito arenas a todos os recursos seu objeri \ o",A cornissão é formada "Depois ui�to, entraremos para apurar as atividades Adcrba] Tavares Lopes que isto ele teria respondeu que nada para conseguir a fi nali/ou o deputado,

Entre elas, uma regulagern
perfeita nos motores, cola

boração dos i n dust r ia is
usando sempre que possível,
outros combustíveis como o

carvão a eletricidade e o suo

do álcool nas frotas oficiais,

Observou que os fabricantes
de motores diesel deveriam
fazer cursos periódicos de

aperlelçoament�: visando

uma malar reduçao nos gas
tos,

Os empresários por sua

vez, reclamaram que o Go

verno fixou as quotas men

sais do

fixou as quotas mensais do,
óleo, quando as empresas
estavam na entre-safra, gas
tando por isso, bem Il!enos
do que agora, que estao no

auge da produção, O repre
sentante do CNP defendeu
se afirmando que os cortes

foram baseados nos gas
tos totais do ano anterior,

abrangendo por isso. a safra
alta e também a entre-safra,

Mesmo com a ausência da
grande maioria dos empre
sários pesqueiros da cidade,
o encontro foi classificado
como proveitoso, embora
alguns tenham afirmado

que o desinteresse da classe,
decorreu da intransigência
do Governo, não atendendo
os reclamos da categoria,
Ao final. Francisco Lo

bato. pediu a adesão dos
empresários. a política go
vernamental de restrição
para que a situação não
venha se agravar ainda mais.
face as más perspectivas
mundiais, em relação ao pe
tróleo, Disse ainda, que bre
vemente, todos os carros do

país, deverão usar, como

combustível. álcool hidra

tado, e a'médio prazo, estru
turar uma rede nacional de
abastecimento a veículos

particulares,

Comerciários e

patrões chegam a

acordo salarial
Joinville (Sucursal) - O Sindicatc dos Com�rciários de

Joinville e o Sindicato Patronal chegaram a um acordo de

aumento salarial na sub-delegacia do Ministério do Trabalho,

fixando 6 por cento acima do índice oficial para quem ganha de

um a dois salários mínimos e de 4 porcento para quem ganha de

dois a três salários,
O índice oficial, contudo, ainda não foi divulgado mas os

dois sindicatos acreditam que deve girar em torno de 44 por
cento, Com isso os comerciários de Joinville terão um au

mento máximo de 50 por cento sobre seus salários, e mínimo de

48 por cento, Ao anunciar o acordo com os patrões. o presi

dente do Sindicato dos Comerciários, Adolar Schultz. observou

que
, ,_

além dos índices alcançados, foi estabelecida a cnaçao de um

salário normativo para os novos funcionários do comércio,

"Todo comerciário que for admitido receberá um aumento de

20 por cento sobre o mínimo, após seis meses de trabalho,

Existe também no acordo um salário norrnauvo para os caixas

que receberão 40 por cento sobre o mínimo seis meses depois de
admitidos",

Na noite de ontem a diretoria do Sindicato se reuniu para

apreciar o novo acordo e redigir o documento final que, será
assinado pelas partes" Do outro lado o presidente do Sindicato
do Comércio Lojista, Lourival May, confirmou o acordo res

saltando que os 6 e 4 por cento acima do índice oficial fQ�am
propostos pelos patrões acreditando que o governo indicará �4
por cento de aumento geral. "Nosss acordo dependeu de tres

reuniões, A primeira em Joinville, a segunda na Delegacia do

Trabalho e a última, quinta-feira. na sub-delegacia do Tra-

balho, Por isso só vou acreditar real-

deooi de redi-mente no acordo epois
gido, lido e assinado porque nas reuniões anteriores chegamos a

um consenso, porém, sem acordo formal", No final dessa se

mana o acordo será redigido e registrado na Delegacia do
Trabalho, �m Florianópolis.

Indice do custo de
vida em Chapecó

subiu 3,4% este mês
Chapecó (Sucursal) - Foi de 3,4% o índice de crescimento do
custo de vida em Chapeéonos últimos 30 dias, Esta constatação
resulta de pesquisa feita no período de 10 de abril à IOde maio

pela Assessoria de Pesquisa e Extensão do Centro de Ensino
Superior da Fundeste.
A coleta de dados que possibilitou os cálculos para conheci

mento do índice de crescimento mensal do custo de vida se

relaciona com os 30 alimentos básicos da população local. Os
gêneros alimentícios de primeira necessidade pesquisados fo
ram: cebola, feijão, arroz: batatinha, carne de segunda com

ossos, frango, alface, repolho, tomate, azeite, banha, queijo,
ovos, leite, farinha de milho e de trigo, sal, massa de tomate,
açúcar, massas, café, erva mate e margarina vegetal.

Baseando-se nos preços atuais e tomada como elemento base
uma família com quatro filhos e o casal, o gasto mensal giraria
em torno de Cr$ I mil e 600, somente em alimentação, Ele
acrescentou que se persistir este índice, sem qualquer elevação,
a inflação anual ficará em 40,8%)
Adelir Mattana, formado em matemática e física, com pós

graduação em estatística, considerou razoável o índice inflacio
nário, Na sua opinião, os pacotes lançados pelo Governo para
sustar o processo inflacionário redundarão em fracasso, A solu
ção objetiva, segundo Mattana, seria atacar o setor agrícola,
estimulando a produção e eliminando os interrnediaristas.
Os maiores culpados pela inflação

completou são os intermediá-
rios que adquirem os produtos agrícolas nas fontes e os jogam
no mercado, majorados pelas taxas de administração, trans
porte e, principalmente, pela extorsiva margem de lucros,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 - Santa Catarina

. �,

OESTADO .�� Fpolis, 12/Maio179

.. , .
.

".

Munlclplos pedem novos canaIs
Itajaí (Sucursal) - A Prefeitura Munici
pal de ltajaí, por determinação do prefeito
em exercício Nilton Kucker. iniciou um

movimento objetivando a utilização da re

petidora que servia à TV Cultura de Flo
rianópolis. para captaras imagens da TV
Catarinense. já que esta torre ficou em de
suso após a fusão da TV Cultura e TV
Coligadas, cujas imagens passaram a ser

retransrnitidas por 'uma única repetidora.

A reivindicação ganhou corpo por vá
tios pronunciamentos feitos na Câmara
Municipal pelos vereadores Dalmo Ferni
nela, lraci Sodré da Silva e Paulo Henrique I

Temes. que reclamaram do desinteresse da ---+------1

TV Catarihense na instalação de uma torre
retransmissora nesta cidade, passando
então a buscar outras soluções para o caso.

A sugestão para a utilização da repetidora
da TV Cultura partiu do representante da
TV Clube de ltajaí, Nereu Schieffler. que
afirma ter a mesma sido construída com

auxílio da comunidade, razão porque po
derá ser utilizada para outra emissora,
desde que seja do interesse do município.

Segundo Nereu Schieffler, caso seja pos
sível a utilização desta repetidora, dentro
de poucas semanas a adaptação poderá ser

feita e haverá então condições de gerar as
imagens da nova estação para toda a re

gião, já que a direção da TV Catarinense
declarou ser inviável a instalação imediata
de uma nova retransmissora, prevendo que
isto só será possível no final deste ano.

. ,

JUÍZO DE DIREITO DA
,

1.a VARA CíVEL DA COMARCA
DE FLORIANÓPOLIS - se

"

Edital de Praça com o prazo de dez; dias

(Extrato: art. 6.0 da Lei n.o 5.741 de 01.12.1�71).

Autos n.o 1295-77 - Processo de Execução Especial'.
Credora: APESC - Associação de Poupança eEmpréstimo
de Santa Catari na. ,

Devedor: Wenceslau Orival da Silva e sua mufher Maria
Salete M. da Silva.
Data da Venda: 25 de maio de 1979, às 11 :00 horas.
Local: Atrio do Forum, à porta lateral sul, do Tribunal de'
Justiça (Rua Alvaro Milen da Silveira).

.

Preço da venda: Não inferior a Cr$ 562..081,92
Objeto da venda: Apartamento n.? 104, no

..
1.0 andar do

Edificio n.o 1 do Conjunto Resicjencial "Christianne Vil

lage", com a área privativa de 79,56m2, e box para estacio
namento de n.> 15, com a área total de 27,88 m2, à Rua
Lauro Unhares, 186, nesta Capital. O '(móvel está hipote
cado à credora, conforme inscrição no 2.° Ofício de Re- .

gistro de Imóveis da Comarca de Florianópolis, às fls. 144
do livro 2/8 sob n.o 1286 em 20-05-7)5. Transcrição às fls.
244 do Livro 3/1 sob. n.? 10.573.

Observação: Dos autos não consta haver recurso pen
dente de julgamento nem a existência de ônus sobre o

imóvel salvo o hipotecário ora em execução. Se os devedo
res nào forem encontrados pelo Oficial. de 'Justiça ficam

por este i ntirnados da.data acima.'
. I

Florianópoüs, 03 de maie de 1979. EÜ, '(C'ai-fós 'Saldanha)',
Escrivão o subscrevi.

.

.

João Martins
Juiz de Direito da 1." Vara Cível.

CER.ÂMICA BERTASO S/A
82.804.626/0001-15 CHAPECÓ • S.C. . INSC.

EST. 250.357.046
'ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convocados 0S senhores acionistas da Cerâmica 8er
taso S/A.,para se reunirem em Assembléia Geral Extraor
dinária, no dia 1� de junho de 1979,. às 10 horas, na sede
socta], sita no Bairrortndustrial em Chapecé s , (SC), para
deliberarem sobre a seg.uinte

.

ORDEM DO DIA:
1 - Homologação do aumento de capital social de Çr$
11.794.400, para Cr$ 15.300.000,00 autorizado pela As
sembléia Geral Extraordinária de 26.03.79.

.

,

2'- Outros Assuntos de tnteresse 'Social, e conseqüente
alteração estat)Jtá�if}: ,�" ", r. �",

.

. CHAPECO, 09 de maio de 1979
'A. DIRETORIA

UMA SUPEROOSE DE FEUAO
Um supercapitulo de
Feijão Maravilha, resumindo
tudo que aconteceu até agora.
Novela de Bráulio Pedroso.

Com Lucélia Santos, Stepan
Nercessian., Elizangela, Eliane
Macedo,Marco Nanini, 'Brandão
Filho, Maria Cláudia, Marcelo Picci,
José Lewqov, Grande Otelo,
Mauro Mendonça; Walter D'Ávila,
Felipe Carone e Heloísa Millet,.

FEIJÃO MARAVILHA
De segunda
a sábado,

ás 7 da noite.

-

.

". .

TU ·(ATARln!nS�'
.

REm'GlOBO .

R�De BRASIL SUL

de televisão
Balneário'Camboriú

(Sucursal de Itajaí) - A' 'exemplo da populaç�o de itajaí, o �<1:neário
Camboriú também está reclamando da aruat.suuação. com,.'·.l captaç3d apene�
das imagens da Rede Tupi. Ontem, o prefeito Arman?o Ce,ar GlsLmdl este

com a direção da TV Cararinense solicitando provIdencIas para o problema ..

Sugeriu aos diretores da nova emissora que utilizem, a repetidora da TV

Cultura, que no momento está desativada, já que passou a usar a repetidora d�
TV Coligadas, face à fusão dos dois canais.

. .
. , ' .

Caso a direção da Rede Catarinense não perrruur q�e Itajaí � Balneário

.Camboriú utilizem as repetidoras desativadas, a -questao devera parar na

Justiça. Armando César Gislandi já declarou que, diante de uma negativa da

RCTV, ingressará na Justiça comum pedido de devolução dos valores ínvesu-

dos pela comunidade de. uma terceira repetidora.
.

Brusque'
(Sucursal) - Devido aos apelos dos políticos locais, em especial do �ep(ltado

Cesar Moritz, já foi encaminhado. ao Ministério das Comunicações uma

autorização para o funcionamento de uma repetidora em Brusque, fal�ando
.apenas a liberação de um canal. A reivindicação é de toda a popula_çao �a
cidade, que é obrigada a assistir somente a Rede CatarInense de Televisão, nao
tendo nenhuma outra opção, mesmo que no Estado, ultimamente, tenha

havido niuitas mudanças de programações.
.

. . _

Em vista disso, a TV Catarinense já está antecipando o projeto de instalação
de uma repetidora, fato que até então estava programado �penas para o

segundo semestre. E, dentro de 60 dias, sua imagem podera ser captada,
provisoriamente. O custo de urna repetidora oscila em torno de Cr$ 150 mil

cruzeiros, dos quais a Prefeitura deverá participar com uma parcela ..
Já a TV Eldorado de Criciúma deverá demorar um pouco, mais para

estender sua imagem ao Vale do ltajaí. Segundo a direção da empresa, o sinal
será ' irradiado

.

através. do . sIstema

de micro-ondas como vem fazendo em Florianópolis, utili
zando as torres da Telesc. l\A::s este projeto também deverá ser aprovado
primeiramente pelo Ministério das Comunicações e, por se tratar de uma

inovação, a autorização é esperada para dentro de um ano, aproxímadamente.

Prefeito de

CamposNovos
solicita
recursos

Joaçaba (Sucursal) - O pre-.

,

feito de Campos Novos, Se-
bastião Correia, está elabo

rando um plano rodoviário

para seu município e, como o

orçamento municipal não dá

condições para qualquer me
lhoria' nas estradas, ele pre
tende obter recursos federais, -

a fundo perdido. Para isso, o
prefeito viajará a Brasília,
onde pleiteará junto ao Minis
tério do Plenajamento os re

cursos, que serão empregados'
na aquisição de equipamentos
rodoviários.

Comissão de Trânsito··
elabora documento

ltajaí (Sucursal) - A Comissão de Trânsito reuniu-se, nas

dependências da Prefeitura Municipal de ltajaí para elabo
rar e encaminhar ao prefeito Amilcar Gazaniga planos para a

melhoria do trânsito da cidade.
A comissão reivindicará junto ao prefeito novas aquisições de

veículos, xenógratos, sinaleiros para pedestres e faixas de segu
rança
Devido aos últimos acidentes, a comissão reivindica xenógra

fos para os cruzamentos da 'rua Lauro Muller, com a Jaca
Brandão, rua Brusque com a Ubelino de Brito e rua Tijucas com
a rua Brusque.
Por outro lado, a planta do trânsito da cidade continuará a

mesma, sem modificações, Apenas serão colocadas faixas para
pedestres e sinalização, devido ao grande movimento de carros
e o descuido da população ao atravessar as ruas. \

Nos próximos dias, a comissão entregará ao prefeito as rei
vindicações e, após aprovação, a execução para melhoria e

maior segl!rança aos municípios.
COMISSAO DO BEM ESTAR

Em reunião realizada a Comissão de Bem Estar Social, com a

presença do secretário de Educação, Cultura e Esportes, pro
fessor Edison D'Avila e irmã Rosires Becker da Comissão do
Bem Estar e Luiz Carlos Schrnidt de Carvalho, do.Gabinete do
Planejamento, elaborou uma campanha, com a finalidade de
sensibilizar alunos e municípios da necessidade das áreas verdes
do município. .

Segundo a irmã Rosires Becker, nos próximos dias será esco

lhict015� tipo de árvore que será plantada nas escolas e jardins de
ltajaf Entre as classificadas 'encontram-se vegetais de rápido
crescImenta .

Melhorias para o

bairro do Garcia
Blumenau (Sucursal) - A Prefeitura de Blumenau aplicará

35 milhões de cruzeiros no alargamento e retificação da rua

Hermann Huscher, no Bairro do Garcia, que, além de ser a

única via de acesso aquele bairro em épocas de enchentes, irá
criar uma nova opção viária a população, diante do gradativo
estrangulamento do fluxo de .tráíego pela 'rua Amazonas.
Ontem foi' assinado o contrato entre a Secretaria de Obras e

Serviços Urbanos da prefeitura de Blumenau e a empresa Cons
trutora Hayaschi SIA, que terá um prazo contratual de 150 dias
para terminar a' obra.

'

.. Os trabalhos devem iniciar após 10 dias da assinatura do
contrato quando o Departamento Teénico da Prefeitura muni-

.

cipal terá terminado todo o trabalho topográfico necessário'
para a retificação e alargamento de uma via pública. A Her
mann Huscher terá um leito de 10 metros de'largura, além de 2
metros de passeio em ca'da lado até alcançar a rua Antônio
Z_endron. Os trabalhos após serem deflagrados, compreende
[ao um movimento de 65metros cúbicos 'de corte de terra e 110
mil metros cúbicos de aterro, devendo a obra atingir 54 pro-
priedades. .

O prazo de entrega da obra concluída, segundo o secretário
de Obras e Serviços Urbanos, Luciano Balsini "e bastante
elástico, uma vez que o desenvolvimento normal dos trabalhos"
dependem, exclusivamente das disponibilidades de recursos e
do próprio tempo, pois com a chuva é impossível a realização de
qualquer trabalho com máquinas, principalmente remoção de
terra". .

-.
..

.Para Sebastião (arreia, os

3.200 quilômetros de estradas

municipais de Campos Novos

necessitam de reparos para
permitir aos produtores locais
o escoamento de sua produ
ção agropecuáriae que fazem
da região o maior potencial de
Santa Catarina. E, caso o

plano rodoviário seja implan
tado, permitirá melhores.

condições dti transporte dos

produtos até as.cooperativas é

fontes consumidoras.

_Com relação à audiência
com o Governador do Estado
mantida ontem, pelo circuito

. fechado de televisão, Sebas
tião Correia disse que a prin
cipal reivindicação de seu

. município foi o asfaltamento
do trecho da BR-282, ligando
'Campos Novos a Lages, o que
também permitirá um encur

tamento de cerca de 200 qui
lômetros para o percurso até a.

capital.
.

Juízo DE,O'IREITO DA 4.a VARA CíVEL
DA COMARCA DE·FLORIANÓPOLIS

E;dital com o prazo de trinda (30) dias para a citação de Silvia Mannes, a qual se encontra em

lugar incerto e não sabido . .J

O Doutor ERNANI PALMA RIBEIRO Juíz de Direito da 4.'Vara Cível da Comarca de.,Florianó
polis na forma da lel.,

FAZ SABER Aos que este edital com o prazo de trinta (30) dias vi rem ou dele conhecimento tiverem, pelo
presente cite Silviá Mannes que se encontra em lugar incerto e não sabido. por todo o conteúdo da

petição inicial e despacho de fls.25 à seguir transcrito.
.

PETIÇÃO INICIAL
ANTONIO PEREIRA e sua mulher ALZIRA DA SILVA PEREIRA, brasileiros, casados, ele do comércio ela
do lar, residente e domic.iliados à rua Max Schramm n.O 201 - fundos, nesta Capital, portadores do
C.P.F. n.O 223.735,867, vem, mui respeitosamente, perante Vossa Excelência, propor a presente Ação de
Consignação em Pagamento contra SILVIA MANNES, brasileira, solteira, maior, do lar, residente e

domiciliada .em lugar incerto, tendo em vista os motivos seguintes: 1. "-- Os suplicantes devem à

suplicada a q,uantia-de Cr$ 3.000.00 (três mil Cruzeiros)' representada por 4 (quatro) notas promissórias
no valordeCr$ 750.00 (setecentos e cinqüenta cruzeiros) cada uma emitidas em·17 de julho de 1975, com
vencimentos. para 23/61n, 23/7/n, 23/8/77 e 23/9/n respectivamente. que fazem parte integrante. de
Contrato Partic.ular de Compra e Venda, firmado entre as partes. 2.°_ Acontece que, os suplicados
exauriram tecto e qualquer recurso para liquidar seu débito junto a senhorita SILVIA MANNES, uma vez

Que, a mesma se encontra em lugar incerto e não' sabido. 3.°- Evidentemente, tal situação não interessa
aos suplicantes, razão pela qual com fundamento no art. 890-e seguintes do Código de Processo Civil,
propõe a presente ação com o objetivo de, mediante o depósito, eximi r-se da obrigação contratual que

, assumiram. Assim requer aVossa Excelência seja expedida guia, para ser feito'depósito da mencionada

�uantiade Cr$3.000,00 (três mil cruzeiros) em Banco Oficial do Estado, a ser determinado dia e hora por _

.

Vossa Excelência. Outrossim requer a Vossa Excelência seja citado a suplicada, por edital, tendo em

vista que a mesma encontra-se em lugar incerto e não sabido, para responder aos termos da presente
ação, na qual se pede seja julgado subsistente o depósito, para os efeitos de pagamento e extinção da /
Obrigação, a ele correspondente, e, ainda, com a condenação nas custas e honorários advocatrcios.
Dá-se a presente o valor de Cr$ 3.000,00 (três mil cruzeiros). N. Termos P. Deferimento: Florianópolis. 21
de setembro de 1978. Ass. Pedro Hamilton dos Santos - Advogado.

.

DESPACHO DE FLS.25
R. Hoje, por cometimento. Cite-se por edital com o prazo de 30 dias. lI- Designo o dia 28 de junro, às 10
horas para a requerida vir ou mandar receber a impártância correspondente ao valor das promissó-rias
)'encidas vinculadas ao contrato, sob pena de ser feito o respectivo depósito. Fpolis, 19,03.79. Ass .

Renato Melillo Filho '- Juiz de Direito. ,

ADVERT�N'CIA AO RÉU:"Não contestada a ação presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos
;lrtic,ulados pelo autor". (art. 223, parágraf0 1.° elc art. 285 28 parte do CPC)..

ENCERRAMENTO
E, para que ninguém possa no futuro, alegar ignorância, ex�ediu-se o presente edital e outros, iguais.
para a publicação.e fixação na forma da lei. Florianópolis, 2.2 de Março de 1979. Eu, (Pedro Soares de
Oliveira Junior) Escrivão o subscrevo.

. .

Ernani Palma Ribeiro
Juiz de Di reito.

Samae e

Proconsult
assinarão
tratado

,Bllimenau (Sucursal) - A

prefeitura de Blumenau e o

Serviço Autônomo de Águas e

Esgotos: Samae - assinam
convênio, nesta segunda
feira, às 16,30 horas com a,

Proconsult - Projetos e Con-
'

sultoria, para elaboração de
um projeto de distribuição de
água tratada que beneficiaria a

cerca de 20 mil pessoas resi-'
dentes nos bairros da Itou
pava Norte, Salto Weissbach

,

Velha Grande e Bairro d�'
Salto; somente o custo de pro-:
jeto e' da ordem de Cr$
549.534,68.
A partir do ato de assina

tura do contrato a empresa
tem um prazo de 121ll1eses
.para realizar o projeto, sendo
que as obras para a implanta
ção de uma das mais impor
tantes.de distribuição d'água
de Blurnenau.

Diretor da
Cetesb
visitou

Blumenau
.Blumenau (Sucural) - Esteve
ontem em Blumenau o diretor de

Tecnologia de Resíduos Sólidos
da Cetesb - Companhia deTec

nologia de Saneamento e Meio
Ambiente de São Paulo, Werner

Eugenio Zulauf, que juntamente
com o diretor de Serviços Urba-

�

nos da Prefeitura de Blumenau,
Mauro Rodrigues de Melo, veio'
ultimar os preparativos para a

realização em março do próximo
ano, do IV Congresso Brasileiro
de Limpeza Pública, que deverá
reunir cerca de 500 pessoas todas
ligadas aos ramos da limpeza pú
blica.
Autor do projeto criando o

aterro sanitário de Joinville,
Werner Zulauf, disse que-em todo
o mundo, está dando-se irnportân
cia vital para o .problema de resí
duos industriais, comerciais e do-

,
\

mésticos, uma vez que estão sur- :
gindo, principalmente em cidades

.

me-

rropoles, empresas criando os

mais modernos sistemas de apro
veitamento do lixo, pois não há

espaço físico suficiente para o

despejo destes dejetos.
-,.i i

Merico
apresenta

reivindicações
em Brasília

Brusque (Sucursal) - O prefeito
de Brusque, Alexandre Merico,
irá a Brasília para tentar obter,
junto ao Ministério da Educação
e Cultura e do Fundo de Apoio'
Social, recursos para a constru

ção de dois ginásios cobertos, 'em
áreas ainda não definidas. A cria
ção destes dois 'ginásios visa a -di
namização do esporte amador na
cidade para que ela possa reivin
dicar novamente para � rnunicí
pio as disputas do, Jogos Aber
tos. Até hoje, Brusque se consi
dera o "berço" desta competição.

Massolini
assinou

convênios em

Joaçaba
Joaçaba (Sucursal) - Em reu

nião cum prefeitos dos rnunicí-
• pios integrantes da AMMOC, na
sede 'da entidade em Joaçaba, o
secretário da Justiça Neudf Primo
Massolini assinou convênios e re

passes num total de Cr$ 519 mil
cruzeiros, cabendo ao município
de Ouro Cr$ 50 mil, a Lacerdópo
lis Cr$ 140, a Jaborá Cr$ 112 e a

Joaçaba Çr$ 217 mil 'cruzeiros. O
destino é a cobertura dos prejuí
zos e gastos das Prefeituras com a

seca do início deste ano.

Prefeitura
canaliza
ruas dos
bairros

Blumenau (Sucursal) - A Prefei
tura.de Blumenau canalizará, no
mês de junho, 200 metros do Ri
beirão Grewsmuehl, no trecho
compreendido entreo Centro So
cial Urbanodo Bairro Garcia e a

Artex S/A, de acordo com edital
de tomada de preços, divulgado,
ontem, pela Secretaria de Admi

nistração município", que estabe
leceu como prazo final para a en

,trega das propostas dos concor

rentes interessados, o próximo'
dia 23.
Com a canalização, mediante a

.utilização de tubos de 2 Inetros de
diâmetro, a Secretaria de Obras e

Serviços eliminará o escoamento

dos esgotos a céu a,berto, permi
tindo, por outro lado, a implan
tação ,da Praça Getúlio Vargas,
"na confluência das ruas Amazo

nas, GI6ria e Progresso, à ser

construída. oportunamente pejo
Depaftamento de Serviços Urba,
nos.
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foi abandonada por causa de sua saúde. Se a escolha
da sede da reunião fosse feita segundo o

protocolo, deveria ter sido escolhido

Washington, disseram, porque as 3 últimas
reuniões de cúpula das superpotências
se realizaram-ria União Soviética .

'Uma fonte da casa Branca declarou
que esperava que a conferência iniciasse urna
série de reuniões regulares entre os dirigentes
norte-americano e soviético.
Acrescentou que as conversações
se centrariam em três tópicos:
- O tratado e questões
relacionadas com o controle
de armamentos, entre elas as medidas

que conduzirão a novas conversações
sobre controle de armamentos.
- Questões bilaterais relacionadas com a forma de

ampliar as relações' americano-soviéticas.
- Outras questões internacionais referente aos

acontecimentos produzidos fora das esferas de
influência direta dos Estados Unidos e da União Soviética ..
Durante as cinco semanas que faltam para a reunião
de Viena - a primeira entre um dirigente
norte-americano e outro soviético desde que
Brejnev e o ex-pre'sidente Gerald Ford se reuniram em

1974 em Vladivostok - funcionários dos dois
países darão os últimos retoques ao tratado.
inclusive preparando as traduções aprovadas.
Foi programado que estas reuniões se realizem
em Genebra, onde se realizaram a maior parte
das conversações que permitiram a concretização do acordo.

CARTER E,8REJNEV ANUNCIAM' CÚPULA
EM VIENA PARA ASSINAR ACORDO SALr

.

.

Washington - O Presidente Jimmy Carter
e seu colega soviético Leonid Brejnev

se reunirão numa conferência de

.

-cúpula de 15 a 18 de junho em
Viena para assinar o novo acordo de

limitação de armas estratégicas
. (Salt II), anunciou-se ontem

simultaneamente em Washington e Moscou.
Entretanto, a agência soviética TA.SS anunciou
a data da reunião como fixada "em princípio",

ao indicar que Brejnev e Carter
"aprovarão e assinarão o Acordo

de Limitação de Armas Estratégicas Ofensivas"
,

e "analisarão outras questõesde interesse
mutuo da União Soviética e dos Estados Unidos".

O anúncio foi transmitido também pela rádio de Moscou.
O emprego da expressão "em princípio" demonstrou.

certa cautela e incerteza da parte soviética,
por não ter sido incluída no anúncio feito em

Washington por Zbginiev Brzezinski,
assessor de Segurança Nacional de Carter.
Fontes diplomáticas ocidentais de Moscou
especularam que a 'inclusão da expressão
"em princípio" poderia se dever ao desejo

dos soviéticos de aguardar que as delegações concluam
a redação do fato em Genebra ou encontrar

'.

uma saída para o caso de Brejnevsofrer um Impedimento a última hora por motivo de saúde.
'.

De outra parte, a delegação conjunta não
explicou porque foi escolhida para a reunião uma

capital européia, mas algumas fontes ocidentais
disseram que a viagem a Washington de Brejnev

""""

sao
Manágua� Pelo menos 68

gerrilheíros sandinistas, dois
soldados do 'Exército e seis

Civis morreram em combates
na região de Nueva Guinea,
no litoral' Atlântico, segundo
o Governo. O Coronel Aqui
les Aranda Escobar, porta
�oz do, Exército, disse que as

, "patrulhas militares conti

nuarn perseguindo o resto dos

rebeldes,' que se dirigem a-ter

ritório da Costa Rica".

Acrescentou _que a .9.u,%�t\l,
Nacional nicaraguense detec-

, íl'f
tou urna coluna de -rebeldes

composta por uns 120 homens
no setor de Nueva Guinea ,

Departamento de Zelaya, no
sudeste do País.

"Em 30 de abril e em três é
oito de maio sustentaram-se

combates perto do Rio Chaca
lin, na cabeceira do Rio Punta

Gorda e na cabeceira do Rio

Camastro, em que pereceram
68 insurgentes, dois soldados
e seis civis, enquanto seis sol

dados da Guarda Nacional fi
caram feridos", disse Aranda.

( .Acresçentou que os sandi
nistas vieram da "Base 20"

Carter
.

Brejnev

'um acampamento rebeldesl
tuado em território de Costa

Rica, já localizado pela inteli
gência da Nicarágua. Em

pod�r dos rebeldes foram cap
turadas metralhadoras, fuzis,
granadas, e grande quanti
dade de munições, e os mortos
foram sepultados nas monta

nhas.
Os com bates de N ueva

.

Guinea acon-tecem um mês

depois das revoltas nas cida
des de Leon e Esteli que pro
vocaram .a mb.r,tt;. ,?e(p,;eJp,

. menos. 120 pessoaS11le!1tq.t:<i>s
rebeldes, soldados. e civis. 'En-

'Mais cinco cadáveres de iovens
encontrados na' Nicarág

Washington -Por uma

dessas coisas tão peculiares
da política norte-americana,
mais de dez candidatos presi
denciais para as eleições de
1980 - entre eles o atual
Presidente - estão reali
zando ativas campanhas
eleitorais ao mesmo tempo
em que negam a candida
tura.
O presidente Jimmy Car

ter. os senadores Edward
Kennedy, Howard Baker e

Robert Dole, o governador
Jerry Brown (da Califórnia)
e o ex-Governador Ronald
Reagan, entre outros, estão
formando "comitês' de

apoio", visitando escolas e

hospitais e anunciando o

que fariam do poder se che

gassem à Presidência da Re

pública daqui a dois anos.
No entanto, quando os

jornalistas perguntam a eles
se serão candidatos em 1980
todos tem - palavras mais,
palavras menos - a mesma

resposta: "Não há nada de
concreto". O motivo é que.
na estrutura política norte

americana. o anúncio de
uma candidatura é uma in

cógnita tendo em vista um

ritual que se dá muita impor
tância.

Os candidatos lançam
campanhas primeiro e

anunciam a candidatura de

pois. Organizam comitês e

cluhes de partidários, b'Lls
cain' alianças políticas, rer
correm o país CO(ll seus pro
'gramas e, depois. ao final de
tudo. anunciam seus objeti
vos eleitorais. numa verda
deira redundància.
A maior rarte dos rolíti

cos qlle rensam em se apre
sentar rara a disruta em

IlIXO não anuncia a candida

tura, mas d{ r'istas mais do

que clara.s. Carter, por
exenlrlo. vcm pondo cm

Illarcha a todo varor lInl

"Comité de Recleiç:io" Sll

po,tamente integrado pé)r
ressoa.s inderendentes qlle
desejam ,é-lo na Presidência
por UIll nO\o período.
Me,mo �l',,111l ':--- c n::io'ca

,u,llmentc - o Pn:,idcntc ,e

arresentou rouco, di,!', ai r(ls

Os primeiros passospara
a sucessão de Jimmy Carter

num salão em New Hamps
hire, o Estado onde se realiza
rão as primeiras eleições
primárias dos democratas
para escolher seu candidato,
para manter uma conversa

com pessoas do lugar.
Outro que não deixa dú

vidas éo senador Baker, que
busca a indicação pelo Par
tido Republicano. Dois
meses atrás ele declarou a

jornalistas em Nova Iorque
que "sou candidato para as

eleições presidenciais". Mas
acrescentou que "não penso
fazer o anúncio agora".

A única explicação possí
vel para o peculiar ritual dos
anúncios de candidaturas e

que tais atos constituem
eventos planejados para
ocorrer-com rompa e cir

cunstâncias tais que produ
za� um "golpe prornocio
nal .

George Bush, por
exemplo, anunciou sua can

didatura pelo Partido Repu
blicano roucos dias atrás.
Após percorrer todo o país
numa evidente campanha
eleitoral, apresentou-se so

lenemente no' Salão do
Clube Nacional de Imprensa,
em Washington, pará decla
rar: "Senhoras e senhores,
sou candidato à Presidência
dos Estados Unidos". O que
não causou a menor sur- Toda vez que se pergunta
presa. a ele se vai se candidatar.
. John Connally, Ex- Kennedy responde'que 'oes_
Governador do Texas, não pera" não ter que fazê-lo 'e
·I'c! diferente em, janeiro úl- qUf; vai apoiar a eandidatura
timo, quando terminou um de Jimmy Carter.
discurso de II páginas com "(os c-írculos jornalísti
estas palavr;'" "<:into-me cos, especula-se que Ken
feli/ de roder anunciar; nedy. um liberal. só compe
hoje. com todll a humildade, tirá com Jilllmy Carter se o

que sou candid,lto à Presi-. governador Jerry Brown.
dênCÍ'a dos !-.stados Unidos". que representa a ala mais

Para ,IS elciçüe, do rró- conservadora do Partido
ximo ano () rep.lIhlicano 'f)emocrat'a, arresentar-se
1'11 iii P C'r,lne foi o pri Illei 1'0 a' com chances de ganhar.
ahrir o jog(),. decl<lr,llIdo ,1I<l Lnqll,lnto se decide. Ken-
intelHJIO Clll ,I�mto últilllo. nClh f<ll C0ll10 todo, os co-

Depois d0k ,'Ier<lnl BlI,l1. kg,;,: Vi<lp pelo país. d<Íen-
Cmln,tliI·. I Llrold St:l\\ell c I ['C' i,t<l colet iI", e ,orri
Iknj,lmln l·erll<llldcI. riCO qll<lllllo \e pelgllllt;l ,e I ,li se
,comerciante IIIcxic<lno- ;lprC'\cnt;lr ;[\ C[cI(;()C.' do
<l[IICrIC;lIIO d"t: Lo.'. Angck,. 111·(·)\I[I]() ;lIHI.'

Embora não tenham
anunciado oficialmente suas

candidaturas, a comissão
Federal de eleições considera
candidatos outros três reu

blicanos - Baker, Reagan e

Dole-, uma vez que todos
eles tem comitês eleitorais
registrados. Pelo lado de
mocrata, o único com tal re
gistro � o presiden te Carter.
O Governado: (;.; Califórnia,
Brown, não esconde de todo
que é candidato, mas insiste
em dizer que "não estou deci
dido".

A grande incógnita, po
rém. é o senador Kennedy,
que figura nas pesquisas de
opinião pública como o polí
tico mais popular dos Estados
Unidos, duas vezes mais que
o próprio Carter entre os

democratas. Nas últimas
semanas, Kennedy critica
frontalmente o governo Car
ter, com o qual mantinha
boas relações até então.
Numa reunião com donos de
jornais norte-americanos.
por exemplo, ele acusou o

Presidente de se ter deixado
seduzir pelas grandes come
panhias petrol lfe ras que
estão obtendo os maiores lu
cros de sua história "em de
trimento dos setores mais

. necessitados".

por Wall .. r B, \lcars, da AP,

quanto isso, continuam apa
recendo cadáveres de jovens
em várias cidades do país.
A Cruz Vermelha de Ma-'

nágua informou ontem"na
quinta-feira à norte foram en

contrados mais cinco cadáve-
res em diversos setores da ci
dade. Porta-voz da instituição
afirmou que os jovens, entre
17 e 22 anos, aprese

r tarn múl

tiplos orifícios de balas e si
nais de que haviam sido' tortu
rados.

Em êhinandega, 14 quilô
metros a .oeste.da capi·ta-Ir' a
Cruz Vermelha da cidade

também disse que anteontem

à noite foram encontrados

quatro jovens assassina'Cios
em circunstâncias não escla
recidas.

Nas últimas quatro sema

nas, só em cidades de Maná

gua, Leon e Chinandega,
foram encontrados cadáveres
de pelo menos' 50 jovens. Ma
nágua, Granada, Masaya,
Leon, Chinandega e Mata

galpa continuam sendo 'os
principais focos de agitação,
com tiroteios e explosões.
'O bispo de Leon, Monse

nhor Manuel Salazar, enviou

Segundo i) telegrama de
Monsenhor Salazar, "se nossa

.lgreja .é .. perseguida, me verei
na obr.ig�ção de. àvisar 'inle
diatamé;te' a Santa Sé�· ..

ua
PRESSÓES Somo/a confia poder superar

as dificuldades mais imediatas
do País, sacudido ror intermi
tentes revoltas desde o ano

passado.

ontem um tele.grama ao presi
dente Anastásio Somoza em

que pergunta "se a Igreja está
fora da lei e se é perseguida.
"O telegrama refere-se a inci

dentes ocorridos em Chinan

dega, onde a Igreja foi revis
tada por uma patrulha e erl1
Corinto, ondeo padre Carlos
Schandell foi esbofeteado por
um sargento do Exército.

Washington - Um' grupo
de 42 deputados uniram-se ao

senador Edward Kennedy em

um pedido ao governo do pre
sidente Jirnmy Carter para

que use sua influência para

negar à Nicarágua um crédito

A questão da Nicarágua
tem provocado um intenso

debate entre os grupos li bcrais
.

contingente. e conservadores norte-
A Junta Diretora do Fundo americanos e o deputado de

Monetário I nternacional con- mocrata por Iowa, Tom Kar
sidera possivelmente esta se- kin, que mobilizou os parla
mana a solicitação que en- meruares, afirma que o cré
volve uns 65 milhões de dóla- dito "constituiria um voto in

r�s p�!:a. �01�pr9g.r,�'!}a s'� Ie�lO; teruaci,QG<l,1 .dezuonf'iança ao' ,

cuperação econômica com o desacreditado regime de So

qual o presidente Anastásio moza".

por \I ichael, da Ar, I

Schmidt & Margaret
Londres - O Chanceler da Alemanha

Ocidental, Helmut Schrnidt , e a

primeira-ministra britânica Margareth
Thatcher, dura nte en í revista colet i va
ontem em Londres: Os dois líderes respon
deram perguntas dos jornalistas no se-

gundo dos dois dias de uma visita à Grã
Bretanha do 'chanceler alemão. primeiro
líder em importância que se reúne com a
Sra. Thatcher depois que assumiu a chefia
do Governo inglês na semana pas-
sada (Radioloto AP).

.

Conservadores
ingleses 'não

influem na Europa
Londres - A flamante primeira-mulher britânica Mar

garet Thatcher espera "devolver" a lei e a ordem a seu país,
reduzindo o poder dos sindicatos e restringindo os gastos
governamentais, contudo, no quadro político europeu. a

I nglaterra aparece hoje como uma exceção à regra.
A guinada à direita dos britânicos.icorn deito. está longe

de haver iniciado o que muitos previam como uma tendência
ao conservadorismo por parte do resto da Europa Ocidcn
tal. "É óbvio que não existe uma corrente para o

conservadorismo na Europa". garantiu pouco.'. dias atrás o

chanceler austríaco Bru no Kreisky.
O partido de' Kreisky, - o socialista - ganhou as eleições

austríacas de 6 de' maio. arenas três dias depois da vitória de
Thatcher na Inglaterra'. As eleições austríacas. assim como a

francesa e espanhola - e possivelmente a italiana - rarccclll
apoiar a tese do. chanceler da. Áustria.
tria.

Na Áustria, os analistas políticos previam uma eleição
difícil para os socialistas. que poderiam perder a maioria

parlamentar. No entanto. o Partido de Krcixky náo só não

perdeu qualq uer posição como a umcn tou seu n úmcro de
cadeiras, o que permit irá que o chanceler. há nOI e no poder.
governe po.r mais quat roo
Na França, onde se realizaram eleições' regionais. deu-se Ulll

fenômeno que a imprensa qualificorl' de "golpe de esquerda".
O Partido Socialista conquistou a maioria do, voio-. ga
nhando 550 das 1.846·cadeiras em disputa.

Os três partidos que formam a' coalizão do centro -direita do

presidente Valery Giscard D'Estaing perderam ISó cadeiras
e seu partido propriamente dito -r-r- o l-rance. Democrático
- ficou sem 62. que foram para a esquerda. O Partido
Comunista Francês - outrora aliado dos socialistas até que
ambos quebraram os laços - ganhouum total de 225 cadci
raso

Na Espanha, os socialistas e cornunixtax conseguiram irn

portantes vitórias nas eleições de 3 de abri] último. o rrI-'
melro pleito municipal nos últilllO, -IX anm. No resuLtado

glohal. entretanto. o "Part.ido de Centro DemocrátiCO" do

Prillleiro-Min,istro Adoll'o Suarei ohtele a litóri,<lmais con

fundente
Os lOtOS da esquerda Jcr,llll ,J(�, soci,tlist,l', as prcl"citura',

de oito das principai, cidade� espanhola",- cntre el<ls M<ldrI.
BarcelQna-e Florência. e'mais 2ó n,IS 52 capitai., prol incias
do raís.

'

Tais vitórias foram as primeiras da c.�Ljuerda desde <I

morte do general ult ra-direitista Francisco lI'anca - há trê.'.
anos e meio - e foram realizadas arenas Ulll lllê, depois de
Soares ter derrotado os socialistas na, eleiçõc.'. nacionais.
Suarei ganhou COlllUlll total de 211 mil ól-l cldeiras. contra
I i mil 220 do<' socialistas. 3 mil óOll dos cOlllunistas. I núl

."

32Y dos h,ISCOS e I� mil:-; 17 dos independentes. entre os Lj ua i.'.

se encontralll Illultas agrelliiações esquerdistas.
N ,I II úl i a. li nalmel.lte. os a na I ist as rolí1 icos esti ma III que o

Partido Comunista c seus aliados de esquerda ganh<lrão nu

merosas cadeiras nas eleições de 3 de junho rró\imo
() (ri.unlo d,1 Sra. Tlwtcher 11<1 Ingl,lterra saiu ainda màis

do COlllum considerando suas rígidas posições cllllllatéria de
rolítica internacional. Ela advoga o endurecimenta nas reLI
�'ões com a U n i,io SOl iét i ca

.. O rcfol\,o das forças armadas e a

prilatilaç::io de �lllrrcsas púhlicas.·

Greve ·na Aerolíneas
Argentinas nos E� Unidos

,

Nova Iorque -.-0 pessoal da -Aerolíneas Argenu
'nas (AA) nos Estados Unidos iniciou. ii meia-noite,
uma greve que obrigou a suspensão dos vôos da
empresa na rola da América Latina.

tina. Um deles dizia: "Aerolíncax Argentinas e o

Governo Argentino utilizam as iáiicas sindicais di
vis.io n ist as contra os t ru ba lhadores norte
americanos".

Enquanto isso, o representante do pessoal da AA
na Delegacia local.do Sindicato dos Trabalhadores _

do Transporte. o argentino Jorge Pardo Posse.
afirmou que a greve tinha por.única finalidade de
fender e melhorar a.'. condições de trabalho e con

quistas salariais resultantes de acordos anteriores.
sem qualquer vinculação política. .

Os dirigentes pediram também aos sindicatos da
categoria europeus que apresentem formalmente
sua solidariedade. o'que poderia afetar os serviços
da AA lambém na Europa.

.

o escritório comercial da AA localizado no Roc
kefeller Conter desta cidade estava fechado ontem
de manhã e vários cartazes anunciavam a suspensão
dos serviços em consequência da paralisação do
-pessoal filiado ao Sindicato dos Trabalhadores de
Transportes. Recomendavam aos que já possuiarn
passagens a recorrer a outras empresas que cobrem
as linhas aéreas com a América do Sul.

Um pique1e de grevistas circulavadiante do edifí
cio com cartazes de críticas a empresa estatal Argen-

Funcionários I)ortanto cartazes �nllnciam a greve. (Hadiofoto AP).
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MODELO ANO COR
CG 125 - zero 79 - todas
125 ML - zero 79 - todas
Turuna - zero 79 - vermelha
Trail 125 - zero 79 - amarela
trail 125 - zero 79 - vermelha
Joia Car - zero 79 - amarela
125 ML - usada 78 - prata
125 ML - usada 78 - verde
125 ML - usada 78 - vermelha
CB 290 - usada 76 r vermelha

, .' ,,, >', 'JÓiA POSTO LTOA
'

,

.

_., -

Concessionário Autorizado HONOA
.,

,

"
.Rua Gal. Gaspar Outra, 150 PABX 44-0nO- Fpoll. ,

AUTOMÓVEIS
AV. AIO BRANCO, 78

FONE: 22.9077 - 22.1392

DEU A LUCA NA RIO BRANCO, 76

LANDAU modelo 79 em estado de 'ZERO" 13.000 kilôme
tros rodados, pneu socorro não foi usado - ar condicio
nado, radio e toca-fita oriqinal, cem mil cruzeiros abaixo
da tabela.
DODGE Polara OK - OPALA 74 - CORCEL 77 c/ar.
GALAXIE 69 de tão novo-que intriga o comprador."
CHEVETTE 75 NEGRO coni noite sem luar,

Rija Gaspar Outra 90
E! treito - F pol is
Fone: 44-0522

RELAÇÃO DOS VEíCULOS USADOS:

MODELO
1.300 L
1300 L
1300 N
1300 N
1300 N
Brasília
Brasília
Passat
Passat
Chevette
Corcel Coupê
Yarnaha 125 CC'
Yamaha 75 CC
Barbada Chevette

ANO
1978
1978
1977
1977
1975
1977
1977
1975
1976
1976
1977
1979
1979
1976

COR
Vermelho
Branco
Branco
Azul
Verde
Bege
Branca
Bege
Branco
Branco
Marrom Metálico
Diversas
Diversas
Branco

MARTINS AUTOMÓVEIS,
"\

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677
.

Opala coupê rosa pantera .. :...........1974

., COMPRA-VENDE-TROCA r

Galaxie LTD: Branco e/Preto .. " ,."." .. , ,'97-!)
,

Dodge Polara - Branco ,. ,'. , , , . , . , , .. , . , . , .' , , 1978:
Volks -Arnarelo Texas 1973
F-75 - 4x2 - Turquesa Tahiti , , :, ,1973
F-75 4 x 2 - Bege .. , , ; 1970
F-75 - 4x2 - Verde , ,

'

1974
F-350 - Vermelho e/Branco .' ,'., 1970
F-4000 - Vermelho c/Branco'. :., 1976
F-600 - c/Carroceria - Verde e Preto ,:: 1969
F-600 - Chassi - Verde. , , '" 1975
F-600 - e/Carroceria - Verde .".: : 1974.
C-10 - Luxo - Verde :' , : .. 1975
M-1113 - c/Carroceria - Azul :--' , , .. 1973

; Dodge 0-90 - c/taçamba - Amarelo , .. 1976

,,"
,

�; Rua Felipe schrnídt, 60 - Fpolis - Centro
'

•

-

. \ '.'i. Fone 22-2197, - 22-0844 e 22-3321 '
,

J�' ':' .Estrelto: Vereador Batista Pereira, 428' J :

"',
, 3" \l:' " Fone: 44-0935_ '

"

VENDE-SE OU TROCA-SE
\

Troca-se por caminhão, camionete, automóvel e casa ou
terreno em Florianópolis, uma chácara em Camboriú. Tra

,

tar pelo fone 44-2302.

VENÓE-:SE OU TROCA-SE
SP-2 - Ano 73

Moto Honda Turuna - 79 - Aceita-se TV a cores ou telefone-'
Tratar fone 44-5177.

VENDE-SE
Galaxie-Landau 1973.

Tratar pelo fone 44-2477.

OPALA CUPÊ
Vendo - 78 ou 79 - OK
Fone - (0473) 68-130

ANO
1.978
1.977
1.974
1.973

ANNA RACHEL
COMERCIO DE AUTOMOVEIS

Rua EngD Max de Souza n.? 665
junto ao Posto Três Irmãos Ltda

MODELO
FUSCA 1300 .

CORCEL LDO ,.

OPALA CUPÊ .

DODGE: 1800 GL ., .

BARBADA - CORCEL II - GT 78

Vendo, super inteiro, único dono, ban.co reclinável, console, farol
milha, ar quente, embreagem eletro magnética, 13.000 km, 'motivo
";�nem. Tratar fone 22-4815.

•

DITAPESSA DECORAÇÕES LTDA.
COMERCIO DE CARPETS E TAPETES EM GERAL.
PRESTAÇÃODE SERViÇOS DE COLOCAÇÃO EM
CARPETS E PISOS - LAVAÇàES DE TAPETES E

FORRAÇàES NO MAIS MODERNO SISTEMA.

Rua Santos Saraiva, 535 - Fones 44-3709 44-2298 �
Estreito - Florianópolis

Uferece colocaçao imediata de 3 vigilantes notur
nos para o Con]. Habitacional Forquilinha. ÜS inte
ressados deverao comparecer munidos de docu
mentos. OFE:.RE:CE:. - Alojamento. refeiçoes e paga
mento semanal.

ALUGA E VENDE
FONE 223537

VENDO � CHEVETTE,76 LUXO

Baixa quilometragem, banco reclinálve, rádioAM-FM, aros
magnésio, conservação impecáv_el. Tratar fone 22-4815.

A. GONZAGA S.A,

Precisa-se auxiliar p/seçáo pessoal com 'experiência. Tra
tar rua João Pinto - Edf. Joana de Gusmão - 9.0 andar /9.04-
das 8 às 10 h oras c/Paulo.

Vendo, ano 75,.dourada, em perfeito estado, tratar com o proprietá
rio a partir de segunda-feira na Rua Francisco Tolentino, 21 em

frente o Expresso Florianópolis.

ESCRITÔRIO

AUXILIAR DE CONTABILIDADE

Precisa-se de um rapaz pi trabalhar como auxiliar de escri
tório. Tratar na rua Santos Saraiva 580, anexo ao Posto Ito,

ALUGA

01 - Apto. Centro - 1.0 c/Dep. de Empregada-
4.500,00
02 - Apto. Trind. 3.0 c/Garagem Dep. Emp. -

6.000,00
03 - Casa - fins comer. R. Frei Caneca - 7 peças-
6.000,00
04 - Conj. cl2salas - 50,50 m2 - Edf. Alfa Centauri -

c/ telefone cortinas e mobiliado - 8.500,00

HONDA 500 FOUR

CHEVETTE 78
Vende-se 15.000 KM

rei. 22-3447.

VENDE

01 - Apto. Centro - 3.0 _: 480.000,00
02 - Ci nco Casas (Kobrasol) de 173 a 203 m2 -

.

Preçosdesde 850.000,00 até 1.200.000,00. (todas
OK).
03 - Sala Ceisa Center - (42,92 m2) - Poupo -

80.000,00 saldo 3.831 ;00 mensais.
04 - Casa Estreito OK - 3.° (1 suíte) e demais dep,
- 980:000,00

PUMA GTE - 1978
Vende-se com 12,000 km, em estado de O km, equipado com ar condicionado,
toca fitas, radio AM-FM, vidros Ray-Ban TRU até março de 80,cor prata Andes.
Tratar: telefone- 22-1132, das 13:00 às 14:00 horas e das 19:00'as 20:00 horas.

VEND'E-SE
LOTES NA TRINDADE

Em excelente localização, junto a uma grande área verde,
muito próximo a Eletrosul, UFSC, Telesc, prolongamento
da Beira Mar Norte e Av. Madre Benvenuta.
Lote no Cariano(aeroporto) ótimo preço, bem localizado.
Plantão sábado das 8 às � 8 horas. Rua Lacerda Coutinho
n.v 5. Fone 22-3319 e 22-3480.

05 - Casa Trindade - 240 m2 - excelente negócio
� 1.890.000,00 .

06 - Ponto Beira Mar Norte -1.000.000,00 (facili-
tado),

.

OPALA -72
Vendo 2 portas, câmbio esporte, banco reclinável, pneu
cinturado, roda magnésio, ótimo estado. Cr$ 40.000,00.
Tratar só domingo à Rua São Pedro, 26 Apto 2 Estreito.

MAVERICK -74

Vendo Maverick super-luxo, 6 cilindros, ano 1974 em
ótimo estado por Cr$ 3�.OOO,00. Tratar pelo fone 22-2128.

VENDE-SE APTOS

Apartamentos recém-construídos, 1 unidade por andar.
Bela vista panorâmica da Cidade e Baía Norte. Aptos c/3
quartos, living, cozinha, área de serviço, banheiro social,
garagem e área de recreação. Pequena entrada e o saldo
financiado. Informaçóes: NAVEGANTE, Rua Santos Sa
raiva,,1975. (CRECI 132) Fone 44-2704.

OPORTUNIDADE'
Vende-se uma excelente área em São José; com 25.000 m2 (Vinte e

ci nco mil metros quad rados) , própria para loteamento, construção
de hotel, edifícios de apartamentos etc. Visão Panorâmica. Tratar
na Rua João Pinto, n.? '57.

.

.cÃES

Vende-sé da raça Dobermann c/Ped'igree. Tra
tarà Rua Geral do Aeroporto-- casa, branca
lado posto de gasolina ou tel. 22-3650 cf D.
Nádia.

BEIRA MAR ,NORTE
APARTAMENTO

Vende-se .. Pront�'para ser ocupado, novo. Edf. Saint-Cloud, 5.0
andar, de frente, 208m2, com quatro quartos, demais dependen
cias e garagem. Poupança Cr$ 580.000,00, mais chaves. Tem finan
ciamento. Tratar diretamente com o proprietário, fones:·22.6757 ou.
22.5360.

PeJa metade do preço de custo. Tratar no horário .comer
cial c/ Paulo Roberto pelo fone 44-1799.

Comunicamos aos Srs. Consorciados do
Consórcio Catarinense Chevrolet. que no dia
15 do corrente. mês,

\

3. a feira, em' nossa sede
.

social, sito à Avenida Ivo Si Iveira n.> 999, serão
realizadas Assembléias dos Grupos 12, 13, 14,
17 e 18, respectivamente às 20:00,20:15,20:30
20:45 e 21 :00 horas.

,

('

Comunicamos, outrossim, que no dia se

guinte, 16 do corrente mês, 4.afeira: no meSf110
local, realizaremos também Assembléias dos
Grupos 1,2,3,4,5 e 6 nos horários de 20:00 hs.,
20:15 hs., 20:30 hs., 20:45 hs., 21 :00 hs., e 21: 15.
hs., respectivamente.

Lembramos que os consorciados con

ternplados por Sorteio somente receberão
seus veículos se estiverem em dia com seus

carnet, com os pagamentos efetuados dentro
dos prazos estipulados peio Regulamento, de
Consórcios.

"

"MANTENHA SUAS MENSALIDADES EM DIA."

�"'·,").(1�' _', -xr-,

.

. COMUNICAÇÃO

.. -
-,. ,�

VENDE-SE
Otimo terreno hã 50m da ELETROSUL.
Apto. no centro c/2 quartos dependência de empregada:
Preço Cr$ 450.000,00 à vista.
Terreno Costa da Lagoa c/48x160:O, de frente p/rnar. Por
apenas Cr$ 200.000,00
Tratar - TERRAlAR IMOVEI$ - 44-374c5 - CRECI 937

TERRENO

Vende-se na Praia de Jurerê, quadra 9, lote 1. Negócio
urgente. Tratar.Jone 22-3417.

.

A SANTO EXPEDITO E SÃO BENEDITO.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schrarnm - antigo Posto 5

Estreitcr-Florian6polis - fones: 44-4140 e 44-1996

VENDE-SE
TEl-EFONE-PALHOÇA

Telefone quitado.
Tratar p�lo fone 44-5500 c/Malagoli.

TRANSFERE-SE APTO

Com 3 quartos, pérto daEletrosul, Tratar pelo fone
22-5910 'cl Sr. Ararat.

iMPORTANTE - Este Santo mártir é especialmente invocado para
obter-se graças urgentes, soluções imediatas.

'

. E o santo da undécima hora cuja invocação nunca é tardia: mas ele
incita também a fazer depressa o bem, e a cumprir sem demora

aquilo que lhe prometeu.
súplica - Santo Expedito, honrados pelo reconhecimento daque

les queVos invocaram à última hora e para negócios urgentes, nós
Vos suplicamos que nos obtenhais da bondade emisericórdia de
Deus, por intercessão de Maria Imaculada (hoje ou em tal dia) a

graça de ... que, com toda a submissão, solicitamos da bondade
divina.

'

Pai Nosso, Ave Maria e Glória ao Pai. R.B. agradece a graça alcan

çadà por sua intercessão.

ALUGA-SE
CASA NO ESTREITO

Por 2.200,00. Tratar no Conjunto Habitacional Itaguaçu,
Bloco B 9, apto 13 -Jardim Atlântico. (sábado das 12 às 18
horas e domingo) .

CASA - BALNEÁRIO DANIELA
Vende-se nova de alvenaria, ju nto ao- mar. Preço Cr$ 500,000,00,
aceita-se terreno como parte do pagamento. Tratar pelo fone 33-
0332 de preferência fora do horário comercial.

, _ .It .....1·

VENDE-SE APTO.
2 quartos, sala, copa-cozinha, área serviço, garagem, acarpetado,
acortinado. Rua D. Pedro I, 162 - apto 302. Capoeiras. Poupança a
combinar. Tratar pelo fone: 44-3361.

..

,

VENDE-SE LOJA

'Uma loja no centro, à rua Tenente Silveira com estoque.
Tratar pelo fone 33-0384, no horário das 8 em diante.

Comunicamos que foi roubado de nossa Empresa
uma pasta contendo contrato social, notas fiscais,
blocos de cheq ues dos bancos: Bamerindus, Besc e
Brádesco, agência do Estreito, bem corrro.ríiversas
duplicatas de nossa emissão e da Valvoline SIA Lu-
briflcantes. .

. .

Solicitamos aos nossos clientes que não efetuem
qualquer pagamento de Títulos sem comunicarem
conosco.

WAGNER LUBRIFICANTES LTDA1•

VENDE-SE
LOjA DE CORTINAS

Máquinas industriais, furadeiras, tetetone, com todo o estoque.
Rua Santos Saraiva - Estreito. Tratar pelo fone: 44-3361.

COMPRA-'SE
Casa ou terreno bem localizado,

na Trindade ou arredores.
Telefone 33,1845 - CRECI,1456.

DOCUMENTO EXTRAVIAOO
foi extraviado o Certificado' de Propriedade n. ° 0295812, expedido
em 03-05-78, pela Dele.gacia Regional de São Miguel do Oeste,
pertencente à MARIA GENI DOS SANTOS, Marca Volkswagen
Kombi tipo Pick-Up, ano de 1968, cor branca, placa DQ-0604,
chassis-B8-156.720 residente em Dionísio Cerqueira,SC.

A SANTO EXPEDITO E SÃO BENEDITO

IMPORTANTE - Este Santo mártir é especialmente invo
oado para obter-se graças urgentes, soluçôes imediatas.
E o santo da undécima hora cuja invocação nunca é tardia:
mas ele incita também a fazer depressa o bem, e a cumprir
sem demora aquilo que lhe prometeu.
SUPLICA - Santo Expedito, honrados pelo reconheci
mento daqueles que Vos invocaram à última hora e para
negócios urgentes, nós Vos suplicamos que nos obtenhais
da bondade e misericórdia de Deus, por intercessão de
'MariaImaculada (hoje ou em tal dia) a graça de ... que,
com toda a submissão, solicitamos da bondade divina.
Pai Nosso, Ave Maria .e Glória ao Pai. I.N.S. agradece a

graça alcançada por sua intercessão.

E);{TRAVIO DE CHEQUES

Foi roubado um talão de cheques, com 20 cheques, do Banco
BRADESCO agência centro, com n.O de série 572281 a 572300,
pertencente ao Sr. Ernani Carioni, conta n.o 16225-6

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foram roubados os seguintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira de Motorista, e Títu lo Eleitoral, pertencentes a Sra. Mirtes
Maria Ceratti residente à Rua Marques do Herval, n.? 561 -.São .

Miguel do Oeste.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos ós sequintes docurnento's: Carteira de Mo
torista, Carteira de Identidade, Título Eleitoral e CPF, per
tencentes ao Sr. VILSON ANTONIO MAZZARDO, residente
em Descanso-SC.

'

FO'i perdida uma carteira de identidade pertencente ao Sr.
Carlos Henrique Vieira da Silva. Quem encontrar favor
ligar para 44-5581.

'

DOCUMENTOSPERrnDOS

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados todos os documentos do Sr. José Au-·
gU5to Bousfield. Pede-se a quem encontrar telefonar para
44-5155.

_ EXTRAVIO DE DOCUMENTOS
Do veículo marca caminhão Ford F 600, cor turqueza real, chassis
LA7CMD 00287 placa JE 0255 de propriedade do Sr. Dilmo Prã·.

Braço do Norte, 10 de maio de 1979

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

Foi extraviado a carteira de motorista de Nor
ton D'Alácio Camisão.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos todos os documentos do Dodge Dart 1800
ano 75, cor gelo, placa NA 9175 de propriedade de Cre
noube Mário Basso Simon.

)
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BEIRA MAR NORTE
APARTAMENTO

Vende-se. Pro�to para ser ocupado, novo. Edf. Saint-Cloud, 5.0andar, de frente,-208m2, com quatro quartos, demais dependeneras e garagem. Poupança Cr$ 580.000,00, mais chaves. Tem finan

�1;�3e6�to. Tratar diretamente com o proprietário, fones:22.6757 ou.

MINISTERIO DO EXERCITO
III EXERCITO

58 RM/DE • G l CAT
63.0 BTL DE INFANTARIA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.O 03/79

Acham-se abertas as inscrições até às 10:00 horas do
dia 11 de junho de 1979, para o fornecimento de carne

bovina, frangos abatidos, leite in natura e .pàes de trigo
para esta Unidade, pelo prazo de noventa dias, a partir de1.° de Julho de 1979.
lOCAL: Quartel do '63.° Batalhão de Infant�ria - Rua
Gaspar Outra n.? 370 - Estreito - 88.000 - Florianópolia-
SC

.

HORÁRIO: Das 08:00 às 11 :30 horas e das 13:30 às 17
horas ..

INFORMAÇOES: a) Capital Social mínimo de Cr$
500.000,00 •

b) Os esclarecimentos necessários serão prestados no
local acima com o presidente da Comissão de Licltaçào.
c). O Edital acha-se a disposição dos Interessados nesta
Unidade.
ENTREGA DAS PROPOSTAS: Até às09:00 horas do dia 13
de junho de 1979.
ABERTURA DAS PROPOSTAS: às 1 0:00 horas do dia 13 de
ju nho de 1979.

Quartel em Florianópolis-SC, 11 de maio de 1979.

ENRIQUE MORAES DE LIMA - MAJ
PRES COMIS L1C

.

. CAIXA
_EcDNõrAlcAFEDERAL

AVISO

REGISTRO C�DASTRAL PA�A
HABILlTAÇAO �RELlMINAR

1 - A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filialde
Santa Catarina, torna público, para conheci
mento dos interessados, que se encontram
abertas as inscrições no Registro Cadastral
para Habilitação Preliminar, bem como as re

novações das inscrições já existentes.
2 - As inscrições e renovações poderão ser

solicitadas até o dia 30/06/79, no seguinte en-
dereço: ,

COMISSÃO PERMANENTE DE
COMPRAS E CONTRATAÇÕES

Praça XV de Novembro, 30 - 3. o andar
Ftoriarrópol is - SC

'.

PRE;FEITURA MUNIÇIPAl DE JOINVlllE
SECRETARIA DE ÀDMINISTRAÇÃO

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N,ó 08/79

Para a construção de uma casa de enxaimel que será
localizada no Trevo de acesso da Rua XV de Novembro e

servirá de portal de entrada a cidade de .Joinville.
A Prefeitura Munioipal de Joinville, leva ao conhecimen

to dos interessados que se acha aberta nesta Prefeitura, a
_

Tomada de- Preços n.? 08,79, para a construção de uma

casa de enxaimel comárea a ser construída de 180,25m2.
As propostas serão abertas dia 15 (quinze) de junho de

1979, as 15:00 horas, na Secretaria de Administração desta
Prefeitura. O Edital completo contendo as especificações
e projetos, deverá ser retirado na secretaria de adrnijiistra
ção desta Prefeitura, mediante' o pagamento da importân
cia de Cr$ 1.000,OQ (hum mil cruzeiros), que deverá ser

recolhido na tesouraria desta municipalidade.
.

A Prefeitura reserva-se o direito de anular total 60 par
cialmente a presente tomada de preços, sem que caiba aos

participantes o direito de reclamação ou indenização e

coloca-se a disposição dos interessados para quaisquer
informações.

Joinville, 09 de maio de 1979
.

Claus Guntert
Seoretário de Administração.

. Joinville, 09 de maio de 1979
Claus Guntert

Secretário de Administração,

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOIN'{ILLE
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇAO

AVISO

Construção e exploração de bar, �an'chonete, co�
feitaria e restaurante típico germamco, para refei

ções rápidas, localizado entre.é3: Secretaria de Cul

tura, Esporte e Turisrnoe o edlflCI? Manchester.
A Secretaria de Administraçao 'da Prefeitura

Municipal de Joinville torna público que pretende
autorizar a construção de um bar, lanchonete, con
feitaria e restaurante típico qerrsânico, pararefei
ções rápidas, localizado entre. � Secretaria de Cul

tura, Esporte e Turismo e o edlflc�o Machester com

aproveitamento do futu ro calça?a.o para m.es�s ao
ar livre, paraser explorado mediante perrrussao de

uso, obedecidos os seguintes itens principais:
- Prazo de 20 anos

.

- Capacidade mínima de 142,pessoas a um só

tempo;
-Área a ser construída 142,18 m2;
- Edificaçãó típica de acordo com o projeto;
- Di reito de preferência na renovação do prazo
permitido;
- Di reito de arrendamento assegu rado;
.- Permissão de uso outorgada pela prefeitura.

Os interessados deverão procurar a Secretaria
de Administração da Prefeitura para maiores escla
recimentos e detalhes que desejarem dentro do

prazo de 30(trinta) dias, sendo as propostas recebi

das até as 15:00 horas do dia 12 de junho de 1979,
data em que serão as mesmas abertas, sendo mar

cada na mesma ocasião a data para a divulqaçào da
análise.

A prefeitura reserva-se o direito �e rejeitar total
ou parcialmente as p�opostas rece?ldas, sem que
disso caiba aos participantes o direito de reclama

ção ..

JORNAIS·
REVISTAS

FILMES, POSTAIS, ETC.

NO PINGA-PINGA
I' so

PINGA o Governador em Brasília
Todos os setores de atividades

econômicas de Santa Catarina e a

opinião pública em geral acompa
nham. com justificado interesse. o

dinamismo e decisão de espírito c.pm
que o Governador Jorge Konder
Bornhausen está tratando de garan
tir, nos mais altos níveis do Governo
Central, 'projetos que envolvem o

ideal do desenvolvimento catari

nense, relacionados com os planos
de ação administrativa da nova ges-
tã� governamental.

•

Quando, ao regressar de sua re

cente viagem à Capital da Repú
blica, e logo ao desembarcar no Ae

roporto Hercílio Luz, foi alvo de cu
riosidade dos jornalistas, que dese-.
javam ouvi-lo acerca do resultado de
seus entendimentos na 'área federal.
O Chefe do Executi vo de Santa

Catarina não recusou concessão aos
.'

desejos dos homens de imprensa e se

dispôs a Ialar-lhes com' franqueza

sobreo que havia conseguido no diá
logo" superior.
Assunto de prioridade para a opi

nião pública teria de ser, como o foi.
a oposição feita pelo grupo Gerdau.à

concretização da Sidersul, que en

controu firmeza inabalá vel na deci
são do Governador Catarinense, que
absolutamente não aceita aquela
oposição.

E fora- de. dúvida que o Governa
dor Jorge Konder Bornhausen tem,
nessa cosição, o apoio de' todos os

Catarinenses, que possuem razão

para não transigir nas soluções e

propósitos já tornados anterior
mente ..

Mas, nem somente em torno do
caso da Sidersul se restringiram as

conversações de Santa Catarina em

Brasília.
O· f rojetado empréstimo de 50

milhões de dólares, pleiteado pelo
Governo Catannense,' foi autori-

.zado pelos órgãos competentese esse
falo divulgado pelo Governador re

percutiu muito bem no espírito pú
blico. Fundamentando as razões-ca
tarinenses a essa operação, disse o .

sr. Jorge Bornhausen ao Presidente
da República que "Santa Catarina.
por ser um Estado equilibrado, com
finanças em dia e em ordem, não

poderia ser discriminado".
Ademais, esses recursos extraor

dinários permitirão ao Governo do
Estado ampliar o seu programa de
incremento da agricultura e da pe
cuária, além de possibilitar a conti

nuidade da política de eletrificação
rural.

, Como se observa, ante essas pro
vidências preliminares de sua gestão,
o atual Governo do Estado se pro-

Com caldo de peixe ou

caldo de feijão "A Ti ra
gosto" .

Compre no centro Co
merciai ARS - Térreo -

·.põe abrir sempre' maiores perspecti
'vas'à expansão da economia rural.

.

em bases positivas de aplicação das
modernas técnicas de exploração da
terra ede aprovcitarnento.das ofer
tas 90 solo fêrti I.
A atitude irreversível 'do Gover

nador Jorge Konder Bornhausen no

caso da Sidersul e o ânimo aberto à
ação administrativa em setores de
fundamental relevância na econo

mia estadual, - compatíveis, aliás.
com a energia de sua mocidade _

não podem deixar de calar fundo na

consciência de toda a nossa gente,
que confia, Pois, na ação severa e

empreendedora, que lhe deve ser

atribuída, como fator de vitoriosa
carreira a serviço do Estado e do
País."

.

Juizo DE DIREITO DA QUARTA VARA CíVEL DA Co
MARCA DA CAPITAL

EDITAL DE PRAÇA COM O PRAZO DE (10) DEZ DIAS
EXTRATO

(art.: 6.°, da lei 5.471171)
Venda em praça única no próximo dia'21 de maio, às 11
horas (valor não inferior ao saldo devedor que é de Cr$
943.183,74 (novecentos e quarenta e três mil, cento e oi
tenta e três cruzeiros e setenda e quatro centavos) .

local: átrio do Palácio da Justiça - porta lateral sul.
Processo: Execução' n.v 138/78. A.: SUL BRASilEIRO
CR�DITO IMOBILIÁRIO S/A. - R.: GENITO FElTRIN
Bens: Um apartamento de n.o 101, Padr-ão A, localizado no

térreo, 1.° pavimento do Edifício Balneário, situado à rua

São José, n.o 138, Estreito, nesta Capital, estando o apar
tamento localizado à esquerda de quem olha o edifício de

frente, com a área real global 'de 107,64 m2, a área real

privativa de 73,57 m2; área de uso comum de 34,07 m2,
.

correpondendo-Ihe a fração sobre um terreno situado no

Estreito, 2.° sub-distrito desta Capital, com a área de

350,00 m2, com as seguintes medidas e confrontações:
frente, a I.�ste, em 10 mts. com a rua São José; fundos, em 10

mts., a oeste, com terreno de Olavo Manoel Coelho; lado.
direito,

.

ao .sul,
em 35 rnts. coma rua Sto. Amaro e lado esquerdo, &0 norte,

,

em �5 mts. com 'terreno de Cid Simão Rodrigues.
Se o devedor não for encontrado pelo Sr'. Oficial de Jus

tiça, fica, por este, intimada da data acima.

Florianópolis. 09 de maio de 1979. Eu, (Pedro Soares de
Oliveira Júnior), Escrivão, o subscrevo.

VOlNEl IVO CARLlN
Juiz de Di reito, em exercício

Juizo DE DIREITO DA QUARTA VARA CívEL DA Co
MARCA DA CAPITAL.

EDITAL DE PRAÇA COM O PRAZO DE DEZ (10) DIAS
EXTRATO

(art. 6.á, da lei 5.471171)
Venda em praça única no próximo dia 21 de maio, às 10:30
horas (valor não inferior ao saldo devedor que é de Cr$
1.013.879,43 (hum milhão, treze mil oitocentos e setenta e

nove cruzeiros e quarenta e três centavos).
local: átrio do Palácio da Justiça - porta lateral sul.

, Processo: Execução n.O 1230/78. A.: SUL BRASll.EIRO
CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A. - RR.: lUIZ ROBERTO FEU
BAK E sim. ANA MARIA lOCKS FEUBAK.
Bens: Um apartamento de n.? 112, locallzado not.? andar
ou 2:opavimentodo Bloco "C", do Edifício Girassol, nesta,
situado à rua Des. Pedro Silva n.? 550, em Coqueiros,
Estreito, nesta Capital e uma vaqa de garagem em con

junto a área real global de 108,02 m2; o apartamento a área
real privativa de 76,68 m2 e a área real de uso comum de
14,98 m2 e a vaga de garagem a área global de 16,36 m2,
correspondendo-lhes a fração ideal no terreno de
2,8333%. O edifício Girassol está construído sobre Um
terreno com a área de 2.172 m2, com as seguintes medidas
e confrontações: frente, em 21 mts, com a rua Oesembar
gador"Pedro Silva; fundos, em 20 mts., com o terreno de
Ivan de Senna Vaz; lado direito, em linha quebrada em três
lances, medindo o primeiro 37 mts., o segundo 1 m. e o

tercei ro 75 mts. todos confrontando com terreno,de Ju lieta
de Brito, no qual se acha construída a casa de n.? 562 da
rua Desembargador Pedro Silva e, lado direito, em 112 mts.
com terreno de Aderbal Ramos da Silva.
'Se os devedores não forem encontrados pelo Sr. Oficial de
Justiça, ficam, por este, intimados da data acima.
Florianópolis, 09 de maio de 1979. Eu, (pedro Soares de
Oliveira Júnior) Escrivão, o subscrevo ..

VOlNEI IVO CARLlN
Juiz de Direito, em exercício

Diariamente das 9 às 23
horas. Domingo fe
chado. Rua dos Ilhéus, 2
- térreo.

Diariamente das 7 às 23
horas, inclusive domin
gos.

•
1V ELDORADO-CANAlYç;��

.

A Rede Bandeirantes
de Televisão está abrindo
um novo e importante
espaço em sua programa-
ção. Um espaço. .

inteiramente dedicado ao

talento nacional.
Diretores, atores. jorna

listas, equipes inteiras-de
profissionaiS brasileiros

estão sendo contl'lltadas
para trabalhar nessa nova
fase da programação da

---

Rede Bandeirantes.
Essas novas cabeças.

'unidas às que já
existiam. estão inaugu-.
rando uma televisão
mais brasileira, mais
criativa. e com uma

personalidade singular.
Sabe quem saiu ga

nhando com isso? Você.
Da total revisão que

foi feita nos programás
da Bandeirantes fICOU
somente o que já era

bom. E claro que algu
mas coisas boas feitas lá
fora também continuam. •

Mesmo porque ninguém
pode viver isolado do
mundo, muno menos

um canal de televisão.
O talento nacional

está mudando muita
coisa dentro da Rede
Bandeirantes. Seja você
.também uma testemunha
dessa mudança.

INSTITUTO DOS ARQUITETÓS DO BRASIL
DEPTO. DE SANTA CATARINA

EDilAL DE CONVOCAÇAO

. ,

O l-residente do Instituto dos Arquitetos do Brasil
Departamento de Santa Catarina, no uso de suas

atribuições, convoca os associados quites e em

condições de votar a participarem. da Assembléia
Geral Extraordinária a ser realizada no dia 21 de
Maio próximo às 20:00 horas em primeira e às 20:30
horas em 'segunda convocação, Sede do CREA no

bairro do Itacorobi com a seguinte ordem do dia:

1.0) Eleição de Secretário Geral, 1. o Secretário e

de dois Di retores a fim de completarem o mandato
dos atuais que estão demissionários.

.

2.°) Posição do IAB/SC, e seu relacionamento
com as autoridades ..

.

Florianópolis, 12 de Maio de 1979 -".

MOYSES ELlZALDO DA SILVA DE LlZ
PRESIDENTE DO IAB/DEPTO. SC.

PRIMEI.RO ENCONTRO
DE VENDAS PEPSI

Reunindo quase uma centena de distribuidores
e revendedores de PEPSI-COLA, representando os

mais expressivos Municipios c.atartnenses.
realizou-se' nas dependências do 'LlRA TENIS

CLUBE", durante todo o dia de hoje(0�"05), o pri
meiro. ENCONTRO DE VENDAS PEPSI.

Foi uma reunião de trabalho e confraterniza

çao. O gerente laçai, JUAN CARLOS BASANÊZ,
através de filmes slides e de áudio-visual especial
mente preparados, fez ampla exposição das realiza
çoes da PEPSI e sua atividade no mercado Catari
nense de refrigerantes.

Congregado seu pessoal de vendas, em encon

tros como esses, somam-se oportunidade e esfor

ços para consolidar e-ampliar dentro de uma estra

tégia pre-definida', a presença sempre crescente da
PEPSI em território Catarinense.

. Na oportunidade, fo ram igualmente traçados os
_ progr.amas.e os respectivos recurscs paracumprir
as metas estabelecidas para o ano de 1979 ..

princesa do. sul s.a-.
Induatrlal It exportadora

C.G.C. 83.0040.956/0001 -:44

ASSEMBLI:�IA GERAL EXTRAORDINARIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas desta so

ciedade, a se reunirem em Assembléia Geral- Extraordi

nária, a se realizar no dia 22 de maio de 1979, às 14:00
horas, na sede Social -a 'Rua Salgado Filho, 470 em São

Miguel do Oeste, para deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

1) Deliberar sobre o Protocolo dê Intenção de Incorpo
ração desta sociedade pela CEVAL AGRO INDUS
TRIAL S.A. com sede em Gaspar - SC.

'

2) Autorização. aos administradores, para efetivação da
.

incorporação, inclusive subscrever o aumento de capital
da Incorporadora

Gaspar, 03 de maio de 1979.

IVO HERING
Diretor Presidente

TEATRO.
ÁLVARO DE CARVALHO

VI Temporada de Concertos'
16 de maio de 1979 - 21,00 horas (quàrta-feira)

UllA WOlFF - Soprano'
GRACE HENDER80N - Flauta
JOAQUIM PAULO DO EspíRITO SANTO" - Piano

Ingresso - Cr$ 100,00
- Cr$ 50,00 (estudante) ,

PoSto de venda: JANE MODAS (em frente ao Cine São

José) .

Teatro Alvaro de Carvalho
Promoção - Pró Música de Florianópolis
Secretaria de Cultura, Esporte e Turismo .

Colaboração - Jornal "O ESTAD,?"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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dados. Provavelmente a

equipe de técnicos daquela
'ndústria , apresentará no

vidades na grande feira na-

cional.

.

Gente importante da socie
dade brasileira, hoje estará
reunida no Clube Curitiba
nos em Curitiba, para a

"I lia. Noite da Moda Brasi
leira", uma promoção do

grande Magazin Avenida.
Além da moda em desfile,
será também apresentado
show de Elizeth Cardoso e

Rosemary. \

* * *

Está deixando a cidade hoje
para participar em Curitiba
da "[lia. Noite da Moda
Brasileira", promoção do

Magazin Avenida, o discu
tido Osvaldo Schere.

* * *

Logo mais às 19 horas, em
sua residência, dar-se-á a ce

rimônia do casamento de
Bernadete Maria da Cunha e

Valdir Martinelli. Após a

bênção e o jantar em come

moração ao acontecimento
os noivos viajam para Ba
hia.

* * *

Zuleikca e Carlos Alberto
Lenzi com um grupo de
amigos foram vistos jan
tando no restaurante do

Floph.
* * *

* * *Deixou sua residência em

Cabeçudas e viajou para o

Rio, onde tem um luxuoso

apartamento na Lagoa Ro
drigo de Freitas, a elegante
Sra. Lucy Bauer Ramos.

Acaba de ser inaugurada a

rua Anita Garibaldi edifício
Dona [zabelloja I, uma bem"
equipada lavanderia, por
perfeito serviço e atendi
mente.

* * *

A bonita Sra. Maria Auxi
liadora da Luz, adquiriu na

boitique Eve, um belíssimo
modelo para grande gala,
assinado pelo estilista ca

rioca Juan de Bourbon.

* * *

Hoje às 19,30 horas na Ca-'

pela do Colégio Catarinense
Dóris Mafra Elias e Lauro

Stefani, vão receber a bên

ção do casamento. Após a

cerimônia, os noivos e fami
liares receberão cumprimen
tos na sala de recepção da

capela.

* * *

Era comentado em certa

roda que este ano volta com

seu stand na Fenit, Hoepcke
I n4dústria de Rendas e Bor- * * *

FÁBRICA DE TECIDOS
CARLOS RENAUX S.A.

SOClE:DADE:. ANÓNIMA DE:. CAPITAL ABERTO
GE:.ME:C RCA 200-76/039

AVISO AOS'
ACIONISTAS

Comunicamos aos senhores acionistas que a

A.G.O. levada a efeito em 27 de abril do corrente

ano, aprovou a distribuiçao de um dividendo de 25°10
sobre o lucro liquido, para as açoe� orçlinarias e

preferenciais, correspondendo aos seguintes per
centuais:
a) 12,765S'íú sobre as açoe� do capital de Cr$
77.760.000,00;
b) 3.1914°/u sobre as açoes bonificadas, (de n.vs
77.760.001 a 116.640.000), mais as subscritas e inte

gralizadas ate 31.12.78, do capital de Cr$
136.640.000,00.
O pagamento sera efetuado a partir do dia 1.0 de

Junho do corrente ano, mediante a apresentaçao do
cupom n.? 17.

Brusque, 30 de abril de 197!:!
, A DIRI::TURIA .

I::NDI::RI::ÇUS PARA A APRI::ScNTAÇAU DE:. LU
PUNS:BRUSuUE:. (Se) - FABRICA DE:. TI::CIDUS
CARLOS RI::NAUX S.A.
Av. 1.0 de Maio, n.? 1283
FLURIANUPULlS (Se) - DR. ALOU ANTUNlü PI::
LUSU
Centro Comercial ARS - Rua Felipe Schmidt, 21
4.° andar s/40S - Fone: 22-003S
SAU PAULU (SP) - JUMAR RI::PRI::SE:NTAÇUI::.S
L.UMERClAIS S/C LTOA.
Av. Casper Libero, 383 - 16.° Andar
Fone: 227-0396
RIU DI::. JANE:.IRu (RJ) - RI::.PRI::SI::.NTAÇUI::.S PRI
MUS S.A.
Rua Miguel Couto, 30 - s/302
Fones: 2S2-6!:J!:J2 e 283-0447
PURTU ALI::.GRI::. (RS) - RI::.PRI::.SI::NTAÇUI::.S
BI::RL.HT SA

.

Rua Voluntarios da Patria, 62!:J/3!:J Fone: 24-6121

OPORTUNIDADE
Vende-se uma excelente área em São José, com 25.000 m2 (Vi nte e

cinco mil metros quad rados), própria para loteamento, construção
de hotel, edifícios de apartamentos etc. Visão Panorâmica. Tratar
na Rua João Pinto, nO 57.

�$.
OESTADO .�' Fpolis, 12/Maio179

Marcada para o mês de ou

tubro, a inauguração oficial
do Hospital Infantil, "Joana
de Gusmão".

sra. Dino de Almeida e

Aramis Antônio, filho do
Sr. e Sra. Ildefonso Correia
Fontana. A elegante recep
ção onde reuniu o mundo
elegante da capital para
naense, foi no salão de festa
do Gracioso Country Club.

* * * •

Realizou-se em Curitiba, na
Igreja do Cristo Rei, a bên
cão do casamento de Ana

Dalgiza, filha do jornalista e
* * *

Rosemary Senhora Déa Konder Bornhausen

Sérgio Tadeu Monteiro de
Almeida, o homem que re

presenta no Sul do País, as

mais sofisticadas etiquetas
para cavalheiros, comen

tava, durante um jantar no

Manolo'S, o lançamento das
lindas camisas da linha so

cial, assinada por Nino Cer
rutti.

* * *

A primeira dama do Estado
Senhora Déa Bornhausen,já
confirmou sua cooperação
na realização do IX Con
gresso da Federação Nacio
nal das APAEs, que se real i- .

zará em nossa cidade" em

junho próximo.

* * *

Carminhae Manoel Mar
tins, preparando-se para
uma maratona de semana

diferente, em sua fazenda
em Bom Jardim da Serra.

* * *

As elegantes Sras. Heloisa
Carvalho Cruz Lima e Ali
cinha Sousa Damiani visita
ram a "Cassera", Indústria
de Móveis de Cana da lndia,
recentemente instalada no

Estreito.

* * *

As lojas Maçônicas "14 de'
Julho", Pitágoras", Duque
de Caxias e Alferes Tiraden
tes, jurisdicionadas da
Grande Loja de Santa Cata
rina, sob a presidência do
Grão-Mestre Wilson Filo
meno, realizaram, conjun
tamente, na última
segunda-feira, uma Sessão
Branca em homenagem 'ao

"Dia das Mães", q.ue con

tou com a presença de
grande número de maçons,
familiares e convidados.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SA
SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO

DEMEC - RCA : 200/084
CGC/MF n,o 83,876.003/0001-10

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
, .

Ficam os Senhores Acionistas convidados a comparecerem a este Banco, no próximo
dia 18 (dezoito) de maio do ano em curso, às 11 (onze) horas, para' se reunirem em

Assembléia qeral Extraordinária, em sua Sede Social, à Praça XV de Novembro, n.O 1, nesta
Capital, a fim de deliberarem sobre a seguinte

,

ORDEM DO DIA

1.0) Examinar e deliberar sobre acisão parcial da Caixa Econômica do Estado de Santa
Catarina S.A. - CEESA, com versão de parcelas componentes de seu ativo e passivo ao
Banco do Estado de Santa Catarina SA - BESC, à vista de:

.

a) protocolo firmado pelos Conselhos de Administração do' BESC e CEESA;
b) justifi.cação do Conselho de Administração, nos termos- do art. 225, da Lei n.o

6.404/76;
.

2.°) Nomeação dos peritos que avaliarão as parcelas componentes do ativo e passivo
da CEESA a serem transferidos ao BESC.

.

3.0) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 9 de maio de 1.979,
Marcos Henrique Buechler

Presidente do Conselho de Administração

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

.

CAIXA EC'ONÓMICA DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
Sociedade Anônima de Economia Mista

CGC/MF n.? 83.900.159/0001-90
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

,
. EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Rcam convidados os Senhores Acionistas para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no
próximo dia 18 (dezoito) de maio do ano em curso, às09:00 (nove) horas, na Sede Soclal da Caixa, à Rua
Felipe Schmidt n.o 21,11.0 andar, nesta Capital, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:
1.0_ Examinar e deliberar sobre a cisão parcial da Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina SA
CEESA -, com versão de parcelas componentes de seu Ativo e Passivo ao Banco do Est.!ldo de Santa
Catarina SA - BESC -, à vista de:
a) Justificação do Conselho de Administração, nos termos do Art. 225, da Lei n.O 6.404/76;
b) Protocole firmado pelos Conselhos de Administração da CEESA e BESC;
'2.0 - Nomear os peritos que avaliarão as parcelas componentes do ativo e passivo da CEESA a serem

. transferidos ao BESC; , �.
.3.0 -Autorízar os administradores à prática dos atos de que trata o parágrafo 2.0 do art. 227, da Lei n.O
6.404/76; ,

4. ° - Aprovar o Estatuto Social e a -alteração do objeto sociat e denominação;
5.0 - Ratificação dos nomes que comporão os Conselhos de Administração e Fiscal da Sociedade de
Crédito Imobiliário;
6.0 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolls (SC), 09 de Maio de 1979
MARCOS HENRIQUE BUECHLER

Presidente do Conselho de Administração

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGÉM DE SANTA CATARINA, através do .

GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que
se acha aberta a CONCORRÊNCIA-EDITAL n.? 32/79, para execução dos �erviços de

Terraplenagem Complementar e Serviços Complementares, na Rodovia SC 302, trecho
Laurentino-BR470, numa extensão de 6,10,0 km, com prazo de entrega das propostas até às
9,00 (nove) horas do dia 29 de maio de 1979, no Protocolo Geral do DER-SC, localizado no

7.° andar do Edifício das Diretorias, à rua Tenente Silveira n.O 32, em Florianópolis,
Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos junto ao

GEL,no mesmo endereço acima mencionado.
_

DER-SC, em Florianópolis, 08 de maio de 1979.

Eng.o Civil Osny Berretta
Chef.e do GEL

!=STADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS 'DE RODAGEM

AVISO DE LICITAÇÃO .

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que
se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL n.? 31/79, para execução do Projeto e .

Construção de uma Ponte em Concreto Armado sobre o rio do Campo, na Rodovia SC-423,
acesso a Rio do Campo, com prazo de entrega das propostas até às 15,00{qui nze) horas do
dia 29 de maio de 1979, no Protocolo Geral do DER-SC, localizado no 7.0 andar do Edifício
das Diretorias, à Rua Tenente Silveira n.O 32, em Florianópolis.

.

Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos junto ao GEL,
no mesmo endereço acima mencionado.

DER-SC, em Florianópolis, 08 de maio de 1979
Eng.o Civil Osny Berretta

Chefe do GEL
Eng.o Civil José Antônio Soares Amabile

Diretor de Construção Eng.o Civil José Antônio Soares Amabile
Di retor de Construção

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADA.S DE RODAGEM

AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTACATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE'L1CITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que
se acha aberta a CONCORRÊNCIA-EDITAL n.? 33/79, para execução dos Serviços de
Terraplenagem Complementar e Serviços Complementares, na Rodovia SC 302, trecho Rio
D'Oeste - Laurentino, numa extensão de 5,400 km, com prazo de entrega das propostas
até às 9,00 (nove) horas do dia 30 de maio de 1979, no Protocolo Geral do DER-SC,
localizado no 7.° andar do Edifício das Di retorias, à rua Tenente Silveira n.? 32, em Floria
nópolis.

Cópias -do retende Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos ju nto ao GEL,
no mesmo endereço acima mencionado.

DER-SC, em Florianópolis, 08 de maio de 1979.

Eng.o Civil Osny Berretta
Chefe do GEL

SERRA CLUBE FLORIANÓPOLIS LESTE;
(Fundado em 11/08/77)

RE,UNIÃO INTERCLUBES
O Serra Clube de Florianópolis, fará realizar no próximo

dia 12, sábado, na Igreja Matriz da Santíssima Trindade, às
19,30hs, missa em ação de graças pela passagem o DIA DAS
MÃES, e às 20,30hs, será o jantar de confraternização no

salão paroquial da referida Igreja, reunindo os Clubes Serra
de nossa cidade,

Para o referido encontro o Serra Clube de

Florianópolis-Leste solicita o comparecimento de todos os

integrantes do Movimento Serra.
.

Florianópolis, 10 de maio de 1979

(Ass. i legível)
Presidente

Eng.o Civil José Antônio Soares Amabile
Di retor de Construção
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Tendo em vista
o Dia das Mães,
o comércio se

manterá aberto,
hoje. sábado.

excepcionalmente
até às 18
horas.

,

Bandeirantes
em

,

em campanha
pedem-ajuda
ao público·

As bandeirantes estarão

hoje e amanhã na Praça XV de
Novembro, na cabeceira da
Ponte e' na sinaleira da'

" Prainha fazendo uma cam

panha para angariar fundos

que serão revertidos .na

compra de material de acarn-
, parnento.

Em troca de um 'chaveiro
comemorativo, quem ajudar,
ainda ganha uma rosa como

lembrança do espírito de so

lidariedade. As bandeirantes
se preocupam em formar inte

gralmente as
. jovens,

ministrando-lhes instruções
em vários campos e aprimo
rando seus conhecimentos.

Elas fazem um apelo ao.

comércio em participar, para
"

que as ajude em forma de
utensílios que poderão ser

aproveitados como equipa
mento básico de um acampa
mento, como colchonetes, va
silhame, panelas, canecas,
etc.

Joinville (Sucursal) - Será
realizada mais uma vez na rua

das Palmeiras, a tradicional
, "Feira de Arte e Artesanato",
que tem sua programação fixa
para todos os primeiros sába

; dos de cada mês.
'Como sempre, a feira rece

berá artesões e artistas de vá
rias cidades catarinenses e

mesmo de estados vizinhos,
principalmente o Paraná. AS

exposições de hoje apresenta
rão pinturas, esculturas, por�
celanas, cerâmicas,' artesa-

• nato no 'couro, de vidro, de'
metal, além de outras varie- ,

dades. Serão realizadas ainda
exposições de selos, moedas,
'antiguidades e plantas orna

mentais.
'A Feira de Arte e Artesa-

, nato é uma promoção da Se
cretaria de Cultura, Esporte e

Turismo da Prefeitura Muni

cipal, através da Casa da Cul
tura e Escola de Artes Fritz
Ale

'

I ncluída na programação
'de hoje, a entrega do Volswa

gen recebido' pela Prefeitura

durante a sua participação no

programa "Cidade Contra
Cidade", realizado por um

canal de São Paulo. O sorteio
foi realizado esta semana e o

ganhador é o Sr. Rolf Bertran.

Segundo a secretaria do Bem'
Estar Social, Márcia Petri, o

sorteio arrecadou mais de 400
mil cruzeiros, uma impor
tância será destinada à enti
dades assistenciais, de acordo

com-indicação do Combem.
Outra atração é a continua

ção-da venda da revista literá
ria "Cordão", cujo número 5

deverá esgotar na próxima
'semana, o que levou o seu

coordenador, Alcides Bussa

provid�nciar a mais uma im

pressão. O "Cordão" re�ne
diversos trabalhos literários
de escritores e poetas de Join

ville, Santa Catarina e de vá

rias cidades do centro do país,
que participam como convi

dados, '

CINE CECOMTUR
Capricórnio I
ElIiott Gould, James
Brolin e Brenda Vaccaro
14, 16, 19:45 e

'

21:45 horas
. Censura: 14 anos

CINE SÃO JOSÉ
Noite em Chamas'
Tony Ferreira, Maria
Lúcia Dhal e Denis
Derkian'
15, 19:45 e 21:45 horas
'Censura: 18 anos

CINE CORAL
O Céu Pode Esperar
Wàrren Beaty, Julie
Christie, James Mason
e Dyan Cannon
15,20 e 22 horas
Censurar livre

CINE RITZ

Caçada de Morte
Ryan O'Neal, Bruce
Dem e Isabelle Adjani

17,19:45 e

21:45 horas
Censura: '18 anos.

CINE ROXY
Quadrilhas Chinesas
Tsung Hua e Chen Ping
Sem Medo da Morte
Clint Eastwood e

Dyrty Harry
,14 e 20 horas
Censura: 18 anos

CINE JALISCO
As Taradas Atacam
'Pedro de Lara, Bianchini
Della Costa e

David/Ramos
20 horas'
Censura: 18 anos

CINE GLÓRIA
O Tigre da Operação
Dragão
Chang Feng e YokoTang
Fugitivas Insaciáveis
Sérgio Hingst e

ELDORADO ___, 9 (Criciúma) CATARINENSE -12
e 4 (Florianópolis) 10:00 - Telecurso
15:30 - Som Verde 2° Grau
(Música Sertaneja) 1l:30 - Ho ...ho ...
17:10 - -'- Xênia lírnpicos
17:40 - Desenho Animado 12:00 - Feijão
18:20 --;- Estórias de Elza Maravilha Especial
18:45 - Crízzly Adams 13:00 - Globo Esporte
19:50 - Cara a Cara 13:15 - Jornal Hoje
20:40 - Jornal, 14:00 - Muppet Show
Bandeirantes 14:30:_ Oito é Demais
21:00 - Estréia Mundial 15:30 - Os Waltons
- "O Elevador da Morte" 16:30 - Harold Loyd
23:00 - Chico Buarque 17:30 - Disneylândia
00:00 - Revisão (:Revista 18:30 � Memórias
da Semana)

, -

de Amor
00:30 - Rumo ao Sol -,

,

19:00 _;__ Jornal das Sete
"Cada Um Vive Como Quer" 19:10 - Feijão

Zilda Mayo Fonda eClen Ford
20 hor�s 20 horas
Censura: 18 anos Censura 18 anos

BLUMENAU
CINE BUSCH CHAPECÓ

/

O":ilho do Dragão CINE ASTRAL
Chinês O Telefone
20 horas Charles Bronson
Censura: 18 anos 20:15 horas

CINE IDEAL
CINE BLUMENAU Ano 2000, a Corrida
O Leito da Mulher da Morte'
Amada David Carradine
Mário Benvenutti 20:30 horas
20 horas
Censura: 18 anos CRICIÚMA

CINE OPERA
CINE MOGK Travessia de Cassandra
O Garanhão noLago . Richard Harris
das Virgens 20 horas
Martha Anderson ' Censura: 14 anos

20 horas
Censura: 18 anos CINE MILANÊZ

O Homem Implacável
CINE CLUBE CARLITOS Pura Como Um Anjo ...

A Batalha de Midway Será Virgem')
Charlton Heston, 20 horas
Henry Censura: 18 anos

Maravilha' 'Destaque (Cultura);
20:00 - Jornal ,

Confronto (Coligadas)
Nacional 12:00 - RCShow
20:20 - Pai Herói 13:30 � O Zorro
22:00 - Raízes 17:00 - Sábado no Cinema
23:00 - Sessão de Gala - "Escravas da Babilônia"
REDE CATARINENSE -618:30 - As Cruzadas
10:15 - Abertura 18:55 - Jogo Aberto
Musical 19:00 - RC'Notícias
10:30 - O Mundo 19: 10 - O Direito de
Indomável
ll:OO - Ultra Sevem

(Cultura); Salve a

Banda (Coligadas)
1l:30 - Reencontro

(Cultura); Salve a

Banda (Coligadas)
1l:45 - A Bíblia 'em

Nascer
20:00 -, O Espantalho
20:45 - O Grande Jornal
2i:00 - Transmissão
'do Concurso de Miss
Santa Catarina

, 00:00 - Cinerama -

"Meus Dois Carinhos"

Raul Ellwanger
faz espetáculo
que reverterá
para a UNE

.Pluft, o
fantasminha
no ano 'da
criança '

Joinville (Sucursal) - Em co- Atrás ,da câmera existe
memoração ao Ano Interna- ""

cional da Criança a Sociedade um olho, (Im, cêrebro,...Harmonia Lyra, em Joinville, ,

apresenta às l5h30 a peça Em colaboração da Funda-
ção Catarinense de Cultura einfanto-juvenil "Pluft, o Fan-' Aliança Francesa, serão insta-

tasrninha", de Maria Clari,: ladas na segunda-feira, dia 14,
Machado, com entrada na Assembléia Legislativa duas
franca, Depois do espetáculo exposições de fotografias de al-

" ,.' tissimo nível que traçam, a tra-
sera sorteada uma ,bJ�lcJetq , jetóna da fotografia em França,
�oll.iU'eta, e,outro� bnnrl;�, - .. "'d'esde-ll'St'ia-'bngem, ':ltê-ós diâs
além de dlstribuiçãoide -pipó- ,

atuais

cas à garotada. Os prêmios A primeira exposição é uma

são oferecidos por Bicicletas verdadeira viagem ao passado,
,

. os trabalhos executados com as
Monark, Prosdócimo, Casa primeiras máquinas, abran-
Buri e Malharia ,Nerisi. gendo um período até 1920. A,

,

Mant,·d;,. a segunda trata da fotografia
W francesa até o ano passado e

d.
reúne obras de mais de 20 artis-

tra ,ção tasque apresentarn um conceito
moderno da foto, Para estes fo-

da Feira,de tógrafos, a arte de fotografar
não' é um ato mecânico, "atrás

Artesa,na',o da máquina, há um .hornem,
uma mulher, um olho, um cl
lebro ... "

Os· artistas
Os artistas da foto que esta

rão expondo seus trabalhos são
Claude Batho, para quem "as
fotos são ao mesmo tempo uma

conversa interior e a participa
ção de uma emoção com os ou-:

, tros, "É ele mesmo que diz que
"procuro tornar sensíveis ins
tantes muito simples e prolon
gar os seus silêncios",
Roland Laboye, para quem

"na rua, tudo é possível, basta
estar ali, respirar, escutar, ca

minhar, enfim, comportar-se
como uma chapa sensível". Gil.
les Turpin que expressa sua

dúvida ao dizer que "não se sabe
quem é que faz a foto: a má
quina, aquele que teve ii idéia da
técnica, do assunto, aquele que
aperta o disparador Ou aquele
que diz o necessário para o su

jeito fotografado".
Já Serge Sibert fotografa "as

pessoas na vida quotidiana, seus
gestos, seus relacionamentos e

ritos, com, o desejo de mostrar
um universo domesticado por
uma cultura, uma sociedade".

Pela análise de suas fotoara
fias, Michel Haag se "deu,'
conta de que voltava, muitas
vezes e inconscientemente, a

uma certa representação que lhe
parecia ser o reflexo de sua ati
tude diante da sociedade". Para
Patrick Doligue "A .paisagern
contemporânea faz novas per
guntas � reencontra o que é

Uma nova concepção de reportagem caracteriza o trabalho de Jean-Louis Beandeguin .

normal, o que é natural - quem
somos nós frente a tantas coisas
en igmáticas?"
"Qualquer fotografia é uma

meditação", Esta frase bem

pode definir o pensamento de

Bernard Plossuc que diz que
"quando olhamos uma fotogra
fia, o tempo pára", Chnstian Sa
ramon afirrrut que "a imagem �

o Eu refletido pelo-espelho da
realidade, Uma boa fotografia é

aquela em que minha imagina
ção se encontra com a reali
dade",

Alegria na dança: Bé.iart está em São Paulo
O Studio de Dança está

promovendo a primeira ex

cursão totalmente cultural
da cidade, Trata-se de uma

viagem a São Paulo para as

sistir ao espetáculo Balé do
Século XX com a ·compa
nhia de Maurice Béjart. A
saída da excursão está pre
vista para quarta-feira à
noite com volta marcada
para sexta. O espetáculo é,na
quinta à noite no Teatro
Municipal de São Paulo.

É limitado o número de
participantes a 28 e é impor
tante para quem se interessa
pela dança, que entre ime
diatamente em contato com

o Studio, na rua Gal. Bitten
court, 66. O rreço da passa
gem é. de apenas 480,
cruzeiros e a

viagem será feita em ônibus
,executivo, com ar refrige
rado e bar, numa promoção

, conjunta com a Brusa Tour

que se encarregou tambérn
da 'comrra dos ingressos que
variam de'500 a 1000 cruzei-
ros.

Béjart
"A dança é uma das rar:;ts

atividades humanas onde o

indivíduo se encontra com

pletamente engajado: corpo
e espírito. Ela é também

meditação, um meio de co-

nhecimento ao mesmo

'tempo introvertido e extrQ
vertido, A dança não é uni
camente espetáculo, e o e'n
tusiasmo de um público
novo e ardente a nada le

vará, se uma revolução pro
funda não lhe devolver o seu

lugar no seio de uma socie
dade que se questiona", É
assim que Maurice Bé

jart costuma falar oe sua

arte: com uma penetração
muito maior do que outros

coreógrafos preocupados
apenas com estilos e efeitos
visuais. Para ele, a dança é,
acima de tudo, vida e 'por
isso tem que r.efletir o pre-

sente e "Inventar o futuro",
Rebelde por natureza,

revolucionário por opção,
Béjart ressucito�1 a dança na

Europa onde, desde o desa

parecimento do coreógrafo
russo Sergei Diaghilev, vol
tara a ser uma espéci,e de
Bela Adormecida. Tirou-lhe
flores e coroas, sacudi u-a

daquele torpor romântico
vitoriano qwe as outras artes

já tinham renegado,
libertou-a do complexo de

tradição e, para selar o com

promisso assumido com o

nosso t�mpo, deu à sua

companhia o nome de Balé
çlo Século XX,.

o cantor gaúcho Raul ElIwanger, "um

compositor e intérprete que vem se desta-
.

- ,

cando pela busca de um som baseado em nos-

sas raízes", de acordo com Danilo Uchoa, do
jornal Zero Hora, de Porto Alegre, estará se

apresentando hoje e amanhã, às 21 horas, no
Teatro Álvaro de Carvalho, numa promoção
do DCE, DACEB e DECED da UFSC e Fun

dação Catarinense de Cultura, cuja renda re

verterá embeneffcio da UNE (União Nacional
de Estudantes), que fará seu �ncont�o nacio
nal em Salvador.

Depois de residir vários anos no exterior, o
cantor, voltou ao Brasil e iniciou intensa ativi
dade musical, apresentando-se; em 1978, 09

, ,Teatro de Arena e na Assembléia Legislativa
do Rio Grande do Sul, além de fazer diversas
apresentações no Rio de Janeiro, Buenos Ai
res, Santiago e em diversas cidades do interior
gaúcho.

Seu repertório inclui -ternas conhecidos,

Uma grande intérprete e letrista no TAC

como "0 Gaúcho", 'Te Procuro Lá" (cip Fer.
reira Gullar), "Fronteiras", "lruiãozinho de
Batalha",' 'Tango dos Músicos", "Teimoso e

Vivo", entre outros, Dentre os festivais de que
participou, destacam-se o I Festival Suibrasi
leiro da Canção Popular. Festival, O Brasil
Canta no Rio e vários festivais universitários
realizados em Porto Alegre.

'Hoje e amanha no TAC, peça
infantil, O Mágico de Oz

üs ,componentes da companhia são Sônia
Gomes, Ricardo' Celano , Luiz Pietro

luongo, Marcelo Dusi, Mallf.O Gorini, Fátima
Cláudia e Angel Morsi, que vivem os treze

personagens de forma a conquistar de ime
d.ato a atenção da platéia infantil, numa co

muriicação que 'se processa de modo natural e
espontâneo, sem necessidade de artifícios e

apelàçiie�",A peça tem uma'her�c,,{e duração;"'"
mantendo sempre um climaderealidade fan
tástica da estória, que proporciona o envol
vimento tanto do público infantil como do
adulto.

O Teatro da Juventude do Rio de Janeiro
apresentará hoje, às '16 horas, e amanhã, às
fO:30 e 16 horas, no Teatro Álvaro de Car
valho, a comédia infantil "O Mágico de Oz",
de autoria de Luiz Arthur e Carlos Abel. A
companhia está cumprindo a sua quarta tem

.porada nacional, tendo, como única compa
nhia que realiza um Programa Na�io�al de

o "d�
• Natéi�-;.r�i;;6�'�n�p;r

todo o país, se apresentando em diversas cida

des, entre 'as quais Rio de Janeiro e Porto
Alegre.

Primeiro
escalão joga
futebol hoje

Com o objetivo de aquisição de conhecimentos e de melhor qualificar ,
no LIC

a mão-de-obra especializada, a Empresa Brasileira de Correios e Telé-
Como parte dos festejos dografos - SC, através da, Seção de Recursos Humanos, realiza, anual- '

mente, cursos semi-profissionais corno balconista, carteiro, rnensa- seu-décimo aniversário, o

geiro, manipulante etc, para tornar mais eficazes os serviços eadaptá- Lagoa Iate Clube promoverá I

los às necessidàdes do país. hoje um show com o cantor
Atualmente, a 'ECT de Santa Catarina está realizando curso de Jair' Rodrigues, duas partidasbalconista que teve seu início no dia 02 passado e se estenderá.até o dia de futebol suiço entre as equi-24, com servidores do interior do Estado (agências de São.Bento do Sul, IJoinville, Chapecó, Xanxerê, Concórdia e Caçador). O curso abrange pes do governo estadua e

as seguintes disciplinas: relações humanas e .públicas, mercadologia, municipal, as semi-finais da

serviços postais e serviços telegráficos, ' Taça Natu-Nobilis de Tênis e,
,Além dos cursos semi-profissionais são ministrados cursos profissio- à tarde, jogos de futebol suiço

nais como os cursos: postal-nível de supervisão e postal de nível técnico. e fu teboi de salão com as

Atualmente, li servidores da ECT, sediados em Santa Catarina, parti- equipes do Clube Itamirim, de
ciparn em Porto Alegre do curso de técnico-postal de nível médio. Itajaí.

Para a parte da manhã, a

atração são as partidas entre
as equipes do Executivo Mu

nicipal contra a Câmara dos
Vereadores e o jogo do Execu
tivo Estadual com a Assem
bléia' Legislativa. A equipe do
Executivo Estadual jogará

Joinville (Sucursal) - Com a presença aproximadamente de 300 com Nereu Guidi I�an Bo

pessoas, sem contar as dezenas que não corrseguirarn entrar por falta de nato, H en fi q ue Cordova,
convites foi inaugurado ontem à noite o "Flipper Privé Club", locali- - Jorge Konder Bornhausen,
zado na Rua 9 de Março, O F.P.C. será frequentado apenas por sócios, Júlio Cesar, Espendião Amin
constituindo-se no primeiro clube do gênero em Santa Catarina, Helou Filho, Cláudio Avila,
Composto de dois pavimentos, o "Flipper Privé Club", possui na Fernando Bastos, Roberto

parte térrea uma moderna discothêque, mesas ao ar livre e um serviço K uzoli tz Marcos Bru sa ,

de bar, Na parte superior, está instalada uma ala dediversões comp�sta Francisco Assis e Laércio
de snooker, ping-pong, mesas de xadrez, sala de leituras, de televisão e Gomes Já a Assembléia Le
futuramente diversões eletrônicas, que ainda não existem em Joinville. .

I t'
.

t
'

m VascoA atração principal do clube, que o proprietário Ciro Perez fez grs a iva a uara C?, ,

questão de ressaltar, a diferença entre "sociedade" e "clube privé", de Furlan, Moacir Bertoli, Otá
acordo com os padrões de Rio e São Paulo, certamente será a discothê- VIO Gilson dos Santos, Renato
que, Composta de uma pista iluminada por baixo, através de fibra de Silveira. Alvaro Correa, Ivan
VIUro, auqumca aa mesma empresa que rorneceu ao "Banana Ppwer" Carlesso, Artemio Paludo,
de São Paulo, a discothêque conta com jogos de luzes semelhantes às Ivan Ranzolin e Delfim Pei
melhores do gênero, xoto. Depoís do jogo, será

oferecida uma churrascada às
autoridades e à imprensa,
Quanto à Copa Natu

Nobilis de Tênis, será uma

promoção de peso do LIC,
. que sediará os jogos de hoje e

, Lajes (Sucu.!'§iI!! - Terão início amanhã as 10 horas da manhã os amanhã, fazendq parte da
debates do Simpósio "O Homem de Cor na Atualidade BraslieJra, que etapa seml-fmal. A tarde, al
contarão com a presença de inúmeras autoridades estaduaIs, federaIS e guns seleCIOnados do Lagoa
municipais, Um dos palestrantes, deputado federal Carlos Santos, foi o I ate Clube jogarão futebol
único homem de cor a assumir o'governo do Estado do Rio Grande do suiço e JUle,bDJ _de Salão com
Sul (interinamente, quando era presidente da Asse�bléia) e certame�te as equipes do clu be I tamirim,
um �os raros homens da raçaa galgar essa poslçao em todo o Pais.

de Itajaí que estará duranteHa poucos meses, no Congresso N(lclOnal, o deputado Carlos Santos ,

"

,

"

ironizava sobre o episódio de um moço, natural de Mmas GeraIS, que todo O dIa, confratern!zando
pela cor da sua pele não foi aceito por aeterminado hotel da ,caOltaI a passagem do anlversanq do
baúma, Mais tarde o mesmo rapaz, EuclIdes Nunes Coelhq, 'VOltOU ao, clube,
mesmo hotel reQuintado "masiá então, ma.liciosamente transfigurado Mais tarde, haverá uma
em "filho de Pelé". S��md� o dep�tado as portas do hotel "se escanca- exi,bição de "windsurf" na

rar�m para receber o filho do ReI. Ele tena fIcado na melho� SUIte, e a Lagoa da Conceicão. feita
gerencla ter-lhe-Ia fmancJado as despesas e aberto o acesso a superfe- ,,',

"

chada boate do hotel. "Nadou em piscina, comeu o que quis e percorreu pe�o es�ortlsta {Otn": Jllense
de táxi a velha cidade". Tudo seria às espensas da gerência do hotel Mano Gern. E, a nOIte, Uni

Na conclusão do seu pronunciamento, Carlos Santos, que deverá show com o cantor JaIr Ro
p>roferir palestra do simpósio do homem de cor que se realiza amanhã drigues, juntamente com SUá

em Lages, afirmou que teria ficado comprovado que, "o racismo no orquestra, após o que será rea·
Brasil, muito mais de que uma questão de,mati�?ção epidérmica é um lizado um jantar dançante em

problema de bolso - um ImperatIvo economlco , homenagem às mães,

Correios'especializam

seus funcionários'

Jo;nville inaugura o

, primeiro clube privé

Seminário sobre' o

negro começa'em_Lages

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em solenidade realizada
ontem na sede do executivo
municipal, foram assinados
contratos de financiamento
entre o Banco Nacional da
Habitáção (BNH) e o Banco.
de Desenvolvimento de S. Ca
tarina, agente financeiro- que
repassou o empréstimo con

cedido à prefeitura municipal
de Florianópolis. A Prefeitura
informou que o valor do em

préstimo é de seis milhões de
cruzeiros e foi obtido para
pagar os projetos previstos
para a continuidade do Pro
jeto Cura Ilha-I, avaliado em

Cr$ 120.000,000,00, a serem

empregados maçiçamente nos

bairros de Trindade e Saco
dos Limões.

O primeiro dos contratos
foi a,sinado entre o BNH, re
pre,entado na 'figura de seu

gerente regional para 0' esta
Lios do I'aranú e Santa Clt,l
rina, Luís Antonio Velo,o de
Sou/a. c o BADESC. repre
,cntado na pessoa de ,eu pre
,idente. Klaus Eduardo
�kyer. O ,egundo contr,lto,

.

as,inado entre o agente finan
ceiro do B�H e a Prefeitura

lllunicipal. permitiu o repa\\e
dos recur,os oht idq, com ()

1.1) contrato.
Na oportllnidade . o pre

feito de 1·lorianúpol.i, decla-
1'011 Ljlleo(.:mpré,tlnlo po\\ihi
Iitaria a contlnuidadc do, e\
tudos e planejamento, por
parte do IPUI·. para que num

próximo emr,résti mo a ser oh-

Vários professores do Instituto
Estadual de Educação continuam
reclamando da herança deixada
pelo ex-secretário da Educação,
professor Mário Moraes. Estão
também amargando as ordens de
seus dois assessores, João Ari
Outra e Sidnei Pacheco. que
foram responsáveis pelo excesso

de estudantes em sala de aula -

uma média de 48 a 50. Conside
ram isso desumano porque quase
nada podem produzir em termos
de aprendizagem.
I nsatisfeita com a situação no

I EE. a professora Tânia Lira Ca
bral. do Departamento de Lín
guas. pediu sua demissão na úl
tima segunda-feira. denunciando
que o iaooratono de línguas está
fechado há mais de seis meses.
Afirmou também que o ex-diretor
do estabelecimento. Caetano
Facchini, "deixou o IEE em situa
cão de miséria, em frangalhos.
Estão querendo transformar o

IEE num manicômio" - desaba
fou ela -. "pois está quase todo
mundo trabalhando meio ataba
lhoado".
Denunciou a professora que a

situação no IEE é irritante e de
primente. Transformaram o

Salão Nobre em sala de aula.
como também o Centro Cívico.
Colocaram cerca de 50 alunos em

A rua Heriberto Hulse , em

Barreiros. há mais de 60 dias in

terrompida pela construção doa
ponte localizada naquela via, po
derá continuar assi m ainda por
muito tempo. boa parte de sua

estrutura ruiu' na última quarta
fei ra, segu ndo a Prefeitura.
Segundo o prefeito de São José.

Geei I rnves. "a responsabilidade
total da construção da obra é da

empreiteira contratada. e' depois
de levantamentos preliminares
realizados pela secretarias de
Obras e Transportes, constatou
se que possível causa do desaba
mento da ponte foi a falta de esco
ras e suporte de madeira para
aguentar o peso do concreto,

No ato da assinatura de con

trato entre a Prefeitura e a emprei
teira. a Estivalet - Engenharia� de

Denúncia contra Il:l:: excesso de

levar o problema e jamais traze
rem a resposta. Criticou também
que as coordenações dos cursos,
na sua grande maioria, são muito
fracas e não funcionam bem.
Denunciou também a existên

cia de "professores fantasmas".
apesar doregime de contenção de
despesas anunciado pela atual e

pela ex-direção do estabeleci
mento. Afirmou ela que há mui
tos professores que vão um único
dia no IEE. só para pegarem o

contra-cheque, e que estão ga
nhando o equivalente a 40 aulas
dadas.
Reclamou Tânia Cabral que

"no IEE o professor não tem vez

para nada, porque tiraram sua au

tonomia. A Ultima medida recla
mada é a de que os professores,
depois de colocarem um aluno
para fora da sala. deve ir até à
direção de turno para explicar o
motivo da saída.
Revelou ainda a professora

demissionária que no Instituto
Estadual de Educação as coisas
não parece ir muito bem, O novo

diretor. Ney Viegas, 'se recusa a

receber professores em seu gabi
nete e parece que há. segundo
afirmou, "uma onda de demissão
de professores insatisfeitos e re

voltados com a situação", Acha

que está na hora do diretor se co-

tros de comprimento por 6 de lar

gura não chega a preocupar o pre
feito Thives, que "confia na ido
neidade da construtora responsa
vel". Mas mesmo assim vai provi
denciar uma sindicância, "para
ver se a parte que não foi danifi
cada pode ser aproveitada, ou se a'

firma terá de começar tudoho
varnente".
Carlos Nakazima, secretário.de

Obras do Município; vaj"i:hefiar
esta sindicância, lembrando que

poderá haver urna rescisão no con

trato caso a firma fuja das deter
minações contidas no projeto, ou
ainda se não houver coincidências
nos levantamentos que forem rea

lizados.
-A causa da queda da ponte

foi um escoamento mal feito e a

falta de escoras de sustentação.

locar no lugar de professor,
abandonar sua "cadeirinha" e

convocar uma reunião com os

professores, Não entende porque
ele não enfrenta os professores,
"os quais, melhor do que ninguém,
poderiam colocá-lo a par da si
.tuação. Ney Viegas está com

medo de enfrentar os professores,
embora se considere muito capaz
e cheio de filosofias".

A reportagem, entretanto, con
sultou um grande número de pro:
fessores do turno da noite e, em
vários depoimentos, não consta
tou a onda de demissão e o clima
de insatisfação e revolta denun
ciadas pela professora Tânia Ca
bral. Vários professores manifes
taram satisfação pelo trabalho já
realizado pela nova direção do
IEE. Muitos deles, porém, disse
ram q'tte é muito cedo ainda para
julgar a administração: assumiu
há cerca de 30 dias. Mas a queixa
geral é a herança deixada pela ges
tão do professor Caetano Fac
chini e criado pelo Secretário
Mário Moraes e alguns de seus

assessores. Eles não admitem tra
balhar com 50 alunos numa sala
de aula e consideram isso uma de
sumanidade contra o professor e

contra o próprio aluno, Outra in
satisfação dos professores, como

mas amare tarnoern àeve ler con

tribuído. Se depois do nosso le
vantamento constatarmos que
será necessária a derrubada por
completo do que restou para a re

construção, e a firma não concor
dar, vamos chamar-uma empresa
de consultoria, que fará o papel
de mediadora, podendo, no caso.
haver rescisão de contrato",
alertou o engenheiro".

.

IDONEIDADE
Euquanto Geei Thives afirma

que a ponte desabou na quarta
feira, os moradores garantem que
o fato ocorreu na terça. por volta
de 17h30m, e a "idoneidade da
firma", na qual o 'prefeito acre

dita, está comprometida depois
dos comentários dos moradores
do local, que denunciam a moro

sidade dos trabalhos.
A ponte que servia o local ante

riormente, de madeira, caiu 'em
fevereiro, um dia depois de um

temporal, logo após um cami
nhão carregado de trabalhadores.
com peso excessivo. ter passado
sobre ela, O relato foi feito por
uma moradora, que disse ainda

que "aquela caiu 'por falta de estra
das e pelo estado da madeira:

,. completamente podre".
De acordo com Selma Rodri-

aponta-Luíza Andrade, é com rela
ção ao ruvet geral aos estudantes,
consideradomuito baixo e que faz
desanimar o professor, princi
palmente aquele que leciona Lín

gua: Nacional.
"TIRO DE LETRA"

Afirmando que em 30· dias o

estabelecimento caminhou me

lhor do que nos últimos' seis me

ses, o diretor do Instituto Esta
dual de Educação, Ney Viegas,
disse que tira "de letra" todas as

denúncias e define o caso da pro
fessora Tânia Lira Cabral como
"um problema de ordem pessoal",
Conforme esclareceu, ela não se

conformava em ver fechado há
seis meses o Laboratório de lín
guas, que antes estava sob sua

coordenação. E lamentou que ela
tenha precipitado sua demissão.

Explicou o diretor geral do IEE
'que tal laboratório será reaberto,
mas que tudo é uma questão de
tempo. Segundo disse, encontrou
o estabelecimento com uma série
de problemas e exigiu de cada
setor um relatório para que pu
desse conhecer as prioridades. E,
no seu entender, o Laboratório de
Línguas não estava entre as pri
meiras prioridades a serem ataca

das. mesmo porque três das vinte
cabines não estavam Iu ncio

.�ando. Disse que o laboratório

gues, "esta ponte já deveria estar

pronta há muito tempo se não
fossem os operários. que quase
não trabalham, Geralmente, são
três no local e dois deles não
fazem nada enquanto o terceiro
trabalha. assim em rodízio, É im
pressionante. eles trabalham um

pouquinho e depois sentam pura
fazer um lanche ou fumar um ci
garro"

Sem qualquer grauncaçao.
Selma loi i ncl usive "nomeada"
como fiscal de obra pelo engenheiro
da Prefeitura, que a' incum
biu de "olhar se os homens estão
trabalhando". Ela recebeu esta
recomendação "há mais ou menos

um mês. dada por um engenheiro
japonês da Prefeitura".
Além de não permitir o tráfego

de veículos em sua extensão total,
a estado do leito dá Rua Heriberto
H ulse encontra-se ainda em pés
simo estudo de conservação em

sua parte transitável. Os morado
res desta rua esperam que a ponte
seja !dificada "o mais breve pos
sível" e ainda reivindicam uma me

lhoria no estado geral. "pois
atualmente isto aqui está urna es

trada de \ac�ls"\ reclamou um de
les.

---------------------___;,---------------__.;"'.-

alunos, professores fantasmas
Uma professora que pediu demissão afirma que o Instituto

Est�dual de Educação "está em situação de miséria,
em frangalhos: querem transformá-lo num manicômio". Há

alunos demais, falta de higiene e o laboratório
de I ínguas está fechado, Mas o diretor nega as acusações.

BNH para o Cura Ilha-l

Barreiros vai ficar sem ponte
ainda por. muito tempo. A que
estava sendo construída, 'caiu.

\

cada sala. O pré-primário está
com 40 alunos em cada sala ..

quando. disse ela, o.máximo pre
visto deve ser 20 crianças. "Tudo
por ordem do João Ari e do Sidnei
Pachego". criticou Tânia Lira
Cabral, que entende que a política
deve estar separada da educação.

Disse ainda que está "faltando
tudo no IEE e a situação começa
pela falta de higiene nos banhei
ros. Somente esse fato. segundo

"

ela, depõe contra uma escola que
se propõe a ser a maior do Estado
e uma escola-modelo: Reclamou
que a situação do material audio
visual "é vergonhosa", ' de
les, principalmente gravadores e

projetores, estão quebrados e há
muito tempo não funcionam. De
pois de quebrados. eles são joga
dos num canto e' nunca ninguém
mais se interessa por eles. Nem a

responsável pelo setor audiovisual
escapou à crítica da professora,
que a acusou de "criatura incom

petente" para' dirigir () setor.

Acusou da mesma torma o ser

viço de orientação educacional,
definindo o setor como "a mulhe
rada que não faz nada e que fica o
dia todo no tricô". Alerta que as

orientadoras deviam se conscien
tizar que existe o problema dos
alunos, sem apenas se limitarem a

Porto Alegre, ficou estabelecido o
prazo de 90 dias para o término da
obra e uma cláusula específica
prevê muita de-20% sobre -o valor
do contrato, se não for entregue
dentro do prazo ou se houver uma
interrupção de três dias consecu

tivos nos trabalhos.
,

Por outro lado, Thives fez
questão de ressaltar, que as res

popsabilidades da Pref�itura no

caso. são '(apenas de fiscali
zar o andamento das atividades,
dentro do projeto elaborado pela
secretaria de Obras. Todo o mate
rial necessário para a construção,
bem como o pessoal e a execução,
são por conta da empreiteira. que
terá ainda de cobrir todo o pre-,

juízo do recente desabamento".
NÃO PREOCUPA
A conclusão da ponte de II me-

A assinatura dos <:ontratos, o llte,Il1,' na Prefeitllra

tido, tah c/ daljlll " dois mc

,e\. ,ejCl d"do pro\\eguimento
CIO progr"llla ('lira-Ilha I. ljlle
dera priorld"dc "O h;li rru da
TrIndade. " ,'Irea qlle 111"i,
creSl:e nCl ilh;1. c flltllro centro
de admllli,tr,uJlo pL'thlica,

Segundo o prefeito. o nO\"(l

progr,II11C1 \ 1"1 a Illtplantal,'Jo
de LlllW infr,,-e\trlltura na

úea, \Cll1 dctcrioral,':1O da

ljualidaLlc de \ id" da comuni
dade,
BNH

o gncnte rq;ional Li<i
B:-.J II. \ei<ho d� Sou/:I. d;1
,U:I \ati,f"I,';-lo naLjuela opor
tllllldadc cm poder l:Olicedcr �I

tinh" de cr"édito par" a·Prefci
tura de Ilori"nópolis. j(1 ljue
em 1<J7-t.ljua-l.ldo () órg,ió soh
su" respoll\"htlid"dc c',te\ c
na II h" a ri nl de orereccr rG

l:1Ir\0\ "O C\Cl:ul"l\ o nlllllici
J1�11. roi l'(111,t"t;ldo qlle ;1 :Id
l11illÍ,lr".,.;-lo púhllcclnjotinil:1
condil,'(lC" de ohter LJlIalqllCl"
tipo de aLl\ílio. iú qlle 1l:IO

11a\ ia l'lIl11prido ncnÍlum de
'cu, (oll1promi\\o\ COIl-l o,

('H,!,!jO\ do p,odcr rede r,tI.

hclareceUljlle o B0i11. 110,

Ctltimo, cinco .ano,. "CClll,"I'
/ou 111"i\ de 5(!"; dê ,CLL, rccllr

\0, j)ara :1-L'IlllstnH.)o dc hahi·
t:lI,'(-)6 popIILlrc''', L\plicou
"lllll:1 qllc (i h:1I1CO ohtém re

ClIr,"h do l'lIlIdo de (;;lr,lI11i"

por I ClllJ1<l de Sen I�'O' c d:1

pOllp;lnl,';1 \ ()Iullt;'ma,
1\' cOIl'trlll,'()C' dI) B:-.J11.

continuou, se destinam àque
les que ganham de I a 5 salá
rios mínimos, e fa/ parte dos
planos do GO\ erno redu/ir o
custo et)l até 30% das hahita
ções cOllstruídas para as pes
soas dessa fa i.\a sa la ri a I.
Justificou alguma, contra:

dições do Sistema Bra\ileiro
afirmando que '0 hrasileiro
n;io é muito dado ii idéia de
cooper:lti\ i',1110··. E finali/ou
decl:1 r:llll!o q�le:1 ta \a de juro,
anilai a ,er cohrad:r pelo
B� II :10 \cu allcnte rinan
ceiro, o II\I)I·:S(-. serú de Y7r
ao "no. 111"i\ a (orreç,-to mo

nct:iri,1. () BADESC. ao re

pa""r (h Cr$ ú,()()(),()()(),OO
Ilju:I\e I/lO do prêmio ofere
cido pcla "Loteca") parei eI

Prefcitura , cobrará desta a

ta\�1 anual de 2% ao ano. mai,\
a corrcçJo, monetária.
Ao término da cerimônia o

gO' crnador_do Estado, Jorge
Bornhausen. confirlllOll gest
ões junto ao BNH para a in,
talaç;io de Ulllel gerência re

gionalno Estado de Santa Ca
tarina.
O prefeito I'rancisco Cor

dei roo por sua" c/. 'lJlrOl citou
:llnd:1 para conrirmar ljuc o

IniCIO do Projeto Cura IIh:I-1
pa ra a Trilidadc 'l'r,'1 Ci11
jun'!to. sendo t()do, Lh r'-'Cllr

'\0' C:IITcadm J1:lr�1 ;1 (omclJ)
(Cr$ 120,OOOJ)(). a ,nem (1:1-
'IC;llllentc :lplil':ldo, CI11 obr",

dc p�11 ll11en(;ll,'j() e drcll:lgcnl
dc :'It!lI:l' 1)1111 I:li,

•••

rOI equipado para atender uma
sala com 40 alunos, com duas
aulas semanais de Inglês, sendo
que 20 alunõs ficavam em sala e

20 iam ao, laboratório. Mas, na

situação atual, com cerca de 50
alunos por sala e com apenas 17
cabines em funcionamento, rea
brir o laboratório seria causar
mais problemas ao estabeleci
mento, Adiantou, porém, que o

laboratório será reaberto e funcio
nará a contento. devendo. inclu
sive, ficar à disposição da comu
nidade,
Sobre o excesso de alunos em

sala de aula. disse Viegas que
nada pode fazer porque. ao assu
mir o IEE. recebeu também essa

herança deixada pela direção que
o antecedeu. E é uma situação
com que todos terão que conviver
até o final do ano letivo, pois será

. impossível dividir as turmas de 50
alunos em 25 cada. dada a falta de
espaço físico, Se o fato se repetir
no próximo ano. argumentou.
"eu poderei então ser acusado
como responsável pelo problema.
por permitir tal situação".
Lembrou o diretor geral que os

reratonos leitos pelo setor de
orientação educacional respondem
às criticas com relação às orienta
doras e revelam quantos mil alu
nos foram atendidos, Não admite

também a crítica feita contra a res

'ponsável pelo setor audiovisual.
porque é licenciada plena e dirige
o setor na mais de dez anos.
Adiantou que o setor está sendo
reaparelhado com projetores.
toca-discos e gravadores, E a

própria sala está em recuperação,
Quanto aos coordenadores dos
cursos. garantiu que todos são
professores licenciados em Peda
gogia ou cursos afins. Estão no

cargo há bastante tempo. com ex

periências como professores e di
retores de escolas. E adiantou que
atualmente o quadro não foi alte
rado,

Quanto à existência de "profes
sores fantasmas" nó I EE. Ney
Viegas considerou a denúncia in
fundada e "uma maldade contra o

professorCaetano Facchini". Es
clareceu, segundo ..lados <.1<1 pró
pria Secrcturia da Educação. que
só em Florianópolis existem 124
professores à disposição por ato

legal. ou seja. por decreto,
O diretor geral não concorda

'que os professores n!To estão
tendo vez para nada e que no I EE
está lultundo tudo, Solicitando o

testemunho de outros dois direto
res de turno ç também de sua se

cretária. afirmou que todos os pro
tessores estão recebendo trata
menta especial quando vão pro-

curar o gabmete da di reção geral
ou do diretor de ensino, Disse que
está sendo elaborado um crono

grama para atendi menta de pro
fessores por departamento e que
já foi formada uma equipe de pro
fessores que estão trabalhando
para a volta dos antigos departa
mentos. o que eles mais solicita
vam.

Concordou Viegas que untes os

banheiros eram vergonhosos e

que a falta de hrgrene era-comum
.em quase todas as salas do estabe
lecimento. Mas' situaçào mudou
porque foram desencadeados mu

tirões com todos os serventes, nos
últimos feriados que passaram,
para que us salas fossem lavadas e

algumas até enceradas, Neste sá
bado pretende atacar os banhei
ros que serão lavadnc com 'ácido
clorídico e essência de eucalipto,
o que em vinte unos nunca for
tcuo Tumbém .o Centro Cívico.
que antes funcionava como depó
sito de lixo. agora está em recupe
r,,,;CIO e voltara u funcionar dentro
de suas reais finalidades.
O diretor geral do IEE também

acha o orçamento - Cr$ 3� milh
ões e �40 mil - muito pequeno.
considerando-se que mais de Cr$
30 milhões são gastos com pes
soal.

A estrutura não suportou o peso do concreto.

Prefeitura .recebe empréstimo do

o valor do empréstimo é de seis milhões de cruzeiros, para
-pagar os projetos previstos para a continuação do

Projeto Cura Ilha-1, avaliado em Cr$ 120.000.000,00.

Técnicos estudam solução
para o canal da Barra

U comportamento ua, maré... d�h corrente, e deis
ventos. que provocam o fechamento do canal da
Barra da Lagoa. será observado durante um ano.

para que os técnico.. possam chegar a uma conclu
são sobre a ,OIU��-IO a ser adotada para impedir
deíiniriv arncntc o assoreamento da entrada da L.I

goa.
Essa foi a decisão tomada pelos professores

Roger Kantin e Norton vlauo- Jeunuca, do Insti
uuo Oceanógrafo da Fundação Universidade
L10 KIO lirande. do Rio Grande do Sul. que a convite
da Prefeitura e\til eram ontem Ia/endo um reconhe
ci mcruo do canal d;l harru.
\IOLE
Segundo vluu.», Jcanucn. que é presidente do

l n-tiuuo Occ.mour.ilico. "h.i um consenso entre os

pescadores ,de que parece estar havendo um asso

reamento nl�IIS frequente". () ulumo Iechamento Lla

narra. ali:". roi h(l cerc<.I de três meses.

Mu, o profe\Sor afirmou que. no momento. (

impossÍ\el se determinar <.I r<.I/ão desse, rechamen·
tos con,tantes, Pum ele. o assoreamento Icm ocor·

rendo sempre que há uma gmnde ressaca,

Ele, que tamném disse que uma solução só pod.
ser cncontrad<.I <.I pós esse pei'íodo de estudos. apon
IOu. no enlanto. que a construção de um mole (en
rOCamCnlOJ na p�lrte esquerdu da burra formandL
uma espécie de funil. poderia acunar com o pro
cesso de fechamento, Os esllIdos serão coordenado�.
pelo instituto, em conjunto com a Fatma. C<hail c

técnicos da Universidade. Federal Je Santa Cata
rina.

U ma alternativa. já pensada aqui. de se ía /.er um
corte no morro que margeia o canal, foi desaconse
lhada pelo professor, mesmo porque_o\ pescadores
ficariam impedidos de sair. pois enfrentariam mar

aberto. O corte do morro, pelas forte, ondas. pode
ria a inda provocar erosão na área. já que o fluxo de
maré seria I ioleruo. Ontem. porém. os dois técnicos
só fizeram um reconhecimento da situação.
PER\IANENTE
Os dois professores estiv eram no canal da narra

pela manhã. e ii tarde. acompanhados do prefeito
Francisco Cordeiro c do presidente do Instituto de

Plhnejamento Lr hano , lcrnando lcrrciru de

,Mello.
Cordeiro garantiu que a Prefeitura ir.i liderar esse

proccs-.o I,ara a xoluçào Lia problema da xaídu da
Lago;!. "'Jó, demonstramo\ isso t:om o claro es

fon;o de Ira/cr m técnicos até aqui" - ,di\\e. �bs
ponderou que ter;i que ha\'er partjc(pação do De
panamént!) '\iacional de Obrás e S<.Ineamento
I I) '\iOS J e IInl 'OCOIT!) ri nanceiro puru u futu r<.I onra,
Tel e. toLl;I\ ia. a garantia dos profes,ores do I ns

tituto ()ceaIHl!,r�'I1ko de que a ahertura I11ccâni,ca do
canal. ,elllf!re ljuc le ror fechado. não causa pro
hlcllla, ecológico, na ;irea, Cordeiro promete� que
a Prdeit ur:!. até unld ,olu��lo final. ,empre recupe
rarj o calul. L1ei\ando lilrc 'a entr<.Ida da narra.
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